



# ATK-DLRV1126 系统开发 手册 V1.5







正点原子公司名称 : 广州市星翼电子科技有限公司 原子哥在线教学平台: www.yuanzige.com 正点原子官方网站 : <u>www.alientek.com</u>

- 开源电子网 / 论坛 : <u>http://www.openedv.com/forum.php</u>
- 正点原子淘宝店铺 : <u>https://openedv.taobao.com</u>
- 正点原子 B 站视频 : <u>https://space.bilibili.com/394620890</u>

电话: 020-38271790 传真: 020-36773971

请关注正点原子公众号,资料发布更新我们会通知。 请下载原子哥 APP, 数千讲视频免费学习, 更快更流畅。



扫码关注正点原子公众号



扫码下载"原子哥"APP

**②正点原子** 论坛:www.openedv.com

原子哥在线教学:www.yuanzige.com

# 文档更新说明

版本	版本更新说明	负责人	校审	发布日期
V1.0	初稿:	正 点 原 子 Linux 团队	正点原 子 Linux 团队	2022.09.6
V1.1	初稿:重新修改第4章节	正 点 原 子 Linux 团队	正点原 子 Linux 团队	2022.11.1 7
V1.2	添加了第五章节 RKMedia 编译和使用 修改名字为【正点原子】ATK-DLRV1126 系统 开发手册 V1.x 添加了 3.10 小节	正 点 原 子 Linux 团队	正点原 子 Linux 团队	2022.12.0 7
V1.3	添加第六章节和附录 A	正 点 原 子 Linux 团队	正点原 子 Linux 团队	2023.01.1 4
V1.4	添加 dl 包解压的注意事项	正 点 原 子 Linux 团队	正点原 子 Linux 团队	2023.05.1 9
V1.5	1. 修改 A1.2 小节 2. 添加 4.6.5 小节, A2 小节	正 点 原 子 Linux 团队	正点原 子 Linux 团队	2023.08.1 7



# 前言

#### 免责声明

本文档所提及的产品规格和使用说明仅供参考,如有内容更新,恕不另行通知;除非有特殊约定,本文档仅作为产品指导,所作陈述均不构成任何形式的担保。本文档版权归广州市星 翼电子科技有限公司所有,未经公司的书面许可,任何单位和个人不得以营利为目的进行任何 方式的传播。

为了得到最新版本的产品信息,请用户定时访问正点原子资料下载中心或者与淘宝正点原 子旗舰店客服联系索取。感谢您的包容与支持。

本文档不适合初学者,本文档不适合初学者,本文档不适合初学者。



# 目录

前言	4
第一篇 环境搭建篇	7
第一章 VMWARE 虚拟机安装	8
1.1 安装虚拟机软件 VMware	9
1.2 创建虚拟机	
第二章 安裝 UBUNTU 操作系统	
2.1 获取 UBUNTU 系统	
2.2 安装 UBUNTU 操作系统	
2.3 VMware tools 安装	45
第三章 RV1126 开发环境搭建	
3.1 кv1126的环境配置	
3.2 UBUNTU 和 WINDOWS 文件互传	51
3.3 VISUAL STUDIO CODE 软件的安装和使用	58
3.3.1 Visual Studio Code 的安装	
3.3.2 Visual Studio Code 插件的安装	61
3.3.3 vscode 远程 Ubuntu 系统下的 vscode	
3.3.4 vscode 的使用	72
3.4 CH340 串口驱动安装	76
<b>3.5 MOBAXTERM</b> 软件安装和使用	79
3.5.1 MobaXterm 软件安装	
3.5.2 MobaXterm 软件使用	
3.6 ADB 的安装和使用	
3.6.1 ADB 命令安装	
3.6.2 ADB 命令使用	
3.7 瑞芯微开发工具的安装和使用	
3.7.1 Rockchip <i>烧录驱动的安装</i>	
3.7.2 Rockchip <i>烧录工具使用</i>	
3.8 Update.IMg 包的烧录	
3.9 UBUNTU 系统下烧录 ATK-DLRV1126 系统	
3.10 安装交叉编译工具链	
3.10.1 拷贝交叉编译工具链	
3.2.2 安装交叉编译工具链	
第四章 SDK 包的使用	
4.1 SDK 包源码简要	
4.1.1 rv1126 模块代码目录相关说明	
4.1.2 rv1126 开发相关文档说明	
4.2 SDK 包下的脚本使用	



### 原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com

4.3 板级	文件说明	
4.4 全自	动编译	
4.5 U-Boo	or 编译和配置	
4.5.1 ι	ɪboot 的编译	
4.5.2 ι	ɪboot 和 SPL 文件单独烧录	
4.5.3 ι	ɪboot 的配置	
4.6 KERNE	L 编译和配置	
4.6.1 k	rernel 的编译	
4.6.2 k	rernel 的烧录	
4.6.3 k	rernel 的配置	
4.6.4 l	ogo 的修改	
4.7 RECOV	'ERY 编译和配置	
4.7.1 r	ecovery 编译	
4.7.2 r	ecovery 的烧录	
4.7.3 r	ecovery 的配置	
4.8 ROOTE	s编译和配置	
4.8.1 r	ootfs 的编译	
4.8.2 r	ootfs 的烧录	
4.8.3 r	ootfs 的配置	
4.9 编译	第三方库或者 APP	
4.10 编词	译 BSP 包	
4.11 固作	牛打包	
4.12 全自	自动编译	错误!未定义书签。
第五章 RK	MEDIA 编译和使用	
5.1 RKME	EDIA 编译	
5.2 RKME	:DIA 使用	
5.2.1 r	kmedia_ai_test	
5.2.2rl	kmedia_ao_test	
5.2.3 r	kmedia_ai_aenc_test	
5.2.4 r	kmedia_adec_ao_test	
5.2.5 r	kmedia_vi_get_frame_test	
5.2.6 r	kmedia_vi_venc_test	
5.2.7 r	kmedia_venc_jpeg_test	
5.2.8 r	kmedia_vi_venc_rtsp_test	



# 第一篇 环境搭建篇

本篇主要讲解开发环境搭建,如何安装虚拟机,在虚拟机上安装 Ubuntu 操作系统。



论坛:www.openedv.com

# 第一章 VMware 虚拟机安装

Linux 的开发需要在 Linux 系统下进行,这就要求我们的 PC 主机安装 Linux 系统,本书我 们选择 Ubuntu 这个 Linux 发行版系统。本章讲解如何安装虚拟机,以及如何在虚拟机中安装 Ubuntu 系统,安装完成以后如何做简单的设置。如果已经对于虚拟机以及 Ubuntu 基础操作已 经熟悉的话就可以跳过本章。

# ②正点原子

论坛:www.openedv.com

#### 1.1 安装虚拟机软件 VMware

不是安装 Ubuntu 吗?怎么要先安装虚拟机呢?虚拟机是个啥?相信大部分第一次安装 Ubuntu 的人都会有这个疑问。我不能直接安装 Ubuntu 吗?能不能不要虚拟机呢?答案是肯定 可以的!直接在电脑上安装 Ubuntu 以后你的电脑就是一个真真正正的 Ubuntu 电脑了,你可以 再安装一个 Windows 系统,这样你的电脑就是双系统了,在开机的时候可以选择不同的系统启 动。但是这样的话会有一个问题,那就是你每次只能选择其中的一个系统启动,要么 Windows 要么 Ubuntu,但是我们再开发的时候很多时候需要在 Windows 和 Ubuntu 下来回切换,Windows 系统下的软件资源要比 Ubuntu 下丰富的多,这个就涉及到两个系统切换问题,显然如果你直接 在电脑上安装 Ubuntu 以后就没法做到,因为你每次开机只能在 Windows 和 Ubuntu 下二选一。 如果 Ubuntu 系统能作为 Windows 下的一个软件就好了,我们默认启动 Windows 系统,需要用 到 Ubuntu 的话直接打开这个软件就行了。这个当然是可以的!这里就要借助虚拟机了,虚拟机 顾名思义就是虚拟出一个机器,然后你就可以在这个机器上安装任何你想要的系统,相当于再 克隆出一个你的电脑,这样在主机上运行 Windows 系统,当我们需要用到 Ubuntu 的话就打开 安装有 Ubuntu 系统的虚拟机。

虚拟机的实现我们可以借助其他软件,比如 Vmware Workstation, Vmware Workstation 是收费软件,免费的虚拟机软件有 Virtualbox。本书我们使用 Vmware Workstation 软件来做虚拟机。 Vmware Workstation 软件可以在 Wmware 官网下载,下载地址: <u>https://www.vmware.com/products/workstation-pro/workstation-pro-evaluation.html</u>,当前最新的版本是 Vmware Workstation Pro 16,我们下载 Windows 版本的,如图 1.1.1 所示:

😾 Download VMware Workstatio 🗙 🕂	∨ - □ X
C     Ymware.com/products/workstation-pro-evaluation       running virtual machines on Linux or Windows PCs. Start your free, fully functional 30-day trial today.	uation.html 🛛 😰 🖈 🐚 🗢 🗐 🍖 👘 🔍 🖳 🖷 🖳 🖈 🔲 🌓 🗄
VMware Wo	orkstation 16 Pro
workstation Pro 16	Workstation 16 Pro improves on the industry defining technology with DirectX 11 and OpenGL 4.1 3D Accelerated graphics support, a new dark mode user interface, support for Windows Hyper-V mode on Windows 10 version 2004 and greater hosts, a new CLI for supporting containers and Kubernetes clusters: 'vctl,' support for the latest Windows and Linux operating systems, and more. Use the links below to start your free, fully functional 30-day trial, no registration required.
	载windows版本
Workstation 16 Pro for Windows	Workstation 16 Pro for Linux
DOWNLOAD NOW >	DOWNLOAD NOW >

图 1.1.1 Vmware 下载页

我们已经在开发板光盘里面提供了 Vmware Workstation 软件,大家可以直接使用,在光盘



原子哥在线教学:www.yuanzige.com 论坛:www.openedv.com

目录: 开发板光盘 A-基本资料→4、软件→VMware-workstation-full-16.2.3-19376536.exe。 WMware Workstation 的安装和普通软件安装一样,双击 VMware-workstation-full-16.2.3-19376536.exe 进入安装界面,如图 1.1.2 所示:

🙀 VMware Workstation Pr	ro 安装	-		×
WORKSTATION PRO 16	欢迎使用 VMware Workstati	on Pro 쿵	安装向导	
	安装向导将在您的计算机上安装 。单击"下一步"继续,或单击"取》	VMware W 肖"退出安	orkstatior 装向导。	n Pro
	版权所有 1998-2022 VMware, Inc. 受美国和国际版权及知识产权法 方网站中所列的一项或多项专利 http://www.vmware.com/qo/patent	保留所有 保护。VMv 呆护: <u>s-cn</u>	权利。本 vare 产品	浐品 受下
	下一	步(N)	取泊	肖

图 1.1.1 VMware 安装界面

点击图 1.1.2 中的"下一步",进入图 1.1.3 所示步骤:

謂 VMware Workstation Pro 安装	_		$\times$
<b>最终用户许可协议</b> 请仔细阅读以下许可协议。			Ð
			^
VMware 最终用户许可协议 最后更新日期: 2021 年 5 月 3 日			
您对本软件的使用需遵守本最终用户许可协议(" 条款的规定,无论在本软件安装过程中出现何种条题	协议" 款。	)各	~
□我接受许可协议中的条款(A) <b>——选中接</b>	受条	款	
打印(P) 上一步(B) 下一步	(N)	取	消

图 1.1.3 VMware 条款

先选择图 1.1.3 中的"我接受许可协议中的条款",然后在选择"下一步",进入图 1.1.4 所

原子哥在线教学:www.yuanzige.com

**ご正点原子** 论坛:www.openedv.com

示步骤:

∰ VMware Workstation Pro 安装	_		×
<b>自定义安装</b> 选择安装目标及任何其他功能。			Ð
安装位置: C:\Program Files (x86)\VMware\VMware Workstation\		更改.	
□ 增强型键盘驱动程序(需要重新引导以使用此功能(E) 此功能要求主机驱动器上具有 10MB 空间。	更改要	安装路	径
☑ 将 Ⅷware Workstation 控制台工具添加到系统 PATH			
上一步(B) T	√—歩(N)	取》	肖

图 1.1.4 选择安装路径

图 1.1.4 中选择软件的安装路径,点击"更改"按钮,然后根据自己的实际需要选择合适路 径即可,我的安装路径如图 1.1.5 所示:

🕼 VMware Workstation Pro 安装	_		×
<b>更改目标文件夹</b> 浏览到目标文件夹			þ
查找 🛉 VMware Workstation	~	<b>£</b>	Ě
<u>文件夹名称(E)</u>			
D:\Program Files (x86)\VMware\VMware Workstation\			
	确定		取消

图 1.1.5 安装路径

选择好路径以后点击图 1.1.5 中的"确定"按钮, 然后回到图 1.1.4 所示界面, 点击图 1.1.4 中的"下一步", 进入图 1.1.6 所示界面:



论坛:www.openedv.com

WWware Workstation Pro 安装 - □	×
用户体验设置	5
编辑默认设置以提高您的用户体验。	-
🖌 建议不勾选这两个	
□ 启动时检查产品更新(C) 在 VMware Workstation Pro 启动时,检查应用程序和已安装软件组件是否有 新版本。	
□加入 VMware 客户体验提升计划(J)	
VMware 客户体验提升计划 (CEIP) 将向 VMware 提供相 ^ 关信息 心帮助 VMware 改进产品和服务 一般决问	
题、并向您建议如何以最佳方式部署和使用我们的产品。作为 CEIP 的一部分,VMware 会定期收集和您所	
[持有的 VMWare 否 折相天的 医历 VMWare 产品和服务的 ▼ <u>了解更多信息</u>	
上一步(B) 下一步(N) 取消	Ă

#### 图 1.1.6 检查更新界面

在图 1.1.6 中, 会有两个复选框, 默认都是选中的, 建议不要选中! 然后点击图 1.1.6 中的 "下一步"按钮, 进入图 1.1.7 所示界面:

婦 VMware Workstation Pro 安装	_		$\times$
快捷方式			
选择您要放入系统的快捷方式。			-
在以下位置创建 VMware Workstation Pro 的快捷方式:			
☑ 桌面(□)			
☑ 开始菜单程序文件夹(S)			
选中这两个			
上一步(B) 下一步	(N)	取注	肖

#### 图 1.1.7 快捷方式设置

在图 1.1.7 中有两个选项,我们都选中,这样在安装完成以后就会在开始菜单和桌面上有 VMware 的图标,选中以后点击图 1.1.7 中的"下一步",进入图 1.1.8 界面:





🥵 VMware Workstation Pro 安装	-		×
已准备好安装 VMware Workstation Pro			Ð
单击"安装"开始安装。单击"上一步"查看或更改任何安装设置。单 导。	≜击"取	消"退出向	จ
上一步(B) 安装(I)		取》	肖

#### 图 1.1.8 安装确定界面

前面几步已经设置好安装参数了,如果不需要修改安装参数的话就点击图 1.1.8 中的"安装"按钮开始安装 VMware,安装过程如图 1.1.9 所示:

₩ VMware Workstation Pro 安装	_		×
正在安装 VMware Workstation Pro			Ð
安装向导正在安装 VMware Workstation Pro,请稍候。			
状态: 正在 VMware 密钥上设置自定义注册表权限。			_
上一步(B) 下一步	(N)	取	消

#### 图 1.1.9 安装进行中

图 1.1.9 就是安装过程, 耐心等待几分钟, 等待安装完成, 安装完成以后会有如图 1.1.10 所示提示:



🛃 VMware Workstation Pr	o 安装 — □ X
WORKSTATION	VMware Workstation Pro 安装向导已完成
10	单击"完成"按钮退出安装向导。
	如果要立即输入许可证密钥,请按下面的"许可证"按 钮。
	许可证(L) 完成(F)

图 1.1.10 安装完成

点击图 1.1.10 中的"完成"按钮,完成 VMware 的安装,安装完成以后就会在桌面上出现 VMware Workstation Pro 的图标,如图 1.1.11 所示:



图 1.1.11 VMware 桌面图标

双击图 1.1.11 中的图标打开 VMware 软件,在第一次打开软件的时候会提示你输入许可证 密钥,如图 1.1.12 所示:



欢迎使用 VMware Workstation 16	$\times$
<b>O</b> VMware Workstation 16	
④我有 VMware Workstation 16 的许可证密钥(H):	
是否需要许可证密钥? <u>立即购买</u>	
〇 我希望试用 VMware Workstation 16 30 天(W)	
	_
♥ ● <	

#### 图 1.1.12 输入许可证密钥

前面说了 VMware 是付费软件,是需要购买的,如果你购买了 VMware 的话就会有一串 许可密钥,如果没有购买的话就选择"我希望试用 VMware Workstation 16 30 天"选项,这样 你就可以体验 30 天 VMware。输入密钥以后点击"继续按钮",如果你的密钥正确的话就会提 示你购买成功,如图 1.1.13 所示:

欢迎使用 VMware Workstation 16	
<b>O</b> VMware Workstation 16	
感谢您评估 VMware Workstation 16!	
VMware Workstation 16 是最先进的虚拟化软件,广泛支持多种 操作系统,可提供极其丰富的桌面用户体验。	
我们相信您一定会发现 VMware Workstation 16 应用程序将成为 您提高生产效率、开展业务所不可或缺的利器。	
评估期到期后,您可以通过 VMware 在线商店或我们的代理商购 买许可证密钥。	
<b>完成(F)</b> 取消	

图 1.1.13 购买 VMware 成功

点击图 1.1.13 中的"完成"按钮, VMware 软件正式打开, 界面如图 1.1.14 所示:



原子哥在线教学:www.yuanzige.com

VMware Workstation			- 🗆 ×
文件(F) 编辑(E) 查看(V) 虚拟机(M) 选项卡(T) 帮助(H)	i 🗇 🗆 🛄   🕰 🐥 🥥   🖓 - 🗸		
库 × ① 主页 ×			
□ 在此处现代网络进行提案	()您的评估期将在 30 天后结束。	1. 获取许可证密钥 2	输入许可证密钥
	WORKS	STATION 16 PRO™	
	$(\pm)$	☆ ∑	
	创建新的虚拟机	打开虚拟机 连接远程服务器	
vmware			

图 1.1.15 VMware Workstation 主界面

至此, 虚拟机软件 VMware 安装成功。

#### 1.2 创建虚拟机

安装好 VMware 以后我们就可以在 VMware 上创建一个虚拟机,打开 VMware,选择:文件->新建虚拟机,如图 1.2.1 所示:

٥	VMware Wo	rkstation										- 🗆 ×
文	牛(F) 编辑(E)	查看(V)	虚拟机(M)	选项卡(T)	帮助(H)	🕨 -   🖶   😰 🧯	⊾ <u>₽</u>   🔲 🗆		>_			
Ē	新建虚拟机(N	۹)	Ctrl+N	त x								
T	新建窗口(W) 打开(O) 扫描虚拟机(S 关闭选项卡(C	i) .)	Ctrl+O Ctrl+W	! %	购评价	古期将在 30 天后结束。		1. 获取许	F可证密钥	2. 输入	、许可证密钥	
Ŀ	连接服务器(S 导出为 OVF( 映射虚拟磁盘	i) E) <b>t(M)</b>	Ctrl+L			WOR	STATIO	<b>V 16</b> P	PRO™			
	退出(X)			<b>/m</b> ware		创建新的虚拟机	打开虚拟机		注接远程服	务器		
												11.

图 1.2.1 新建虚拟机

打开图 1.2.2 所示创建虚拟机向导界面:





图 1.2.2 创建虚拟机向导

选中图 1.2.2 中的"自定义"选项, 然后选择"下一步", 进入图 1.2.3 所示硬件兼容性选择 界面:



②正点原子

论坛:www.openedv.com

新建虚拟机向导 选择虚拟机硬件兼容性 该虚拟机需要何种	<b>生</b> 硬件功能?	×
─虚拟机硬件兼容性 硬件兼容性(H): 兼容:	Workstation 16.2.x ~ SSX Server(S)	
兼容产品: Fusion 12.2.x Workstation 16.2.x	限制: 128 GB 内存 32 个处理器 10 个网络适配器 8 TB 磁盘大小 8 GB 共享图形内存	
帮助	< 上一步(B) 下一步(N) > 取消	

#### 图 1.2.3 硬件兼容性选择

在图 1.2.3 中我们使用默认值就行了,直接点击"下一步",进入图 1.2.4 所示的操作系统安装界面:



原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com

新建虚拟机向导	$\times$
<b>安装客户机操作系统</b> 虚拟机如同物理机,需要操作系统。您将如何安装客户机操作系统?	
安装来源:	
○安装程序光盘(D):	
无可用驱动器	
○安装程序光盘映像文件(iso)(M):	
G:\cn_windows_10_business_editions_version_1909_up > 浏览(R)	
● 稍后安装操作系统(S)。	
创建的虚拟机将包含一个空白硬盘。	
帮助 < 上一步(B) 下一步(N) > 取消	

图 1.2.4 安装客户机操作系统

图 1.2.4 就是选择你新创建的虚拟机要安装什么系统? windows 还是 linux,如果你要现在 就安装系统的话需要准备好系统文件,一般是.iso 文件。我们现在不安装系统,因此选择"稍后 安装操作系统(S)"这个选项,然后选择"下一步",进入图 1.2.5 所示界面:



原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com

新建虚拟机向导		×
<b>选择客户机操作系统</b> 此虚拟机中将安装哪种操作新	系统?	
客户机操作系统 〇 Microsoft Windows(W)		
版本(V)		
Ubuntu 64 位		~
帮助	<上一步(B) 下一步(N) >	取消

#### 图 1.2.5 客户机操作系统选择

图 1.2.5 中依旧是让你选择你要在虚拟机中装什么系统,图 1.2.5 是和图 1.2.4 配合在一起 使用的,在图 1.2.4 中放入系统文件(.iso 文件),然后在图 1.2.5 中选择你放入的是什么系统,然 后 VMware 就会稍后自动安装所设置的系统。在图 1.2.4 中我们没有设置系统文件,因此图 1.2.5 是没用的,不过我们还是在图 1.2.5 中的客户机操作系统一栏选择 "Linux",版本选择 Ubuntu 64 位,然后点击"下一步",进入图 1.2.6 所示界面:

原子哥在线教学:www.yuanzige.com



新建虚拟机向导	×
命名虛拟机 您希望该虚拟机使用什么名称? 虚拟机的名号	字
虚拟机名称(V): Ubuntu 64 位	
位置(L): C:\Users\liang\Documents\Virtual Machines\Ubuntu 64 位	」 浏览(R)
在"编辑">"首选项"中可更改默认位置。 虚拟机的配置文件路径(注意:不是虚拟标	1磁盘位置)
<上一步(B) 下一步(N) >	取消

#### 图 1.2.6 命名虚拟机

图 1.2.6 中第一个红色框设置虚拟机名字,第二个红色框里设置虚拟机的配置文件路径,大家可以根据自己的使用习惯给虚拟机命名和设置虚拟机的位置。这里笔者的虚拟机的路径如下 图所示:



原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com

新建虚拟机向导	×
<b>命名虚拟机</b> 您希望该虚拟机使用什么名称?	
虚拟机名称(V);	
Ubuntu 64 应	
位置(L):	
M:\Ubuntu	浏览(R)
在"编辑">"首选项"中可更改默认位置。	
<上一步(B) 下	—步(N) > 取消

图 1.2.7 设置虚拟机的位置

设置好了,点击"下一步",进入图 1.2.8 所示的处理器配置选择界面:



原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com

新建虚拟机向导		$\times$
<b>处理器配置</b> 为此虚拟机指定处理器数	□里。	
处理器		
处理器数量(P):	2 ~	
每个处理器的内核数里(C):	2 ~	
处理器内核总数:	4	
帮助	< 上一步(B) 下一步(N) > 取消	

#### 图 1.2.8 处理器配置界面

图 1.2.8 中就是配置你的虚拟机所使用的处理器数量,以及每个处理器的内核数量,这个要 根据自己实际使用的电脑 CPU 配置来设置。比如我的电脑 CPU 是 I7-4720HQ,这是个 4 核 8 线程的 CPU,因此我就可以分 2 个核给 VMware,然后 I7-4720HQ 每个物理核有两个逻辑核, 因此每个处理器的内核数量就是 2,所以的 VMware 虚拟机配置就如图 1.2.8 所示,大家根据自 己的实际电脑 CPU 配置来设置即可,设置好以后点击"下一步",进入图 1.2.9 所示内存配置界 面:

原子哥在线教学:www.yuanzige.com

**企正点原子** 论坛:www.openedv.com



#### 图 1.2.9 内存配置

同样的在图 1.2.9 中根据自己电脑的实际内存配置来设置分给虚拟机的内存大小,比如我 的电脑是 16GB 的内存,因此我可以给虚拟机分配 8GB 的内存(编译 ATK-DLRV1126 SDK 包需 要 8GB 以上的内存)。配置好虚拟机的内存大小以后点击"下一步",进入图 1.2.10 所示的网络 类型选择界面:



论坛:www.openedv.com

新建虚拟机向导	$\times$
<b>网络类型</b> 要添加哪类网络?	
网络连接	
●使用桥接网络(R) 为客户机操作系统提供直接访问外部以太网网络的权限。客户机在外部网络上必须 有自己的 IP 地址。	
○使用网络地址转换(NAT)(E) 为客户机操作系统提供使用主机 IP 地址访问主机拨号连接或外部以太网网络连接的 权限。	9
○使用仅主机模式网络(H) 将客户机操作系统连接到主机上的专用虚拟网络。	
〇不使用网络连接(T)	
帮助 < 上一步(B) 下一步(N) > 取消	

图 1.2.10 网络类型选择界面

在图 1.2.10 中我们选择"使用桥接网络", 然后点击"下一步", 进入图 1.2.11 示的选择 I/O 控制器类型界面:



原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com

新建虚拟机向导 ×
<b>选择 I/O 控制器类型</b> 您希望将哪种 SCSI 控制器类型用于 SCSI 虚拟磁盘?
I/O 控制器类型
SCSI 控制器:
O BusLogic(U) (不适用于 64 位客户机)
● LSI Logic(L) (推荐)
O LSI Logic SAS(S)
○淮虚拟化 SCSI(P)
帮助 < 上一步(B) 下一步(N) > 取消

图 1.2.11 I/O 控制器选择

I/O 控制器类型选择默认值就行,也就是"LSI Logic",然后点击"下一步",进入磁盘类型选择界面,如图 1.2.12 所示:

正点原子 ATK-DLRV1126 SDK 使用手册 原子哥在线教学:www.yuanzige.com 论坛:www.openedv.com 新建虚拟机向导  $\times$ 选择磁盘类型 您要创建何种磁盘? 虚拟磁盘类型 O IDE(I) SCSI(S) (推荐) ○ SATA(A) O NVMe(V) <上一步(B) 下一步(N) > 帮助 取消

#### 图 1.2.12 磁盘类型选择

图 1.2.12 中选择磁盘类型,使用默认值 "SCSI"即可,然后点击"下一步",进入选择磁盘 界面,如图 1.2.13 所示:

原子哥在线教学:www.yuanzige.com



论坛:www.openedv.com

新建虚拟机向导	×
<b>选择磁盘</b> 您要使用哪个磁盘?	
磁盘	
● 创建新虚拟磁盘(V)	
虚拟磁盘由主机文件系统上的一个或多个文件组成,客户机操作系统会将其视为 单个硬盘。虚拟磁盘可在一台主机上或多台主机之间轻松复制或移动。	
○使用现有虚拟磁盘(E)	
选择此选项可重新使用以前配置的磁盘。	
○ 使用物理磁盘 (适用于高级用户)(P)	
选择此选项可为虚拟机提供直接访问本地硬盘的权限。需要具有管理员特权。	
帮助 < 上一步(B) 下一步(N) > 取消	

图 1.2.13 磁盘选择

图 1.2.13 中使用默认值,即"创建新虚拟磁盘",这样我们前面设置好的那个空的磁盘就会被创建为一个新的磁盘,设置要以后点击"下一步",进入磁盘容量设置界面,如图 1.2.14 所示:



原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com

新建虚拟机向导
<b>指定磁盘容量</b> 磁盘大小为多少?
最大磁盘大小 (GB)(S): 500 €
针对 Ubuntu 64 位 的建议大小: 20 GB
□ 立即分配所有磁盘空间(A)。 分配所有容量可以提高性能,但要求所有物理磁盘空间立即可用。如果不立即分配所有空间,虚拟磁盘的空间最初很小,会随着您向其中添加数据而不断变大。
<ul> <li>○ 将虚拟磁盘存储为单个文件(O)</li> <li>● 将虚拟磁盘拆分成多个文件(M)</li> <li>斯分磁盘后,可以更轻松地在计算机之间移动虚拟机,但可能会降低大容量磁盘的性能。</li> </ul>
帮助 < 上一步(B) 下一步(N) > 取消

图 1.2.14 磁盘容量设置

图 1.2.14 是用来设置虚拟机的磁盘大小,磁盘大小根据自己的电脑而定,这里笔者设置给 500GB 的空间,然后点击"下一步",进入图 1.2.15 所示界面指定磁盘路径和名字:

原子哥在线教学:www.yuanzige.com

②正点原子

论坛:www.openedv.com

新建虚拟机向导	$\times$
<b>指定磁盘文件</b> 您要在何处存储磁盘文件?	
磁盘文件(F)	
将使用多个磁盘文件创建一个 500 GB 虚拟磁盘。将根据此文件。	名自动命名这些磁盘
Ubuntu 64 位.vmdk	浏览(R)
指定磁盘路径和名字(这里没有路径默试配置文件下)	认为虚拟机的
帮助 < 上一步(B) 下一步(I	() > 取消

图 1.2.15 指定磁盘文件

图 1.2.15 使用默认设置,不要做任何修改,直接点击"下一步",进入已准备好创建虚拟机 界面,如图 1.2.16 所示:



原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com

新建虚拟机	<u>루</u>	$\times$
<b>已准备</b> 约 单i	<b>创建虚拟机</b> "完成"创建虚拟机。然后可以安装 Ubuntu 64 位。	
将使用下	设置创建虚拟机:	
名称:	Ubuntu 64 位	
位 <b>置:</b>	M:\Ubuntu	
版本:	Workstation 16.2.x	
操作系统	: Ubuntu 64 位	
硬盘: 内存:	500 GB, 拆分 4096 MB	
网络适西	器: 桥接模式(自动)	
其他设备	: 4 个 CPU 内核, CD/DVD, USB 控制器, 打印机, 声卡	
É	≧义硬件(C)	
	< 上一步(B) 完成	取消

#### 图 1.2.16 准备创建虚拟机

在图 1.2.16 中确认自己的虚拟机配置,如果确认无误就点击"完成",如果有误的话就返回 有误的配置界面做修改,点击"完成"按钮以后就会创建一个虚拟机,如图 1.2.17 所示:

📵 Ubuntu 64 位 - VMware Workstation –					×	
文件(F) 编辑(E) 查看(V) 虚拟	机(M) 选项卡(T) 帮助(H)	🕨 -   🚭   હ				
库 ×	🗇 Ubuntu 64 ft 🗙					
○ 在此处键入内容进行搜索 ▼		15				
🛛 🖵 我的计算机		112				
	▶ 开启此虚拟机					
The second se	「「学編編法拟机设置					
2 1 C 10 1 1	▼ 设备					
□ Ubuntu 64 位	國內存	4 GB				
	① 处理器	4				
	→ 使曲 (SCSI)	500 GB 由計時間				
	空网络适配器	桥接模式 (自动)				
	─ USB 控制器	存在				
	(1) 声卡	自动检测				
		自动检测				
	▼ 描述	m:+				
	在此论理人为180篇的代码好	間212。				
			▼ 虚拟机详细信息			
			状態: 日关机 解釋文件: MATHausta Hausta (A. C. ana)			
			硬件兼容性: Workstation Beta 虚拟机			
			王 IP 地址: 內塔信思不可用			
					_	
				-	-	× 1/1

#### 图 1.2.17 新创建的虚拟机

创建虚拟机成功以后就会在右侧的:我的计算机下出现刚刚创建的虚拟机"Ubuntu 64 位", 点击一下就会在右侧打开这个虚拟机的详细信息,如图 1.2.18 所示:



#### 原子哥在线教学:www.yuanzige.com

🗋 Ubuntu 64 位 🗙		
🗂 Ubuntu 64	位	
十居此虚拟机		
▼ 设备		
回内存	4 GB	
心理器	4	
□ 硬盘 (SCSI)	500 GB	
S CD/DVD (SATA)	自动检测	
內 网络适配器	桥接模式 (自动)	
── USB 控制器	存在	
⊲₀ 声卡	自动检测	
局打印机	存在	
	自动检测	
- 1002		
<ul> <li>)田区</li> <li>在此处键入对该虚拟机图</li> </ul>	的描述。	
		▼ 唐拟机详细信息
		状态: 已关机
		配置文件: M:\Ubuntu\Ubuntu 64 位.vmx
		「壊野兼容性: Workstation Beta 歴初初 主 IP 地址: 网络信息不可用

#### 图 1.2.18 新建虚拟机配置信息

在图 1.2.18 中的设备一栏我们可以看到虚拟机详细的配置信息,图 1.2.19 所示示的两个按 钮就是虚拟机的开关,



图 1.2.20 虚拟机开关机

图 1.2.20 中的这两个绿色三角按钮都可以打开虚拟机,但是此时虚拟机没有安装任何操作 系统,因此没法打开,接下来我们就是要在刚刚新建的这个虚拟机中安装 Ubuntu 操作系统。

# 第二章 安装 Ubuntu 操作系统

#### 2.1 获取 Ubuntu 系统

前面虚拟机已经创建成功了,相当于硬件已经准备好了,接下来就是要在虚拟机中安装 Ubuntu系统了,首先肯定是获取到 Ubuntu 的系统镜像,Ubuntu系统镜像肯定是在 Ubuntu 官网 获取,下载地址为: <u>https://www.ubuntu.com/download/desktop</u>,如图 2.1.1 所示:



原子哥在线教学:www.yuanzige.com

CANIENICAL		我们正在招聘 产品 。	
ubuntu®	企业 ~ 开发商 ~ 社区 ~ 下载 ~	按索 Q 登入	
THE	· # 】 最劣器 物联网 元		
下载	Jbuntu 桌面		
为全球数百万台	PC和笔记本电脑提供动力的开质桌面操作系统。在下方了解更多关于		
Ubuntu Bjujjegi			
Counce sectors	EX (No) counce salinger		
Ubuntu	22.04.1.175		
下数活用于分析	- ここ、0 マ、1 こ 1 つ 約万能沢本田時的最新15%本、15 代末代期支持——这員は着在 2027 年	7.8	
4月之前的五年	内,有保证的免费安全和维护更新。	Pitz	
Ubuntu 22.04 L <sup>1</sup> 純四素持要支	5发行间明	对于其他版本的 Ubuntu Desktop,包括49子,网络 安装程序,本地确像列表和过去的版本,请参考性的	
• 2 GHz双核	と連絡成更高 ● 上网根有荷物	EDERT HEL	
• 4 GB 系统内	存		
• 25 GB 可用	建盘空间		
如何安装 Ubuntu 桌面			
安装 Ubuntu	車面 如何使用 VirtualBox 在度 如何在松幕派 4 H	安装 升级 Ubuntu 卓面	
团 4 1 1 1 1 月 前 忙 乏 放 丁 半			

图 2.1.1 Ubuntu 最新版系统下载

从图 2.1.1 中可以看出,最新的 Ubuntu 系统为 22.04.1,此版本是官方长期支持的版本,笔 者经过测试发现此版本不适合做 rv1126 开发板的开发虚拟机,Ubuntu 20 勉强可以做开发,所 以我们接下来要下载和安装的是 20.04.5 版本的 Ubuntu。点击下载地址:<u>Ubuntu20.04.5</u>进行下 载。点击上面的链接选择 20.04.5 版本下载即可。我已经下载下来放到了开发板光盘中,路径 为:开发板光盘 A-基础资料→4、软件→ ubuntu-20.04.5-desktop-amd64.iso。

#### 2.2 安装 Ubuntu 操作系统

Ubuntu 系统获取到以后就可以安装了, 打开 VMware 软件, 选择: 虚拟机->设置, 如图 2.2.1 所示:





原子哥在线教学:www.yuanzige.com 论坛:www.openedv.com

图 2.2.1 打开虚拟机设置对话框

打开以后的虚拟机设置对话框如图 2.2.2 所示:

设备 ■内存 ●处理器 ●硬盘 (SCSI) ③ CD/DVD (SATA) 予 网络试理学	摘要 4 GB 4 500 GB 自动检测 K按错式 (白카)	<sup>连接</sup> USB 兼容性(C): USB 2.0 ✓ □ 显示所有 USB 输入设备(S) ☑ 与虚拟机共享蓝牙设备(B)
<ul> <li>● USB 控制器</li> <li>◆ 声卡</li> <li>□ 显示器</li> </ul>	存在 自动检测 存在 自动检测	

#### 图 2.2.2 虚拟机对话框

首先设置 "USB 控制器" 选项, 默认 USB 控制器的 USB 兼容性为 USB2.0, 这样当你使用 USB3.0 的设备的时候 Ubuntu 可能识别不出来,因此我们需要调整 USB 兼容性为 USB3.0,如 图 2.2.3 所示:

虚拟机设置		Х
硬件 选项		
设备 ➡ 内存 Ф 处理器 → 硬盘 (SCSI) ③ CD/DVD (SATA) ▷ 网络适配器 ④ USB 控制器 ④ 声卡 급 打印机 □ 显示器	摘要 4 GB 4 500 GB 自动检测 桥接模式(自动) 存在 自动检测 存在 自动检测	

图 2.2.3 USB 兼容性设置

设置要 USB 兼容性以后就开始安装 Ubuntu 系统了,选中虚拟机设置对话框中的 "CD/DVD(SATA)"选项,然后在右侧选中"使用 ISO 映像文件",如图 2.2.4 所示:

#### 原子哥在线教学:www.yuanzige.com



论坛:www.openedv.com

虚拟机设置	×
<ul> <li> </li></ul>	<ul> <li>※</li> <li>○ 设备状态</li> <li>○ 已连接(C)</li> <li>② 启动时连接(O)</li> <li>连接</li> <li>○ 使用物理驱动器(P):</li> <li>自动检测</li> <li>● 使用 ISO 映像文件(M):</li> </ul>
□ 显示器 自动检测	~ 浏览(B) 高级(V)

#### 图 2.2.4 系统镜像设置

在图 2.2.4 中的"使用 ISO 映像文件"里面添加我们刚刚下载到的 Ubuntu 系统镜像,点击"浏览"按钮,选择 Ubuntu 系统镜像,完成以后如图 2.2.5 所示:

虚拟机设置		×
<ul> <li>硬件 选项</li> <li>设备</li> <li>○ 内存</li> <li>② 处理器</li> <li>○ @ CD/DVD (SATA)</li> <li>○ ○ CD/DVD (SATA)</li> <li>○ ○ CD/DVD (SATA)</li> <li>○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○</li></ul>	摘要 4 GB 4 200 GB 正在使用文件 F:\ubuntu-20.04 桥接模式 (自动) 存在 自动检测 存在 自动检测	设备状态 □已连接(C) ☑ 启动时连接(O) 连接 ④ 使用物理驱动器(P): 自动检测 ● 使用 ISO 映像文件(M): G:\ubuntu-20.04.5-desktop ∨ 浏览(B) 高級(V)

#### 图 2.2.5 Ubuntu 镜像选择

设置好以后点击"确定"按钮退出,退出以后就可以打开虚拟机了,虚拟机就会自动的安装 Ubuntu 系统,如图 2.2.6 所示:

#### 原子哥在线教学:www.yuanzige.com



Sep 15 03:02 よ 🔹 🕛 Install Welcome English Español Esperanto Euskara Français Gaeilge Galego Hrvatski Íslenska Italiano Install Ubuntu Try Ubuntu Kurdî Latviski You can try Ubuntu without making any changes to your computer, directly from Lietuviškai this CD. Magyar Or if you're ready, you can install Ubuntu alongside (or instead of) your current Nederlands operating system. This shouldn't take too long. No localization (UTF-8) Norsk bokmål -You may wish to read the <u>release notes</u>. Norsk nynorsk

图 2.2.6 Ubuntu 安装开始

Ubuntu 开始安装以后首先是语言选择,如图 2.2.7 所示:


原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com



图 2.2.7 语言选择与安装

Ubuntu 默认语言是英文, 毫无疑问, 我们要选择"中文(简体)", 选择好以后点击右侧的"安装 Ubuntu" 按钮, 进入安装过程。安装一开始会有 7 个配置步骤, 第一配置如图 2.2.8 所示, 让你选择键盘布局:

# 原子哥在线教学:www.yuanzige.com



	表 8
键盘布局	
选择您的键盘布局:	
Belarusian Belgian Berber (Algeria, Latin) Bosnian Braille Bulgarian Burmese Chinese Croatian Czech Danish Dhivehi Dutch T探测键盘布局输入框 Dzongkha English (Australian)	Chinese Chinese - Hanyu Pinyin (altgr) Chinese - Mongolian (Bichig) Chinese - Mongolian Galik Chinese - Mongolian Manchu Galik Chinese - Mongolian Todo Chinese - Mongolian Todo Galik Chinese - Mongolian Xibe Chinese - Tibetan Chinese - Tibetan (with ASCII numerals) Chinese - Uyghur
探测键盘布局 有时候会没有这个界面的人, 请在探测键盘布局的输入框里面, 按3次TAB键,在按回车可以进入下一 ●●○○	退出(Q) 后退(B) 继续 步 ○ ○ ○ ○

#### 图 2.2.8 键盘布局选择

图 2.2.8 中键盘布局选择 "chinese", 然后点击 "继续"。接下来就是"更新和其他软件" 配置界面, 让你选择先安装哪些应用, 是否在安装 Ubuntu 时下载更新, 以及是否为图形或者无线 硬件安装其它第三方软件, 配置如图 2.2.9 所示:



# 原子哥在线教学:www.yuanzige.com

Sep 2 10:04		<b>よ</b> ● ①
安装	×	
更新和其他软件 正常安装		
您希望先安装哪些应用?		
● 正常安装		
网络浏览器、工具、办公软件、游戏和媒体播放器。		
<ul> <li>✓ 安装 Ubuntu 时下载更新 这能节约安装后的时间。</li> <li>→ 为图形或无线硬件,以及其它媒体格式安装第三方软件 此软件及其文档遵循许可条款。其中一些是专有的。</li> </ul>		
退出(Q) 后退(B) 继续		

图 2..2.9 是否安装是下载更新

直接点击图 2.2.9 中的"继续"按钮,弹出安装类型,使用默认的"清除整个磁盘并安装 Ubuntu",如图 2.2.10 所示:

# 原子哥在线教学:www.yuanzige.com



论坛:www.openedv.com

安装							
安装类型							
这台计算机似乎没有安装操作系统。您准备怎么做?							
◎ 清除整个磁盘并安装 Ubuntu							
注意:这会删除所有系统里面的全部程序、文档、照片、音乐和其他文件。							
高级特性 尚未选择任何项目							
○其他选项							
您可以自己创建、调整分区,或者为 Ubuntu 选择多个分区。							
退出(Q) 后退(B) 现在安排	토(I)						
$\bullet \bullet \bullet \bullet \bullet \circ \circ$							

#### 图 2.2.10 安装类型选择

设置好安装类型以后点击"现在安装"按钮,会弹出"将改动写入磁盘吗?"对话框,点击"继续"即可,下一步会让你输入你在哪个位置,输入自己所在的城市即可,比如我在广州就输入"guangzhou",如图 2.2.11 所示:





您在什么地方? 「Cuanghou 居退(B) 继续

#### 图 2.2.11 输入所在位置

输入地址以后点击"继续"按钮,进入下一步设置用户名和密码,自己设置自己的用户名 和密码,比如我的设置如图 2.2.12 所示:





论坛:www.openedv.com

您是谁?			
您的姓名:	alientek		0
您的计算机名:	lientek-virtual-machine	0	
	与其他计算机联络时使用的名称	,	
选择一个用户名:	alientek 🛛 🛇		
选择一个密码:	••••	密码强度:过短	
确认您的密码:	••••		
	○自动登录		
	<ul> <li>登录时需要密码</li> </ul>		
	Use Active Directory		
	You'll enter domain and other	details in the next step.	
			后退(B) 继续
	• •		

#### 图 2.2.12 设置用户名和密码

设置好用户名和密码(密码强度提示可以不用管)以后点击"继续"按钮,系统就会开始正式 安装,如图 2.2.13 所示:

Sep 15 11:17							
	÷#						
文迎使用 Ubuntu							
	最新版本的Ubunut快速且具有丰富新特性。 用起来比以往更方便。这里有一些信得注意的 的新印题						
	• 正在完成文件复制 Skip						

图 2.2.13 系统安装中



# 原子哥在线教学:www.yuanzige.com 论坛:www.openedv.com

等待系统安装完成,安装过程中会下载一些文件,所以一定要保证电脑能够正常上网,如 果不能正常上网的话可以点击右侧的"skip"按钮来跳过下载文件这个步骤,对于系统的安装没 有任何影响,安装完成以后提示重启系统,如图 2.2.14 所示:



#### 图 2.2.14 安装完成,重启系统

重启的时候需要弹出虚拟机里面的系统镜像!关闭 Ubuntu 操作系统,打开 VMware 的虚 拟机设置界面,然后选中"CD/DVD(SATA)",右侧的"连接"选择"使用物理驱动器",如图 1.3.2.15 所示。

<ul> <li>硬件 选项</li> <li>设备</li> <li>□</li> <li>□</li> <li>内存</li> <li>①</li> <li>小理器</li> </ul>	摘要 4 GB 4	
← 硬盘 (SCSI) CD/DVD (SATA) 一 网络道電器 ④ USB 控制器 ④ 声卡 合 打印机 □ 显示器	500 GB 正在使用文件 M:\alientek-1126 桥接模式 (自动) 存在 自动检测 存在 自动检测	<ul> <li>连接</li> <li>●使用物理驱动器(P):</li> <li>自动检测 </li> <li>○使用 ISO 映像文件(M):</li> <li>M:\alientek-1126\开发板光盔 </li> <li>浏览(B)</li> <li>高級(V)</li> </ul>

### 图 2.2.15 弹出 Ubuntu 系统镜像

设置好以后点击"确定"按钮,然后重新打开虚拟机,启动 Ubuntu,系统启动以后就会提 示输入密码,如图 2.2.16 所示:



原子哥在线教学:www.yuanzige.com

9月15日 11:39	÷ - ▲ ψ ∪ -	
o alientek #الللا؟		
ubuntu®		
abalica	\$	

#### 图 2.2.16 系统登录界面

在图 2.2.16 中输入密码,点击键盘上的回车就会进入系统主界面,系统界面如图 2.2.17 所

不:				
活动	④ 欢迎使用 Ubuntu ▼	9月15日 11:41	zh 👻 📫	♠) () ◄
٢		在线帐号		跳过(S)
9		连接您的在线帐号		
		Ubuntu 单点登录	0	
0		G 谷歌		
		Nextcloud		
Å		<b>微</b> 软		
?				
		账号可以在"设置"应用程序里随时添加和移除。		

#### 图 2.2.17 系统桌面

图 2.2.17 就是第一次进入系统的系统桌面,第一次进入系统会有"在线账户的界面",也就 是给 Ubuntu 系统的简易引导指南,点击图 2.2.17 右上角的"前进(N)"来一步步观看指南。最



原子哥在线教学:www.yuanzige.com

终的系统主界面如图 2.2.18 所示:



图 2.2.18 Ubuntu 系统主界面

#### 2.3 VMware tools 安装

注意:新版本的 VMware 会自动安装的 VMware tools,如何测试 VMware tools 呢?在 Windows 系统里复制一段话,能粘贴到 Ubuntu 系统里,说明 VMware tools 已经安装了。没有 安装的请参考本小节。

打开虚拟机中的 Ubuntu 系统,然后点击: Vmware 的虚拟机(M)->安装 VMware Tools(T)....., 如图 2.3.1 所示:



图 2.3.1 安装"VMware Tools"

点击图 2.3.1 中的"安装 WMware Tools",此时就会在 Ubuntu 系统中自动下载 VMware Tools



原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com

工具,下载完成以后会放到 Ubuntu 桌面上,如图 2.3.2 所示:



图 2.3.2 下载得到的 VMware Tools 双击图 2.3.2 中的光盘磁盘,打开以后如图 2.3.3 所示:



原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com

活动	凸 文件 ▼		9月15日 1	zh	- よ●し-	
	< > 💿 VMware T	ools 🔫		Q		= - 0 😣
	① 最近使用		>_		Ó	$\bigcirc$
	★ 收藏	manifest.	run_	VMwareTo	vmware-	vmware-
	泰目主 心	CXC	upgrader. sh	16594550.	upgrader	upgrader
	□ 桌面			cur.gz		
	⊟ 视频				-	
	■ 图片					
	🗊 文档					
A	亞 下载					
	♬ 音乐					
	🗇 回收站					
	⊙ VMware Tools ▲					
DYD	+ 其他位置					

#### 图 2.3.3 VMware Tools 安装包文件

图 2.3.3 中的 VMwareTools-10.3.23-16594550.tar.gz 就是我们要的安装包,将其解压到桌面上,如图 2.3.4 所示:





#### 原子哥在线教学:www.yuanzige.com

#### 论坛:www.openedv.com

安装的过程中会弹出一系列的操作提示,如果遇到选择"是"或"否"的这样的问题,输入"yes"表示是,输入"no"或者直接按回车表示"否"。如果是哪些安装路径的问题直接按回车键,使用默认路径即可,其他类型的问题大家根据实际提示做选择。安装完成以后如图



#### 图 2.3.5 VMware Tools 安装完成

VMware Tools 安装完成以后重启 Ubuntu,重启以后就可以直接在虚拟机 Ubuntu 系统和主机 Windows 下进行文字、文件等的复制粘贴。如果还是不能复制的请运行以下命令:

sudo apt-get autoremove open-vm-tools//卸载已有的工具

sudo apt-get install open-vm-tools //安装工具 open-vm-tools

sudo apt-get install open-vm-tools-desktop //安装 open-vm-tools-desktop

接着重启系统即可。

# 第三章 RV1126 开发环境搭建

#### 3.1 rv1126 的环境配置

在上章节里面我们已经安装好 Ubuntu,此时的 Ubuntu 还是不能做开发的,因为还有很多 环境和软件没有安装,所以要先安装环境,这里笔者已经把所有坑都填完了。跟着下面一步一 步走就行了。

● 先设置 Ubuntu 的源

国内的环境下使用 Ubuntu 官方的默认源是不能配置出 RV1126 的开发环境,有一些包不能 安装,所以我们要设置合适的源。Ubuntu 官方更换源有一个很智能的操作,可以根据自己的网 络位置设配合适的源,设置如下步骤:

打开设置,在左边设置栏里面找到"关于"如下图所示:



原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com

Q	设置		关于	_ 0	×
≪°‡	共享				
.7 ₹	吉音				
() F	电源	设备名称	alientek-v	/irtual-machine )	
S. 5	显示器				
0 6	鼠标和触摸板	内存		3.8 GiB	
	建舟忡挿键	处理器	AMD® Ryzen 9 5900x 12-	core processor × 4	
,		显卡	llvmpipe (LLV	/M 12.0.0, 256 bits)	
¢ ł	丁印机	磁舟突晕		214.7 GB	
Ö F	可移动媒体				
<b>♣</b> €	色彩	操作系统名称		Ubuntu 20.04.5 LTS	
0	⊠域与语言	操作系统类型		64 位	
ŤΪ	通用辅助	GNOME版本		3.36.8	
<u>≈</u> ⊧	用户	窗口系统		X11	
★ #	<b>状认应用程序</b>	虚拟化		VMware	
() E	日期和时间 	软件更新		>	
<b>+</b> 3	έŦ				

图 3.1.1 关于设置

我们找到"关于"设置后,右边栏最后面有一个软件更新设置,接下来点击"软件设置", 弹出如下界面:





论坛:www.openedv.com

				软件和更新				-		×
Ubuntu 软件	其它软件	更新	身份验证	附加驱动	开发者选项	Livepatch				
可从互联网下载										
Canonical	支持的自由和开	F源软件 (i	main)							
☑ 社区维护的	的自由和开源软件	件 (univer	se)							
🗹 设备的专有	可驱动 (restricte	ed)								
☑ 有版权或法	<b>法律问题的的软</b> (	件 (multiv	erse)							
🗌 源代码										_
下载自: 位	立于中国 的服务	器							•	
可从光驱安装										
Cdrom wi	ith Ubuntu 20.	04 'Focal	Fossa'							
版权安限										
							还原(V)	) ()	¢闭(0	:)

### 图 3.1.2 软件更新图

图 3.1.2 可以看出是下载软件是在"位于中国的服务器",此时的源链接还是不能配置 RV1126 开发环境,展开红色框里面,选择"其它"如下图所示:

主服务器	
位于 中国 的服务器	
http://mirrors.aliyun.com/ubuntu	
其它	

#### 图 3.1.3 源服务器选择

点击成功就会出现如下图所示:

#### 原子哥在线教学:www.yuanzige.com



论坛:www.openedv.com

选择下	载服务器	8
mirrors.ubuntu.com		选择最佳服务器(S)
▼ 中国		
ftp.sjtu.edu.cn		
mirror.dlut.edu.cn		
mirror.lzu.edu.cn		
mirror.nju.edu.cn		
mirrors.aliyun.com		
mirrors.bupt.edu.cn		
mirrors.cloud.tencent.com		
协议: http	•	
	取消(C)	选择服务器(S)

#### 图 3.1.4 选择下载服务器

从图 3.1.4 中可以看出来,有很多服务器的选择,在国内最好选择阿里源最合适。选择 mirrosr.aliyun.com 为阿里源。我们也可以根据自己的网络匹配最合适的源点击"选择最佳服务 器"就可以根据网络合适的源。输入密码就可以直接更新源。最后还要更新缓存,直接点击更 新即可。更新缓存的还要另一种方法用命令更新,命令如下:

sudo apt update sudo apt upgrade

SDK 编译环境搭建所依赖的软件包
 安装的命令如下所示:

sudo apt-get install device-tree-compiler git-core u-boot-tools mtools parted libudev-dev sudo apt-get install libusb-1.0-0-dev autoconf autotools-dev libsigsegv2 m4 intltool libdrm-dev sudo apt-get install curl sed make binutils build-essential gcc g++ bash patch gzip gawk bzip2 sudo apt-get install perl tar cpio python unzip rsync file bc wget libncurses5 libglib2.0-dev sudo apt-get install libgtk2.0-dev libglade2-dev cvs git mercurial openssh-client subversion sudo apt-get install asciidoc w3m dblatex graphviz libc6:i386 libssl-dev expect fakeroot cmake sudo apt-get install flex bison liblz4-tool libtool keychain net-tools adb lib32gcc-7-dev g++-7 sudo apt-get install libstdc++-7-dev libncurses5-dev libncursesw5-dev openssh-server

注意:本来是写成一行命令安装的,想到有些人的 PDF 会自带换行符,所以就分成 8 条命 令进行安装。

#### 3.2 Ubuntu 和 Windows 文件互传

在开发的过程中会频繁的在 Windows 和 Ubuntu 下进行文件传输,比如在 Windows 下进行 代码编写,然后将编写好的代码拿到 Ubuntu 下进行编译。Windows 和 Ubuntu 下的文件互传我 们需要使用 FTP 服务(安装 vmware tools 后可以直接拷贝文件,这种方法不推荐使用),设置方



原子哥在线教学:www.yuanzige.com

法如下:

#### 1、开启 Ubuntu 下的 FTP 服务

打开 Ubuntu 的终端窗口,然后执行如下命令来安装 FTP 服务: sudo apt-get install vsftpd 等待软件自动安装,安装完成以后使用如下 VI 命令打开/etc/vsftpd.conf,命令如下: sudo vi /etc/vsftpd.conf 打开以后 vsftpd.conf 文件以后找到如下两行: local\_enable=YES write\_enable=YES 确保上面两行前面没有 "#",有的话就取消掉,完成以后如图 2.5.1 所示: 7 # Uncomment this to allow local users to log in. 8 local\_enable=YES 9 # 30 # Uncomment this to enable any form of FTP write command. 31 write\_enable=YES

#### 图 3.2.1 vsftpd.conf 修改

修改完 vsftpd.conf 以后保存退出,使用如下命令重启 FTP 服务:

sudo /etc/init.d/vsftpd restart

#### 2、Windows下 FTP 客户端安装

Windows下 FTP 客户端我们使用 FileZilla,这是个免费的 FTP 客户端软件,可以在 FileZilla 官网下载,下载地址如下: <u>https://www.filezilla.cn/download/client</u>,下载界面如图 2.5.2 所示:





原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com

#### 图 3.2.2 FileZilla 软件下载

如果是 32 位电脑就选择 32 位版本, 64 位电脑就选择 64 位版本, 我们已经下载好了 64 位版本的 FileZilla 并放到开发板光盘中了,路径为:开发板光盘 A-基础资料→4、软件→ FileZilla\_3.60.1\_win64-setup.exe,双击安装即可。安装完成以后找到安装目录,找到图标,然后发送图标快捷方式到桌面,完成以后如图 3.2.3 所示:



图 3.2.3 FileZilla 图标

打开 FileZilla 软件,界面如图 3.2.4 所示:

🔁 FileZilla										-		×
文件(F) 编辑(E)	查看(V) 传输(T)	服务器(S) 书签(B) 帮	助(H)									
H - B 🔳	■ # 2 排	🛛 🖡 🗊 🗐 💭	t 🧭 🤼									
主机(H):	用户名	봅(U):	密码(W):		端囗(P):		快速连接	(Q) <b>•</b>				
												^
												$\sim$
本地站点: C:\Use	ers\zuozh\			~	远程站点:							~
	a zuozh			^								
	windows											
	工作)											
🖶 🧫 F: (4	生活)											
🕀 🥪 G: (	仓库)											
⊞ - 🛶 H: (	新加卷)											
⊞… 🥌 I: (U	Jountu)			~								
文件名^	文件大小 文件类型	型 最近修改		^	文件名	文件大小	文件类型	最近修改	权限	所有者/	组	
android	文件夹	2017-12-13					沒	有连接到任何	服务器			
.eclipse	又件夹	2016-12-19										
idierc	又件夹	2017-11-03										
	文1十天	2016-09-07										
stm32cub	文件天	2016-09-07										
stmcufinder	文件大	2017-05-17										
3D Objects	文件夹	2016-10-26										
AppData	文件夹	2018-10-20										
Applicatio	文件夹			$\checkmark$								
18 个文件 和 39 个	卜目录。大小总计:27	7,550,389 字节			未连接。							
服务器/本地文件	方向远	程文件	大小 优先级	状态	2							
T 101 44 - 1 41 1 1 1 1		1										
列队的文件传	制失败。成功的传输								-			
									(2) 队列	:空		

图 3.2.4 FileZilla 软件界面

#### 3、FileZilla 软件设置

Ubuntu 作为 FTP 服务器, FileZilla 作为 FTP 客户端, 客户端肯定要连接到服务器上, 打开站点管理器, 点击: 文件->站点管理器, 打开以后如图 3.2.5 所示:



原子哥在线教学:www.yuanzige.com

### 论坛:www.openedv.com

		×
	常规 高级 传输设置 字符集	
	协议(T): FTP - 文件传输协议	$\sim$
	主机(H): 端口	(P):
	加密(E): 如果可用,使用显式的 FTP ove	r TLS 🔷 🖂
	登录类型(L): 正常	~
	用户(U):	
	密码(W):	
	背景颜色(B) 无 ~	
	注释(M):	
新文件夹(F)		^
重命名(R)		
		~
	新文件夹(F)	常规       高级       传输设置       字符集         协议(T):       FTP - 文件传输协议       通口         主机(H):       」       」         加密(E):       如果可用,使用显式的 FTP ove         登录类型(L):       正常         用户(U):          音韻意颜色(B)       元         注释(M):          注释(M):

#### 图 3.2.5 站点管理器

点击图 3.2.5 中的"新站点(N)"按钮来创建站点,新建站点以后就会在"我的站点"下出现新建的这个站点,站点的名称可以自行修改,比如我将新的站点命名为"Ubuntu"如图 3.2.6 所示:

选择项(S):	
我的站点 Ubuntu	

图 3.2.6 新建站点

选中新创建的"Ubuntu"站点,然后对站点的"常规"进行设置,设置如图 3.2.7 所示:



原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com

站点管理器         2	.选中常规 ×
选择记录(S):	常规 高级 传输设置 字符集
	协议(T): FTP - 文件传输协议 ~
	主机(H): 192.168.6.190 端口(P):
1.选中站点 3.Ubuntu系统IP地	加密(E): 只使用明文 FTP (不安全) 🛆 🛛 🗸
4.Ubuntu系统登录	
5.Ubuntu系统密码	用户(U): alientek
	密码(W):
	背景颜色(B) 无 ~
新站点(N) 新文件夹(F)	6.设置好以后卢击连接
新建书签(M) 重命名(R)	
删除(D) 复制(I)	~
	连接(C) 确定(O) 取消

图 3.2.7 站点设置

按照图 3.2.7 中设置好以后,点击"连接"按钮,第一次连接可能会弹出提示是否保存密码的对话框,点击确定即可。连接成功以后如图 3.2.8 所示:



原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com

区 Ubuntu - alientek@192.1	68.6.208 - FileZilla + 校(中) 昭存器(中) 世際(中) 書						-		×
	국왕(I) (1035788(S) 파쇼(D) # (1) (1035788(S) 파쇼(D) #								
		≥∢ ≥ 00							
主机(H):	用户名(U):	密码(W):	端口(P):	快速连接(Q) ▼					
状态: 服务器不支持非 ASCII =	字符。								^
状态: 已登录	wine	しいい下的女件日三			Ubuntu	下的文件日录			
状态: 读取目录列表	wind	iows 下的文件自习	R		obalita				- 1
状态: 列出"/home/alientek"的	的目录成功	*			1	ŀ			~
大地社古・DN			U.	远程站点: /home/alientek		-			
			0	201234/m. /Home/allentek					
🛓 🟪 C:									
🖽 👝 <mark>D: (资料)</mark>									
🗄 🚔 E: (下载)									
			•						
文件名	文件大小 文件类型	最近修改	î	文件名	文件大小 文件学	地型 最近修改	权限	所有者/组	1
<b>.</b>				<b>.</b>					
\$RECYCLE.BIN	文件夹	2022/2/23 17:32:		atk-1126	文件系	キ 2022/10/12 2	drwxrwxr-x	1000 100	00
1126	又件夹	2022/8/30 16:55:		à¬à±ç	文件列	走 2022/9/15 19	drwxr-xr-x	1000 100	00
23 ATK 1126	又件失	2022/1/17 18:28:			又件到	モ 2022/9/15 21	drwxr-xr-x	1000 100	00
Comore Fostern Test	文件关	2022/10/11 20:4		通行商	又145	€ 2022/9/15 19 ₩ 2022/9/15 19	drwxr-xr-x	1000 100	0
CameraFactoryTestTool	文件关	2022/0/24 11:40:		□ 海城済 ™1001#	又件的	€ 2022/9/15 19 ► 2022/9/15 19	drwxr-xr-x	1000 100	0
on ELACH stm22mm1 e	×1+大 立供由	2022/6/20 10:44:			又145	₹ 2022/9/15 19	drwxr-xr-x	1000 100	0
PV11262001	文件天	2022/1/13 10:27:		「「「「」」「」「」」「「」」」「「」」」「「」」」「「」」」」「「」」」」「「」」」」	又14岁	# 2022/9/15 19	drwxr-xr-x	1000 100	0
rkien2v tuner	文件天	2022/5/20 10:30		調査	又14-5	₹ 2022/9/13 19	druge yr y	1000 100	0
	文件类	2022/1/22 20:35		0/074	×1+2	2022/5/13 15	UTWAT-AT-X	1000 100	
System Volume Inform	文件大	2021/12/17 12:4							
win10	文件大	2022/6/24 11:53							
· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·	×#*	0000/6/60 46:00	~						
11 个文件 和 14 个日录。大小	数1.640,306,247 字节			9 수몸泵					
服务器/本地文件	方向 远程文件	大小	优先级 状态						
	h/h/##								
9月八时又作 传输天败 成場	いはい」を掲								
						🌣 (?)	队列: 空	4	••

#### 图 3.2.8 连接成功

连接成功以后如图 3.2.8 所示,其中左边就是 Windows 文件目录,右边是 Ubuntu 文件目录,默认进入用户根目录下(比如我电脑的"/home/alientek")。但是注意观察在图 3.2.8 中 Ubuntu 文件目录下的中文目录都是乱码的,这是因为编码方式没有选对,先断开连接,点击:服务器 (S)->断开连接,然后打开站点管理器,选中要设置的站点"Ubuntu",选择"字符集",设置如 图 3.2.9 所示:

原子哥在线教学:www.yuanzige.com



论坛:www.openedv.com



图 3.2.9 设置字符集

按照图 3.2.9 设置好字符集以后重新连接到 FTP 服务器上,重新链接到 FTP 服务器以后 Ubuntu 下的文件目录中文显示就正常了,如图 3.2.10 所示:



原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com

🔁 Ubuntu - alientek@192.16	58.6.208 - FileZilla						-		×
文件(F) 编辑(E) 查看(V) 传	1輸(T) 服务器(S) 书签(B)	帮助(H) 有新版本!(N)							
	C 能 O 🗓 🗊 🃰	Q 🗢 🦚							
主机(H):	用户名(U):	密码(W):	端口(P):	快速连接(Q) ▼					
状态: 明文 FTP 不安全。请切换	到 FTP over TLS。								^
状态: 已登录									
状态: 读取目录列表									- 1
状态: 列出"/home/alientek"的	旧录成功								~
本地站点: D:\			~	远程站点: /home/alientek					~
- 🔮 文档			^	E-?/					
□ 💻 此电脑				🗄 ? home					
🗄 🏪 C:				i alientek					
🕮 👝 D: (资料)					Ubuntu <sup>-</sup>	下文件目录中	中文显示正	E常	
⊞… <sub>■</sub> E: (下载)			~						
□ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □	→//++小 →//+米田	局近核功	^	+44	· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·	用いた約つた	40.FB	sc + at a	
×1+4	XHX/Y XHHE	HELEL POP DX		214名	又件人小 又件樂望	和反义工作部分文	1XPR	///月1日/3	а –
	<del>\\</del> //+===	2022/2/22 17.22			+	2022/10/12 2	J	1000 10	~
1126	2/+夹 文件夹	2022/2/25 17:52:		atk-1120	文件天	2022/10/12 2	drwxrwxr-x	1000 10	00
23		2022/1/17 18:28		小社的	文件夹	2022/9/15 19	drwxr-xr-x	1000 10	00
ATK-1126		2022/10/11 20:4		図片	文件大	2022/9/15 19	drwyr-yr-y	1000 10	00
CameraFactoryTestTool	文件夹	2022/6/24 11:46:			文件大	2022/9/15 19	drwxr-xr-x	1000 10	00
CubeIDE	文件夹	2022/8/20 16:44:		重面	文件夹	2022/9/15 21	drwxr-xr-x	1000 10	00
en.FLASH-stm32mp1-o	文件夹	2022/1/13 10:27:		模板	文件夹	2022/9/15 19	drwxr-xr-x	1000 10	00
	文件夹	2022/9/28 18:38:		视频	文件夹	2022/9/15 19	drwxr-xr-x	1000 10	00
rkisp2x_tuner	文件夹	2022/6/24 12:10:		音乐	文件夹	2022/9/15 19	drwxr-xr-x	1000 10	00
STM32MP1	文件夹	2022/1/22 20:35:							
System Volume Inform	文件夹	2021/12/17 12:4							
win10	文件夹	2022/6/24 11:53:	~						
11 个文件 和 14 个目录。大小总	急计: 640,306,247 字节	0000 // //0 / 0 00		9 个目录					
服务器/本地文件	方向 远程文件	大小	、 优先级   状态						
列队的文件 传输失败 成功	的传输								
						() ()	队列: 空		••

图 3.2.10 Ubuntu 下文件目录中文显示正常

如果要将 Windows 下的文件或文件夹拷贝到 Ubuntu 中,只需要在图 3.2.10 中左侧的 Windows 区域选中要拷贝的文件或者文件夹,然后直接拖到右侧的 Ubuntu 中指定的目录即可。将 Ubuntu 中的文件或者文件夹拷贝到 Windows 中也是直接拖放。

#### 3.3 Visual Studio Code 软件的安装和使用

#### 3.3.1 Visual Studio Code 的安装

Visual Stuio Code 是一个编辑器,可以用来编写代码,Visual Studio Sode 本教程以后就简称为VSCode,VSCode 是微软出的一款免费编辑器。VSCode 有 Windows、Linux 和 macOS 三个版本的,是一个跨平台的编辑器。VSCode 下载地址是:<u>https://code.visualstudio.com/Download</u>,下载界面如图 3.3.1 所示:





论坛:www.openedv.com



图 3.3.1.1 VSCode 下载界面

在图 3.3.1.1 中下载自己想要的版本,本教程需要 Windows 和 Linux 这两个版本,所以下载 这两个即可,我们已经下载好并放入了开发板光盘中,路径为:开发板光盘 A-基础资料→4、 软件→Visual Studio Code。

#### 1、Windows 版本安装

Windows 版本的安装和容易,和其他 Windows 一样,双击.exe 安装包,然后一路"下一步"即可,安装完成以后在桌面上就会有 VSCode 的图标,如图 3.3.1.2 所示:



图 3.3.1.2 VSCode 图标 双击图 3.3.1.2 打开 VSCode,默认界面如图 3.3.1.3 所示:



#### 原子哥在线教学:www.yuanzige.com



图 3.3.1.3 VSCode 默认界面

#### 2、Linux 版本安装

我们有时候也需要在 Ubuntu 下阅读代码,所以还需要在 Ubuntu 下安装 VSCode。Linux 下的 VSCode 安装包我们也放到了开发板光盘中,将开发板光盘中的.deb 软件包拷贝到 Ubuntu 系统中,然后使用如下命令安装:

sudo dpkg -i code\_1.72.1-1665423861\_amd64.deb

等待安装完成,如图 3.3.1.4 所示:



#### 图 3.3.1.4 VSCode 安装过程

安装完成以后在终端下运行"code"命令即可打开,如下所示:

code

结果如下图所示:

#### itek@alientek-virtual-machine:~\$ itek@alientek-virtual-machine:~\$ code itek@alientek-virtual-machine:~\$

运行成功后会弹出如下所示:



#### 原子哥在线教学:www.yuanzige.com



图 4.5.1.9 Linux 下的 VSCode

可以看出 Linux 下的 VSCode 和 Windows 下的基本是一样的,所以使用方法也是一样的。

#### 3.3.2 Visual Studio Code 插件的安装

VSCode 支持多种语言,比如 C/C++、Python、C#等等,本教程我们主要用来编写 C/C++程 序的,所以需要安装 C/C++的扩展包,扩展包安装很简单,如图 3.3.2.1 所示:





正点原子

论坛:www.openedv.com

图 3.3.2.1 VSCode 插件安装

我们需要按照的插件有下面几个:

- 1)、C/C++,这个肯定是必须的。
- 2)、C/C++ Snippets,即C/C++重用代码块。
- 3)、C/C++ Advanced Lint,即C/C++静态检测
- 4)、Code Runner,即代码运行。
- 5)、Include AutoComplete,即自动头文件包含。
- 6)、Rainbow Brackets,彩虹花括号,有助于阅读代码。
- 7)、One Dark Pro, VSCode 的主题。
- 8)、GBKtoUTF8,将GBK转换为UTF8。
- 9)、ARM,即支持ARM汇编语法高亮显示。
- 10)、Chinese(Simplified),即中文环境。
- 11)、vscode-icons, VSCode 图标插件, 主要是资源管理器下各个文件夹的图标。
- 12)、compareit,比较插件,可以用于比较两个文件的差异。
- 13)、DeviceTree,设备树语法插件。
- 14)、TabNine, 一款 AI 自动补全插件,强烈推荐,谁用谁知道!
- 15)、Remote-SSH,可以远程连接到别的 vscode 上的软件。

安装完成以后重新打开 VSCode,如果要查看已经安装好的插件,可以按照图 3.3.2.2 所示 方法查看:





正点原子

图 3.3.2.2 显示已安装的插件

#### 3.3.3 vscode 远程 Ubuntu 系统下的 vscode

ATK-DLRV1126的开发环境必须在linux系统下进行开发。在开发的时候需要切换到Ubuntu 系统,工作写文档的时候就切换回 Windows 系统,这样是很麻烦的,我们可以使用 vscode 的远 程功能插件"Remote-SSH",此插件可以进行远程开发。使用此插件前有两个前提:本地端、远 程端需要安装 vscode、本地和远程网络可以相互 ping 通(我们安装的是虚拟机,使用桥接网络 即可实现)。首先打开 Windows 下的 vscode。点击左下角绿色图标打开远程窗口,如下图所示:



#### 原子哥在线教学:www.yuanzige.com



打开远程窗口,就会出现如下图所示:



# 原子哥在线教学:www.yuanzige.com

∢	文件(F)	¥辑(E)	选择(S)	查看(V)	转到(G)	运行(R)	终端(T)	帮助(H)	)	开始 - Vi	isual Stud	lio Co [		00			×
Ð	💙 开始	×															
		日前日日	New Ope Get Cor Ope Get Ope	v WSL Win en Folder in ting Starte nnect to Ho nnect Curre en SSH Con ting Starte en Folder in	Idow n WSL d with WSI ost ent Window nfiguration d with SSH n Containe	L v to Host I File I r					Re	W emote-S: Containe	/SL SH ers	的专属 \	/S		
Ē			Crei Cloi	ate Dev Co ne Reposit	ontainer ory in Con	tainer Volu	ume					مرغد ا					
		最近 ( ) lin	sialise Siring Siring Siring	e nav von Plan o del Santolio 2,1 del Tac		ome/alien 26资料\2-	tek -h264		: S	且接跳转 能。 提高工作 Get star	到 vs Co F效率 ted with	n JavaSc	要」, rip	<b>已更新</b>			
		N le.										更多					
8																	
£33							✓ 启动	加显示》	大迎了	<u>٦</u>							
*	⊗ 0 ∆ 0															ጽ	Û

图 3.3.3.2 远程功能的选择

选择图 3.3.3.2 中的红色框 "Connect to Host"功能,如下图所示:



论坛:www.openedv.com

#### 原子哥在线教学:www.yuanzige.com



图 3.3.3.3 添加 SSH 的配置

选择图 3.3.3.3 中的红色框 "Add New SSH Host"功能。如下图所示:



#### 7可大学教学 . 原

子	哥在线教	<b>牧学:</b>	www	.yuanz	zige.co	om			论坛:www.openedv.c	om		
3	文件(F) 编	辑(E)	选择(S)	<u> 查</u> 看(V)	转到(G)	运行(R)	终端(T)	帮助(H)	开始 - Visual Studio Co 🔲 🔲 🛄	08 —		×
C	💐 开始	×	:			Enter SS	SH Connec	tion Comma	and			
0			ssh l	hello@mic	rosoft.com							
$\sim$			1921	птег рдия	IN SKITC	50 1人40/月						
ç		启动	ל					演练	东			
$\Box$		C <sub>4</sub> #	新建文件					*	开始使用 VS Code			
<b>3</b> r		1) i ~	打开文件						发现最佳的自定义方法,使用你的专 Code。	属VS		
В			打开文件					_				
<u>ه</u>								*	了解基础知识			
		最近	Ē						直接跳转到 VS Code 并概要了解必备 能。	矿		
		atk11	26 [SSH:	192.168.6				_				
		atk11 rv112	26 [SSH: 6 ffmpe	192.168.6 a proiect	.190] /hc D:\RK112	ome/alient 26资料\2	tek -h264	ß	提高工作效率			
		222 [	SSH: 192	.168.6.190]								
		linux	[SSH: 19	2.168.6.190				JS	Get started with JavaScrip 已更	新		
		More							更多			
_												
8)												
53- 53-							✓ 启动	时显示欢迎	项			
< (	⊗ 0 ∆ 0										ନ୍ଦି	Ð

图 3.3.3.4 添加新的远程连接

根据图中的红色框提示信息输入远程电脑的用户名和 IP 地址,这边笔者的用户名和 IP 地 址分别为: alientek 和 192.168.6.208。输入如下命令即可连接:

ssh alientek@192.168.6.208 -A

输入连接命令后,按回车键,如下图所示:



#### 原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com



图 3.3.3.5 选择保存配置文件

图 3.3.3.5 中,主要是要保存刚刚输入的配置到那个文件下,通常选择红色框 "C:\Users\lia ng\.ssh\config"的路径文件。配置完成后,就会弹出如下图所示的小框:



# 原子哥在线教学:www.yuanzige.com

<b>×</b>	文件(F) 编辑	(E) 选择(S)	查看(V)	转到(G)	运行(R)	终端(T)	帮助(H)	开始 - Visual Studio Co		o x
Ŋ	🗙 开始	×								□ …
ρ										
ço	J	言动					演	练		
₽ ₽		<ul> <li>新建文件</li> <li>打开文件</li> <li>打开文件</li> <li>打开文件</li> </ul>					*	开始使用 <b>VS Code</b> 发现最佳的自定义方法, Code。	使用你的专属 VS	
Ģ	נ ג ג נ נ נ נ נ נ נ נ נ נ נ נ נ נ נ נ נ	<b>最近</b> atk1126 [SSH: atk1126 [SSH: v1126_ffmpe; v222 [SSH: 192 inux [SSH: 19] More	192.168.6. 192.168.6. g_project .168.6.190] 2.168.6.190	203] ~ 190] /hd D:\RK112 ~ ŋ] ~	ome/alient 26资料\2	ek h264	× ©	了解基础知识 直接跳转到 VS Code 并根 能。 提高工作效率 Get started with JavaS 更多…	腰了解必备功	
8						<b>i</b> Ho 来源: F	ost added! Remote - SSI	H (扩展)	Open Config	∰ × Connect
रुः ×	⊗ 0 ∆ 0									R C

图 3.3.3.6 连接远程端的 vscode

点击图 3.3.3..6 中的右下角 "Connect",即可进入连接状态,如下图所示:



### 原子哥在线教学:www.yuanzige.com

>	文件(F) 编	錩(E) 选择(S)	查看(V)	转到(G)	终端(T)	帮助(H)	开	始 - Visual Studio Code		□ 0:	-		×
Ŋ	💐 开始	× <sub>Sele</sub>	ct the platf	orm of the	e remote ł	nost "192.16	8.6.208"						
Q		Linu Wir mai	ux ndows cOS										
2 S		启动					演	练					
¢ ₽			ŧ ŧ 铗				*	开始使用 VS Code 发现最佳的自定义方 Code。	去,使用你	的专属、	/S		
		<b>最近</b> atk1126 [SSH	: 192.168.6				*	了解基础知识 直接跳转到 VS Code 能。	并概要了解	必备功			
		atk1126 [SSH rv1126_ffmpe 222 [SSH: 192	: 192.168.6 eg_project 2.168.6.190	.190] /hd D:\RK112   ~	ome/alien 26资料\2-	tek -h264	ସ୍ଥ	提高工作效率					
		linux [SSH: 19 More	92.168.6.19	)] ~									
8													
£63						、 (i) Sett	ting up SS	H Host 192.168.6.208: (	details) Init	ializing '	VS Co	de Serve	er
¢ı≣≉	在打开远程…	⊗o∆o %	∜ o									ጽ	4

图 3.3.3.7 选择远程电脑的系统

图 3.3.3.7 中,开始进行远程连接配置,首先要选择远程电脑的系统是什么,这边我们连接的是 Ubuntu,所以选择 "Linux"。左下角开始显示 "正在打开远程",选择完,就会出现如下图 所示:



#### 原子哥在线教学:www.yuanzige.com



#### 图 3.3.3.8 输入远程登录密码

按照图 3.3.3.8 中,输入远程端的电脑密码,按回车键,就能弹出新的 vscode 窗口,显示连接成功,如下图所示:



#### 原子哥在线教学:www.yuanzige.com

>	文件(F) 编辑(E)	选择(S)	查看(V)	转到(G)	运行(R)	终端(T)	帮助(H)	开始 - Visual Studio Co 🔲 🔲 🔲 🔐	o x
C	💐 开始	×							□ …
Q									
ဠိ	启	动					演	练	
a∽ □□	۲ ۲	- 新建文件 ) 打开文件					*	开始使用 <b>VS Code</b> 发现最佳的自定义方法,使用你的专属 VS Code。	
Ð	上 。 。 最	, 1〕开文件 「 克隆 Git · 近	<del>火</del> … 仓库…				*	了解基础知识 直接跳转到 VS Code 并概要了解必备功 能。	
	atk atk rv1 22	1126 [SSH: 1126 [SSH: 126_ffmpe 2 [SSH: 192	192.168.6 192.168.6 g_project .168.6.190	.203] ~ .190] /hd D:\RK112 ] ~	ome/alient 26资料\2	tek ·h264	l a	3 提高工作效率 更多	
	lint Mc	JX [SSH: 19. pre	2.168.6.19	0]~					
8									
						✓ 启动	时显示欢		
≯ ss⊦	H: 192.168.6.208	⊗ 0 ∆ 0	<b>9</b> 0						ል ሌ

图 3.3.3.9 远程到 192.168.6.208 Ubuntu 系统下的 vscode 图 3.3.3.9 中的左下角里面,已经远程 Ubuntu 系统了。

#### 3.3.4 vscode 的使用

本小节主要是教大家如何通过 vscode 远程的方式,打开 ATK-DLRV1126 开发板的源码阅 读和编译。SDK 的源码目录在开发板光盘 A-基础资料→01、程序源码→01、正点原子 SDK 源 码→atk-rv1126\_linux\_release\_v1.1\_2022127.tar.bz2,拷贝此文件到 Ubuntu,解压到 Ubuntu 下。 根据 3.3.3 小节使用 vscode 远程连接 Ubuntu 系统的 vscode,点击文件,进入下所示:


# 原子哥在线教学:www.yuanzige.com



图 3.3.4.1 打开文件夹

点击图 3.3.4.1 中的"打开文件夹"如下图所示:



# 原子哥在线教学:www.yuanzige.com

>	文件(F)	编辑(E) ;	选择(S)	查看(V)	转到(G)	运行(R)	终端(T)	帮助(H)	开始 - Visual	Studio Co 🔲 🗧	] []] 08 -	- 0	×
Сŋ	🛪 开始	4 ×					打开文	件夹					
ρ			/hon	ne/alientel	¢/atk-rv11	26/				确定显示本地			
ر م		<b>ہ</b> ے ج		tfs									
ۍ ۲		后动.	j app buil	droot							_		
æ		L+ I ()	dev doc	ice s							啲专属 VS		
₿		₽ ł	exte IMA	ernal .GE									
<u> </u>		fe of	terr prel	nel puilts									
		最近	i								解必备功		
			1126 [S	SH: 192.16	8.6.208]			-					
		atk11 atk11	26 [SSH 26 [SSH	: 192.168.6 : 192.168.6	5.203] ~ 5.190] /h	ome/alient	ek	ſ	♂ 提高工作效率	率			
		rv112	6_ffmpe	g_project	D:\RK11	26资料\2	h264			更多			
		More.	 	. 108.0. 190									
8													
ŝ							✓ 扄	加时显示欢	迎页				
⇒ × ss	H: 192.168.6	5.208 😣	0 🖞 0	<b>9</b> 0								<u>র্</u> ষ	¢



笔者把 SDK 包的源码目录解压到 "/home/alientek/atk-rv1126" 所以我们在输入框中输入此路径,点击"确认",然后就要我们输入密码,输入密码按回车键,进入如下图所示:



原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com



图 3.3.4.3 信任文件夹

图 3.3.4.3 中我们选择是信任文件夹,就会有如下图所示:



# 原子哥在线教学:www.yuanzige.com

\$	文件(F) 编辑(E) 选择(S) 1	查看(V) 转到(G) 运行	ភ្ល៍(R) 🚥 atk-rv1126 [SSH: 192.168.6.208] - Visual 🔲 🖵 🛄 🔐 — 🗆 🗙
Сл I	资源管理器		
	✓ ATK-RV1126 [SSH: 192.168.6	5.208] [1 日 ひ 回	
Q	> .rootfs		
	> app		
90	> buildroot		
	> device		
	> docs		
æ~	> external		
~0	> IMAGE		
Ш	> kernel		
_	> prebuilts		
L_⊘	> rkbin		
	> rockdev		
	> tools		问题 輸出 调试控制台 终端 端口 🛛 🕂 🗸 🗹 bash 🛄 💼 ヘ 🗙
	> u-boot		
	≡ 1080.nv12		○ allentek@allentek-virtual-machine.~/alk-rvii205 []
	≡ br.log		
	\$ build.sh	U, •	
	\$ envsetup.sh		
	M Makefile	U, <b>v</b>	
	\$ mkfirmware.sh		
	\$ rkflash.sh		
Ø			
\$63	> 大纲		
<u>«л»</u>	〉时间线		
⇒× ss	H: 192.168.6.208 🦻 master*		-

图 3.3.4.4 远程浏览 Ubuntu 系统下的 SDK 代码

此时我们就可以使用 Windows 系统下的 vscode 阅读 Ubuntu 下的代码了,不用切换系统,还能打开终端进行 SDK 包的源码编译。

# 3.4 CH340 串口驱动安装

我们一般在 Windwos 下通过串口来调试程序,或者使用串口作为终端,ATK1126 开发板使用 CH340 这个芯片实现了 USB 转串口功能,CH340 是一枚江苏沁恒生产的国产芯片,稳定性还是很不错的,这里我们要多多支持国产嘛。

先通过 USB 线将开发板的串口和电脑连接起来起来,连接方式如图 3.4.1:





原子哥在线教学:www.yuanzige.com 论坛:www.openedv.com

# 图 3.4.1 开发板串口连接方式

CH340 是需要安装驱动的, 驱动我们已经放到了开发板光盘中, 路径: 开发板光盘 A-基础 资料→4、软件→CH340驱动(USB串口驱动) XP WIN7共用→SETUP.EXE,,双击SETUP.EXE, 打开如图 4.5.2 所示安装界面:

臱 驱动安装(X64)	- 🗆 X
驱动安装/卸载	
选择INF文件:	CH341SER.INF ~
安装	WCH.CN
卸载	08/08/2014, 3.4.2014
帮助	

#### 图 3.4.2 CH340 驱动安装

点击图 3.4.2 中的"安装"按钮开始安装驱动,等待驱动安装完成,驱动安装完成以后会有 如图 3.4.3 所示提示:

DriverSetup	$\times$
1 驱动安装成功!	
确定	

图 3.4.3 驱动安装成功

点击图 3.4.3 中的"确定"按钮退出安装,重新插拔一下串口线。打开设备管理器,打开方 式是在 Windows 上的"此电脑"图标上点击鼠标右键,选择"管理",如图 3.4.4



图 3.4.4 打开管理窗口

打开以后的计算机管理器如图 3.4.5 所示:



原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com

🛃 计算机管理		_	×
文件(F) 操作(A) 查看(V) 帮助	助(H)		
🗢 🄿   📰   🗟   👔 🗾			
🌆 计算机管理(本地)	名称	操作	
▶ 🕌 系统工具	╬ 系统工具	计算机管理(本地)	
<ul> <li>&gt; (上) 任务计划程序</li> <li>&gt; (計) 每件查看器</li> <li>&gt; (1) 共享文件夹</li> <li>&gt; (1) 本地用户和组</li> <li>&gt; (1) 性能</li> <li>(1) 投资管理器</li> </ul>	🤮 存储 ᡖ 服务和应用程序	更多操作	۲.
<ul> <li>✓ 2: 存储</li> <li>□ 磁盘管理</li> <li>&gt; → 服务和应用程序</li> </ul>	<		

### 图 3.4.5 计算机管理器

在图 3.4.5 中, 点击左侧 "计算机管理(本地)" 中的 "设备管理器", 在右侧选中 "端口(COM 和 LPT)", 如图 3.4.6 所示:



#### 图 3.4.6 设备管理器



原子哥在线教学:www.yuanzige.com 论坛:www.openedv.com

如果在图 3.4.6 中找到了有"USB-SERIAL CH340"字样的端口设备就说明 CH340 驱动成 功了,一定要用 USB 线将开发板的串口和电脑连接起来!!!!

# 3.5 MobaXterm 软件安装和使用

### 3.5.1 MobaXterm 软件安装

MobaXterm 是一款终端软件,功能强大而且免费(也有收费版)!我试用了一下,用起来非 常舒服! 在这里推荐大家使用此软件作为终端调试软件, MobaXterm 软件在其官网下载即可, 地址为 https://mobaxterm.mobatek.net/, 如图 3.5.1.1 所示:



图 3.5.1.1 MobaXterm 官网 点击图 3.5.1.1 中的"Download"按钮即可打开下载界面,如图 3.5.1.2 所示:

#### ATK-DLRV1126 SDK 使用手册 原子哥在线教学:www.yuanzige.com 论坛:www.openedv.com 2 🖸 – 🗆 $\times$ ₩ MobaXterm Xserver with SSH, × + ₭ hao123 上网从这里开始 < C A A 🦲 🔒 https://mobaxterm.mobatek.net/dc 🚟 ∨ 🛛 点此搜索 ‰ - 🚳 - 🥰 - 👪 ብ. ⊃ - Ξ f 🗸 🔿 🖇 MobaXterm Home Demo Features Download Plugins Help Contact Customer area Buy **Professional Edition** Home Edition \$69 / 49€ per user\* Free \* Excluding tax. Volume discounts available Full X server and SSH support Remote desktop (RDP, VNC, Xdmcp) Remote terminal (SSH, telnet, rlogin, Mosh) Every feature from Home Edition + X11-Forwarding Customize your startup message and logo ()) Q 100% ↓ 下载

图 3.5.1.2 下载界面

从图 3.5.1.2 可以看出,一共有两个版本,左侧为免费的 Home Edition 版本,右侧为付费的 Professional Edition 版本。毫无疑问,我们肯定选择免费的 Home Edition 版,点击下方的 "Download now",打开下载界面,如图 3.5.1.3 所示:

👩 👗 hao 123_上网从这	里开始	<b>I</b>	MobaXterm Xs	erver with SSH, $\times$	+				2	ប	-		×
💛 < > C 🏠		🖲 🔒 http	<b>ps</b> ://mobaxte	rm.mobatek.n∢	II # 4	~ . F	氣此搜索	Q	X - 🕲 - 🄇	- 1	Դ	5.	Ξ
MobaXterm	Home	Demo	Features	Download	Plugins	Help	Contact	<b>f ⊻ ๑</b> 8⁺	Custome	area	Bu	ıy	*
MobaXterm Home	Edition	ı											
Download Moba	Kterm Hor	ne Editior	n (current ve	rsion):	点击此处下载安装包								
*	MobaX (P	(term Hon Portable ec	ne Edition v′ dition)	12.3		E	ີງ MobaXt (Ins	erm Home Edit staller edition)	ion v12.3				
Download previo	us stable	version:	<u>MobaXterm</u>	Portable v12.	2 <u>MobaX</u>	term Ins	taller v12.2						
By downloading I	MobaXter	m softwar	e vou accer	ot MobaXterm t	erms and	condition	15						

图 3.5.1.3 下载界面

可以看出,当前的版本号为 v12.3,点击右侧按钮下载安装包。安装包已经放到了开发板光 盘中,路径为:开发板光盘->3、软件->MobaXterm\_Installer\_v12.3.zip。打开此压缩包,然后双 击 MobaXterm\_installer\_12.3.msi 进行安装,安装方法很简单,一步一步进行即可。安装完成以 后就会在桌面出现 MobaXterm 图标,如图 3.5.1.4 所示,如果桌面没有的话就自行添加。



图 3.5.1.4 MobaXterm 软件图标

**②正点原子** 论坛:www.openedv.com

原子哥在线教学:www.yuanzige.com

#### 3.5.2 MobaXterm 软件使用

Kange MobaXterm  $\times$ Terminal Sessions View X server Tools Games Settings Macros Help ¢¢ . × 1 ×. \* Y **\* \*** 1 2 X 0 Session Servers Tools Games Sessions View Split MultiExec Tunneling Packages Settings Help X server Exit Quick connect... 1 Ø 2 User sessions \$ « Sessions MobaXterm \* 🔰 Tools Start local terminal Recover previous sessions Macros Find existing session or server name... Recent sessions SCOM15 (USB-SERIAL ... . Enable advanced features and enhance security with MobaXterm Professional Edition! UNREGISTERED VERSION - Please support MobaXterm by subscribing to the professional edition here: https://mobaxterm.mobatek.net

双击 MobXterm 图标,打开此软件,软件界面如图 3.5.2.1 所示:

图 3.5.2.1 MobaXterm 软件主界面

点击菜单栏中的"Sessions->New session"按钮,打开新建会话窗口,如图 3.5.2.2 所示:

💐 Moba	Xterm											
Terminal	Sessio	ns View	X serve	er Tools	Games	Settings	Macros	Help				
	🛃 Nev	v session		*			Ý	<b>++</b>	1	a <sup>¢</sup>	?	
Session	🔝 Use	r sessions	n es	Sessions	View	Split	MultiExec	Tunneling	Packages	Settings	s Help	þ
Quick c	onnect					¢						
				হা	<u>र</u> रा २ २ २ २	○ 卒兵7妻/	≻;千					
±⊤.म	凹戶於		千宮口加	의 1.2.0 ₪	到 3.3.2. つう 6日日	2 別建2 二	了店					
1171	以旧的	利廷公	白囟 口 刈	旧图 3.3.	2.3 F/17	1/:						
Session setting	gs										)	$\times$
<b>N</b>	۰	<u>?</u>	<b>.</b>	v C	3	8	<b>Q</b>	> 🔇	X	- So		
SSH 1	Telnet R	sh Xdmc	RDP	VNC	FTP S	FTP Seria	File S	hell Brows	er Mosh	Aws S3	WSL	
					Choo	se a sess	on type					



OK

🙁 Cancel

从图 3.5.2.3 可以看出, MobaXterm 软件支持很多种协议,比如 SSH、Telnet、Rsh、Xdmcp、 RDP、VNC、FTP、SFTP、Serial 等等,我们现在就讲解一下如何建立 Serial 连接,也就是串口



# 原子哥在线教学:www.yuanzige.com 论坛:www.openedv.com

连接,因为我们使用 MobaXterm 的主要目的就是作为串口终端使用。点击图 3.5.2.3 中的"Serial" 按钮,打开串口设置界面,如图 3.5.2.4 所示:

Session set	tings														$\times$
SSH	<b>Telnet</b>	<b>I</b> Rsh	Xdmcp	u RDP	VNC	FTP	<b>e</b> sete	پې Seria	File	Shell	<b>《</b> Browser 此按钮	Mosh	🚏 Aws S3	E WSL	
💉 Bas	sic Serial s	ettings	/2	、选择	串口										
	Serial port	* Choo	ose at ses	sion sta	rt		~		Speed (bp	s) * 960	)0 ×	1			
💉 Adv	anced Se	rial sett	ings 📓	Termina	l settings	🔶 Bo	ookmark	settings		• 3, i	<b>殳置波特</b> 率	<u>x</u>			

图 3.5.2.4 设置串口

打开串口设置窗口以后先选择要设置的串口号,因此要先用串口线将开发板连接到电脑上 上,然后设置波特率为1500000(根据自己实际需要设置),完成以后如图3.5.2.5 所示:

💉 Basic Serial settings				
Serial port * Choose	e at session start	~	Speed (bps) * 1500000 $\smallsetminus$	

图 3.5.2.5 设置串口及其波特率

MobaXterm 软件可以自动识别串口,因此我们直接下拉选择即可,波特率也是同样的设置 方式,下拉选择即可。完了以后还要设置串口的其他功能,下方一共有三个设置选项卡,如图 3.5.2.6 所示:

🖋 Advanced Serial settings	Terminal settings	★ Bookmark settings
串口设置	终端设置	其他设

### 图 3.5.2.6 串口其他设置选项

点击 Advanced Serial settings 选项卡,设置串口的其他功能,比如串口引擎、数据位、停止 位、奇偶校验和硬件流控等,按照图 3.5.2.7 所示设置即可:

Advanced Serial settings	I Terminal settings 📩 Bookmark settings
Serial engine:	PuTTY (allows manual COM port setting)
Data bits	8 ~
Stop bits	1 V If you need to transfer files (e.g. router configuration file), you can use MobaXterm
Parity	None  Vertex embedded TFTP server
Flow contro	None  V "Servers" window  TETP server
Reset	t defaults
Execute macro	at session start: <pre></pre>
	⊘ OK Sancel

图 3.5.2.7 串口设置



#### 原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com

如果要设置终端相关的功能的话点击"Terminal settings"即可,比如终端字体以及字体大小等。设置完成以后点击下方的"OK"按钮即可。串口设置完成以后就会打开对应的终端窗口,如图 3.5.2.8 所示:

Kon 😽	115 (USB-S	ERIAL CH	1340 (CON	v15))									- 0	×
Termina	Sessions	View	X server	Tools	Games	Settings	Macros	Help						
<u></u>	×	1	•	*		<b>H</b>	Ý	<b>*</b> *	4	¢ <sup>‡</sup>	?	▶ 终端窗口	X	U
Session	Servers	Tools	Games	Sessions	View	Split	MultiExec	Tunneling	Packages	Settings	Help		X server	Exit
Quick	connect				<b>^</b>	4. COM15	(USB-SERI	AL CH340 (	cosx_	¢				Ű
// User	sessions													
	OM15 (USB-S	SERIAL CH	1340 (COM1	5))										
sion:				-										
Ses	所有会	话												
*														
Lools														
1														
los														
Mac														
1				、 I										
UNREG	STERED VE	RSTON	- Please s	Support N	1obaXter	m by subse	ribing to th	e professio	onal edition	here: htt	ns://moba	axterm.mobatek.net		

#### 图 3.5.2.8 成功建立的串口终端

如果开发板里面烧写了系统的话就会在终端中打印出系统启动的 log 信息,如图 3.5.2.9 所

#### 示:



图 3.5.2.9 MobaXterm 作为串口终端

②正点原子

原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com

可以看出, MobaXterm 作为串口终端还是非常漂亮的,结合了 SecureCRT 的功能强大与 Putty 的免费。推荐大家使用 MobaXterm 作为串口终端使用,当然了, MobaXterm 也可以作为 其他终端软件,这里大家就自行摸索吧。

# 3.6 ADB 的安装和使用

#### 3.6.1 ADB 命令安装

ADB 命令的全称为"Android Debug Bridge",从英文中看出主要是用作安卓的调试工具。 ADB 命令在嵌入式开发中越来越常用了,在 RV1126 上 OTG 默认当作 ADB 功能(可以做复用 其它功能),所以我们要在 Windows 上安装 ADB 工具(linux 已经通过命令安装成功了),安装包 已经放到了开发板光盘,路径为:开发板光盘 A-基础资料→4、软件→ platform-tools\_r33.0.3windows.zip。解压到自定义的安装目录。接着我们在 Windows 上按"win"+"R"组合件打开 运行,结果如下所示:

回 运行	×
	Windows 将根据你所输入的名称,为你打开相应的程序、 文件夹、文档或 Internet 资源。
打开( <u>O</u> )	:
	确定 取消 浏览( <u>B</u> )

图 3.6.1.1 Windows10 的运行

打开运行后,输入 sysdm.cpl,按回车就会打开系统属性,如下图所示:



原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com

系统属性	×
计算机名 硬件 高级 系统保护 远程	
Windows 使用以下信息在网络中标识这台计算机。	
计算机描述(D):	]
例如: "书房计算机"或"美玲的计算机"。	
计算机全名: DESKTOP-OR81CPH	
工作组: WORKGROUP	
若要使用向导将计算机加入域或工作组,请单击"网络 ID(N) 络 ID"。	]
要重命名这台计算机,或者更改其域或工作组,请单击"更改(C)…更改"。	
确定 取消 应用(	A)

图 3.6.1.2 系统属性

点击图 3.6.1.2 中的"高级",进入环境变量设置界面,如下图所示:

### 原子哥在线教学:www.yuanzige.com



变量	值
MOZ_PLUGIN_PATH	
OneDrive	C:\Users\liang\OneDrive
OneDriveConsumer	C:\Users\liang\OneDrive
Path	C:\Users\liang\AppData\Local\Microsoft\WindowsApps;C:\AP
PhoenixPath	E:\IDM\Compressed\AllwinnertechPhoeniSuitRelease2020122
TEMP	C:\Users\liang\AppData\Local\Temp
TMP	C:\Users\liang\AppData\Local\Temp

1.找到系统变量 系统变量(S)-变量 值 ~ 2.点击Path变量 NUMBER\_OF\_PROCESSORS 24 Windows NT OS Path C:\Program Files (x86)\Razer Chroma SDK\bin;C:\Program Fil... PATHEXT .COM;.EXE;.BAT;.CMD;.VBS;.VBE;.JS;.JSE;.WSF;.WSH;.MSC PROCESSOR\_ARCHITECT... AMD64 PROCESSOR\_IDENTIFIER AMD64 Family 25 Model 33 Stepping 0, AuthenticAMD PROCESSOR\_LEVEL 25 3.编辑Path变量 V 新建(W)... 编辑(I)... 删除(L) 确定 取消

#### 图 3.6.1.3 环境变量

接着我们可以把 ADB 的路径添加到系统变量里面,根据上图的步骤操作进入 "Path" 变量路径添加,如下图所示:





论坛:www.openedv.com

编辑		· ×
	C:\Program Files (x86)\Common Files\Oracle\Java\iavapath	新建(N)
	C:\Program Files (x86)\NVIDIA Corporation\PhysX\Common	3/DE(11)
	C:\Program Files\Microsoft\idk-11.0.12.7-hotspot\bin	编辑(F)
	D:\Program Files (x86)\VMware\bin\	410404(E)
	C:\Windows\system32	浏览(B)
	C:\Windows	[X336( <u>D</u> )
	C:\Windows\System32\Wbem	冊((全)(口))
	C:\Windows\System32\WindowsPowerShell\v1.0\	
	C:\Windows\System32\OpenSSH\	
	C:\Program Files\dotnet\	上段(11)
	C:\Program Files (x86)\ATI Technologies\ATI.ACE\Core-Static	
	C:\Users\ALIENTEK\Downloads\platform-tools_r33.0.3-windows	下移(0)
	2.把ADB的路径拷贝进入环境变量	编辑文本(])
	3.点击	确定

图 3.6.1.4 Path 编辑环境变量

根据上图 3.6.1.4 步骤把 ADB 的路径添加到 Path 系统环境变量里面(最好要点击两次确认), 这里笔者的路径为: C:\Users\ALIENTEK\Downloads\platform-tools\_r33.0.3-windows\platform-tools。运行 CMD 终端, 输入命令进行检验是否安装成功。命令如下所示:

# adb --version

显示结果如下所示:

國 命令提示符	—	$\times$
Microsoft Windows [版本 10.0.19044.2006] (c) Microsoft Corporation。保留所有权利。		^
C:\Users\ALIENTEK>adbversion Android Debug Bridge version 1.0.41 Version 33.0.3-8952118 Installed as C:\Users\ALIENTEK\Downloads\platform-tools_r33.0.3-windows\platform-tools\adb.exe		
C:\Users\ALIENTEK>		

图 3.6.1.5 adb 版本验证

原子哥在线教学:www.yuanzige.com



#### 3.6.2 ADB 命令使用

这里笔者只列出 ADB 命令在嵌入式 Linux 下一些常用命令(adb 命令在 Windows 和 Linux 使用方法都是一样的),这里就使用结合 ATK-DLRV1126 开发板和创建好的 Ubuntu 系统进行测试。首先我们先启动开发板(如果开发板没有系统请参考 3.7 小节进行烧录),用 USB Type-C 线将开发板的 USB OTG 接口与电脑连接起来,连接方式如图所示:



#### 图 3.6.2.1 OTG 连接方式

默认情况下, USB 会连接到 Windwos 下, 我们需要将 USB 连接到 Ubuntu, 所以需要设置 一下 VMware, WMware 右下角会有当前电脑所有连接的 USB 设备,鼠标放上去以后会显示每 个 USB 设备的名字,我们找到含有"Fuzhou Rockchip Android ADB Interface"字样的 USB 设 备,如图 3.6.2.2 所示:



#### 图 3.6.2.2 ATK-DLRV1126 USB ADB 接口

图 3.6.2.2 中第二个 USB 设备就是 ATK-DLRV1126 的 ADB 接口,此时图标是灰色的,说 明并没有连接到 Ubuntu 下,需要我们进行设置,鼠标放到图 3.6.2.2 中 USB ADB 设备上,比如 此时我的电脑就是第二个图标,鼠标放上去以后点击鼠标右键,结果如图 3.6.2.3 所示:



图 3.6.2.3 ADB 设备连接到虚拟机

点击图 3.6.2.3 中的"连接"按钮,此时 USB ADB 就会断开与主机(Windows)的连接,从而 连接到虚拟机(Ubuntu)上。连接成功以后对应的 USB 图标颜色就会变深,如图 3.6.2.4 所示:

② 正点原子 论坛:www.openedv.com

原子哥在线教学:www.yuanzige.com

图 3.6.2.4 ADB 设备连接到虚拟机

连接后就可以使用 ADB 命令进行测试。ADB 命令的格式要求,如下文字所示:

# adb [-d|-e|-s <serialNumber>] <command>

-d: 指定当前唯一通过 USB 连接的 Android 设备为命令目标。

-e: 指定当前唯一运行的模拟器为命令目标。

-s < serialNumber >: 指定相应 serialNumber 号的设备/模拟器为命令目标。

command: 对所需要设备执行命令。

● adb 帮助查看

adb help

此命令查看 ADB 帮助。结果如下图所示:

alientek@al	ientek-virtual-machine:~/杲囬\$ adb help
Android Deb	ug Bridge version 1.0.39
Version 1:8	.1.0+r23-5ubuntu2
Installed a	s /usr/lib/android-sdk/platform-tools/adb
global opti	ons:
-a	listen on all network interfaces, not just localhost
- d	use USB device (error if multiple devices connected)
-e	use TCP/IP device (error if multiple TCP/IP devices available)
-s SERIAL	use device with given serial (overrides \$ANDROID SERIAL)
-t ID	use device with given transport id
-H	name of adb server host [default=localhost]
- P	port of adb server [default=5037]
-L SOCKET	listen on given socket for adb server [default=tcp:localhost:5037]
general com	mands:
devices [-	<pre>list connected devices (-l for long output)</pre>
help	show this help message
version	show version num
networking:	
connect HO	ST[:PORT] connect to a device via TCP/IP [default port=5555]
disconnect	[HOST[:PORT]]
discon	nect from given TCP/IP device [default port=5555], or all
forward	list list all forward socket connections
forward [-	-no-rebindl LOCAL REMOTE

图 3.6.2.5 adb 帮助命令

● 网络连接设备

adb connect <serialNumber>

注意: <serialNumber>表示要连接的设备,可以 IP 地址,比如: adb connect 192.168.6.118。 (不建议用网络连接,最好使用 OTG 连接,把 OTG 和电脑连接上系统会自动连接)如果使用 USB 当作 ADB 连接系统会自动连接的,不能卸载。连接如下图所示:

alientek@alientek-virtual-machine:~/桌面\$ adb connect 192.168.6.118 connected to 192.168.6.118:5555 alientek@alientek-virtual-machine:~/桌面\$

图 3.6.2.6 adb 网络连接设备

● 查看连接设备

adb devices

此命令列出当前和计算机连接的 ADB 设备信息。结果如下图所示:

```
alientek@alientek-virtual-machine:~/杲向$ adb devices
List of devices attached
192.168.6.118:5555 device
336398dc82d8c3a5 device
```

### 图 3.6.2.7 ADB 连接设备

图 3.6.2.3 中看出有两个连接设备,192.168.6.118:5555 是通过网络连接的 ADB 设备。3363 98dc82d8c3a5 是通过 USB 连接的设备,device 表示已经连接上。

● 进入设备的 shell 终端



原子哥在线教学:www.yuanzige.com

adb -s <serialNumber> shell

比如: adb -s 336398dc82d8c3a5 shell 进入 336398dc82d8c3a5 设备的 shell 终端里。如果只 有一个设备可以直接使用 adb shell。进入终端后可以当作普通的终端设备操作开发板(相对于连 接上串口),退出终端可以直接输入 exit 即可结束设备终端操作,返回 Ubuntu 系统的终端。使 用结果如下所示:

alientek@aliente	e <mark>k-virtual</mark> -m	achine:	~/桌面\$ adb -s	336398dc82d	8c3a5 shell
[root@RV1126_RV:	1109:/]#				
[root@RV1126_RV1	1109:/]# ls				
bin	init	media	ргос	sdcard	udisk
busybox.config	lib	misc	rockchip_test	sys	userdata
data	lib32	mnt	root	test	usr
dev	linuxrc	oem	run	timestamp	var
etc	lost+found	opt	sbin	tmp	vendor
[root@RV1126_RV1	1109:/]# exi				
alientek@aliente	e <mark>k-virtual-</mark> m	achine:	~/臬面\$ adb -s	192.168.6.1	18:5555 shell
[root@RV1126_RV:	1109:/]# ls				
bin	init	media	ргос	sdcard	udisk
busybox.config	lib	misc	rockchip_test	sys	userdata
data	lib32	mnt	root	test	usr
dev	linuxrc	oem	run	timestamp	var
etc	lost+found	opt	sbin	tmp	vendor
[root@RV1126_RV1	1109:/]# exi	t			

- 图 3.6.2.8 adb shell 终端
- ADB 网络断开连接

adb disconnect <serialNumber>

比如 adb disconnect 192.168.6.118:5555, 断开网络设备 192.168.6.118:5555。结果如下所示:

192.168.6.118:5555

```
alientek@alientek-virtual-machine:~/桌面$ add disconnec
disconnected 192.168.6.118:5555
alientek@alientek-virtual-machine:~/桌面$ adb devices
List of devices attached
336398dc82d8c3a5 device
alientek@alientek-virtual-machine:~/桌面$
```

#### 图 3.6.2.9 断开 ADB 连接

• 拷贝文件到开发板

adb -s <serialNumber> push file /oem/

把 test 文件拷贝到 "/oem" 目录下, 比如: adb -s 336398dc82d8c3a5 push test /oem/。操作结果如下所示:

alientek@alientek-virtual-machine:~/桌面\$ adb -s 336398dc82d8c3a5 push test  /oem/
test: 1 file pushed. 1.7 MB/s (20971520 bytes in 11.528s)
alientek@alientek-virtual-machine:~/桌面\$ adb -s 336398dc82d8c3a5 ls /oem/
000041ed 00000400 6344e1ba usr
000081ed 000009a1 633675ce RkLunch.sh
00008180 000000c3 00001701 .ash history
000041ed 00000400 634403c5 etc
000081a4 0004d000 633675ce sysconfig-4K.db
000041ed 00001400 00000007 www
000081ed 000001d9 633675ce RkLunch-stop.sh
000041ed 00000400 00003a98 .
000081b6 01400000 634a57bb test
000041c0 00003000 6344e5af lost+found
000041ed 00001000 00000003
000081a4 0004e000 633675ce sysconfig-2K.db
000081a4 0004d000 633675ce sysconfig-1080P.db

图 3.6.2.10 adb 拷贝文件

● 把文件拷贝到 PC 端

adb -s <serialNumber> pull /oem/test ./

把开发板里的"/oem/test"文件拷贝到当前路径里,比如: adb -s 192.168.6.118:5555 pull /oem/test // 。结果如下所示:



### 图 3.6.2.11 adb 拷贝文件

当使用 adb devices 列出只有一个连接设备的时候,可以不用加-s < serialNumber >指定设备,默认就会使用设备。

# 3.7 瑞芯微开发工具的安装和使用

#### 3.7.1 Rockchip 烧录驱动的安装

瑞芯微提供了 RKDevTool 上位机烧录工具,此工具只能在 Windows 系统下运行,运行前 要先安装驱动文件。文件的路径为:开发板光盘 A-基础资料→04、软件→DriverAssitant\_v5.0.zip, 解压此文件。打开解压后的文件目录进入 DriverAssitant\_v5.0\DriverAssitant\_v5.0 目录。进入的 目录如下图所示:

DriverAssitant_v5.0 > DriverAssitant_v5.0	5 V		ssitant_v5.0 中搜索
│ 名称	修改日期	类型	大小
ADBDriver	2019/7/26 14:15	文件夹	
📙 bin	2019/7/26 14:15	文件夹	
Driver	2020/9/2 9:42	文件夹	
Log	2021/9/25 10:05	文件夹	
📓 config.ini	2014/6/3 15:38	配置设置	1 KB
🔌 DriverInstall.exe	2020/9/2 9:44	应用程序	490 KB
🗌 🗾 Readme.txt	2018/1/31 17:44	TXT 文件	1 KB

图 3.7.1.1 DriverAssitant\_v5.0 目录

双击 "DriverInstall.exe" 就弹出一个节目点击驱动安装的按键,直接点击安装即可。结果如下所示:

S 瑞芯微驱动助手 v5.0	×
驱动安装 驱动卸载	

图 3.7.1.2 瑞芯微烧录驱动安装

接着我们就可以使用 RKDevTool 软件了。文件路径为:开发板光盘 A-基础资料→04、软件→RKDevTool\_Release\_v2.81.zip,解压此文件。打开解压后的文件夹进入到如下界面:



✓ O 在 RKDevTool\_Release\_v2.81 中搜索

### 原子哥在线教学:www.yuanzige.com

se\_v2.81 > RKDevTool\_Release\_v2.81

│ 名称 ^	<sup>修改□</sup> 雷方的英	文使用文档	大小
bin	2021/12/18 15:00	文件夹	
Language 双击	即可运行/18 15:00	文件夹 百万	的中文使用文档
Log	2022/10/14 10:35	文件夹	
Output	2022/8/30 16:56	文件夹	
config.cfg	2017/11/30 11:11	Configuration 🗿	7 КВ
🔄 config.ini	2018/2/7 18:03	配置设置	2 KB
📓 readme.txt	2021/1/28 9:10	TXT 文件	1 KB
🔏 RKDevTool.exe	2021/1/28 9:09	应用程序	1,167 KB
RKDevTool_manual_v1.2_cn.pdf	2020/6/24 10:57	PDF 文件	530 KB
🚆 RKDevTool_manual_v1.2_en.pdf	2020/6/24 10:58	PDF 文件	448 KB

图 3.7.1.3 瑞芯微开发工具的文件图 点击图中 3.7.1.3RKDevTool.exe 文件即可运行。运行结果如下所示:

瑞芯谷	数开发	之工具 v2.81								_	×
下载镜	像	升级固件 高级	吸功能								
#		+#1+1+	友守	败汉				1			
1	Г	0x00000000	Loader								
2		0x00000000	Parameter								
3		0x00000000	Uboot								
4		0x00000000	trust								
5		0x00000000	Misc								
6		0x00000000	Resource								
7		0x00000000	Kernel								
8		0x00000000	Boot								
9	믇	0x00000000	Recovery								
10	븓	0x0000000	System D 1				_				
		0x0000000	Баскир								
			分配配	置空间							
<							>				
Load	er:		执行	切换	设备分区表	清空					
			ML -		4			_			
			发行	了反现议	ĥ						

图 3.7.1.4 瑞芯微开发工具图

# 3.7.2 Rockchip 烧录工具使用

这里笔者只是简单说下如何使用烧录工具烧录 ATK-DLRV1126 开发板的出厂源码,如果想使用更多的功能请查看图 3.7.1.3 中的官方使用文档。在分区配置空间处右击鼠标,进入选择"导入配置",如下图所示:



# 原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com

#		地址	名字	路径	
1	$\Box$	0x00000000	Loader		
2		0x00000000	Parameter	27 tort	
3		0x00000000	Vboot	添加坝	
4		0x00000000	trust	删除项	
5		0x00000000	Misc	清空所有项	
6		0x00000000	Resource	上投	
7		0x00000000	Kernel	112	
8		0x00000000	Boot	下移	
9		0x00000000	Recovery	导入配置	
10		0x00000000	System		
11		0x00000000	Backup	5-CHDE	

#### 图 3.7.2.1 导入配置选项图

点击"导入配置"后就会弹出一个文件选择,支持的文件类型为".cfg"。文件路径为:开 发板光盘 A-基础资料→09、系统镜像→01、出厂系统 SDK 镜像→ ATK-DLRV1126 出厂系统配 置.cfg。导入完成后如下图所示:

#		地址	名字	路径	
1	$\checkmark$	0x00000000	Loader	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开	
2	$\checkmark$	0x00000000	Parameter	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开	
3	$\checkmark$	0x00004000	Vboot	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开	
4	$\checkmark$	0x00006000	Misc	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开	
5	$\checkmark$	0x00038000	rootfs	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开	
6	$\checkmark$	0x00008000	Boot	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开	
7	$\checkmark$	0x00018000	Recovery	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开	
8	$\checkmark$	0x00238000	oem	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开	
9	$\checkmark$	0x00298000	Userdata	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开	
10	$\checkmark$	0x00698000	demo	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开	

#### 图 3.7.2.2 导入配置选项图

ト戦病	188	开级画件(高级	》功能			
						点击红色框进行修改路径,根据
#		地址	名字	路径		
1		0x00000000	Loader	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开		▶3.1.2.1 甲的表恰刈应的义件进行
2		0x00000000	Parameter	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开		<b>进现 必须放力时应的文件收</b> 及
3	•	0x00004000	Vboot	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开		远洋。必须修成对应的文件的注。
4		0x00006000	Misc	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开		
5	•	0x00038000	rootfs	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开		
6		0x00008000	Boot	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开		
7	•	0x00018000	Recovery	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开		
8		0x00238000	oem	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开		
9	<b>V</b>	0x00298000	Userdata	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开		
10		0x00698000	demo	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开		
<					>	

图 3.7.2.3 修改对应的文件路径

在图中 3.7.2.2 已经导入配置选项,可以看出来一共有 9 个烧录选项(为啥有 9 个选项是根



原子哥在线教学:www.yuanzige.com 论坛:www.openedv.com

据 parameter 决定的)。"方框"里面打勾表示烧录,"地址"表示烧录到 emmc 地址,"名字"表 示分区名字,"路径"表示要烧录到此选项的文件,"..."表示修改路径中的文件。图中的路径 是笔者电脑上的,所以各位需要点击"..."去更改每一个选项的文件路径。每个烧录选项对应 官方出厂系统的文件如下表所示:

烧录选项名字	出厂系统 SDK 镜像文件
Loader	MiniLoaderAll.bin
Parameter	parameter.txt
Uboot	uboot.img
Misc	misc.img
Rootfs	rootfs.img
boot	boot.img
recovery	recovery.img
oem	oem.img
Userdata	userdata.img
dome	demo.img

表 3.7.2.1 烧录镜像文件表

设置好自己的文件路径(设置好了记得导出配置选择,这样做不用每次进行烧录的时候选择 文件,导出方法看图 3.7.2.1)。

# ● MASKROM 模式烧录

接上开发板电源和 OTG 接口再上电。接着按住"UPDATE"健,再按一下复位键进入 "MASKROM"状态(最好多按几次复位键,有时候会误触)。操作结果如下图所示:



图 3.7.2.3 ATK-DLRV1126 MASKROM 烧录连接图 进入"MASKROM"状态如下图所示:





论坛:www.openedv.com

1				비미고		
	$\sim$	0x00000000	Loader	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开		
2	<b>V</b>	0x00000000	Parameter	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开		
3	•	0x00004000	Uboot	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开		
4	✓	0x00006000	Misc	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开		
5	✓	0x00038000	rootfs	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开		
6	$\mathbf{\overline{v}}$	0x00008000	Boot	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开		
7	~	0x00018000	Recovery	D:\ATK=1126\RV1126\RV1126开发板\开		
8	$\checkmark$	0x00238000	oem	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开		
9	~	0x00298000	Userdata	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开		
10	$\mathbf{V}$	0x00698000	demo	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开		
<			щ /= П	17142 30.427 (1777 + 1747	>	OTG接口必须连接到 Windows系统里面才能

图 3.7.2.4 进入 MASKROM 模式图

🔀 瑞芯微开发工具 v2.81 × 下载Boot开始 下载镜像 升级固件 高级功能 下载Boot成功 等待Maskrom开始 等待Maskrom成功 测试设备开始 □ 地址 # 名字 路径 
 ✓
 0x00000000

 ✓
 0x00000000
 测试设备成功 Parameter D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开 2 
 ▼
 0x00000000

 ▼
 0x00004000

 ▼
 0x00006000
 校验芯片开始 Vboot D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开 3 校验芯片成功 4 Misc D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开 获取FlashInfo开始 
 ▼
 0x00038000

 ▼
 0x00038000
 5 rootfs D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开 获取FlashInfo成功 6 Boot D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开 准备IDB开始 ▼ 0x00018000 D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开 7 Recovery 准备IDB成功 下载IDB开始 • 0x00238000 D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开 8 oem Userdata ▼ 0x00298000 D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开 9 下载IDB成功 ▼ 0x00698000 D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开 10 demo 等待Maskrom开始 等待Maskrom成功 测试设备开始 测试设备成功 < > 正在下载Gpt...(100%) 开始下载uboot. 执行 切换 设备分区表 Loader Ver:1.05 清空 正在下载 uboot...(100%) 开始下载misc.. 正在下载 misc...(100%) 开始下载rootfs. 发现一个MASKROM设备 正在下载 rootfs...(2%)

接着点击执行即可进行烧录,烧录过程如下图所示:

图 3.7.2.5 烧录状态图

图 3.7.2.5 中已经开始烧录了,烧录完成系统会自动启动。当开发板没有系统的时候,使用 "MASKROM"模式进行出厂系统烧录。

当烧录失败说明你的 OTG 接口连接到 Ubuntu 系统里,如图所示:



# 原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com

<b>载</b> 镜像	升约	级固件 高级	功能		下载Boot开始 下载Boot大败
#	t ∣ ⊐	也址	名字	路径	
1	<b>v</b> 0	x00000000	Loader	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开	
2	✓ 0	00000000x(	Parameter	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开	
3	<b>v</b> 0	x00004000	Uboot	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开	
4	✓ 0	)x00006000	Misc	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开	
5	✓ 0	x00038000	rootfs	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开	
6	✓ 0	)x00080000	Boot	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开	
7	• 0	x00018000	Recovery	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开	
8	• 0	x00238000	oem	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开	
9	• 0	x00298000	Userdata	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开	
10	0	x00698000	demo	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开	
< .oader	Ver:	:1.05	<sub>执行</sub> 发现一/	切換 设备分区表 清空 个MASKROM 设 备	能够识别出MASKROM设备, 下载BOOT失败,说明你的OTG 没有连接到Windows系统里

图 3.7.2.6 烧录固件失败

● LOADER 模式烧录

接上开发板电源和 OTG 接口再上电。接着按住"RECOVERY"健,再按一下复位键进入 "LOADER"状态(最好多按几次复位键,有时候会误触)。LOADER 模式是使用 uboot 进行烧 录的,所以要进入 LOADER 模式开发板必须能启动到 uboot 才能烧录。如果开发板是没有系统 的会自动跳转到 MASKROM 模式,这边笔者已经通过 MASKROM 模式烧录了系统,所以可以 进入 LOADER 模式,进入"LOADER"状态如下图所示:

#		地址	名字	路径		
1	Ľ	0x00000000	Loader	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126H友板\开		
2		0x0000000	rarameter 10	D:\AIK=1126\KV1126\KV1126开友恢\开 D:\ATK=1126\RV1126\RV1126开发板\开		-
3 4		0x00004000	Mise	D.\ATK-1126\RV1126\RV1126开发版\开 D.\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开		-
5	1	0x00038000	rootfs	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开		
6		0x00008000	Boot	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开		
7		0x00018000	Recovery	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开		-
8		0x00238000	oem	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开		
9	•	0x00298000	Userdata	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开		
10	$\mathbf{\nabla}$	0x00698000	demo	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开		
< Load	er Ve	er : 1. 05	执行	切换 设备分区表 清空	>	OTG接口必须是连接到 Windows系统里面,才 能烧录

图 3.7.2.7 进入 LOADER 烧录图 接着点击执行即可进行烧录,烧录过程如下图所示:



图 3.7.2.8 LOADER 烧录状态图

烧录完成后,系统会自动启动。

# 3.8 Update.img 包的烧录

在出厂系统的 SDK 镜像里面有一个 update.img 镜像, 此镜像是根据 parameter.txt 文件生成 一个镜像, 把里面需要的文件全部打包到 update.img 里面。在 Windows 系统下烧录 update.img, 此包的烧录支持 MASKROM 模式和 LOADER 模式。打开 Windows 的烧录工具, 点击"升级固件", 结果如下图所示:

🔀 瑞芯微开发工具 v2.81	_	$\times$
下數遺像         升级固件         高級功能           固件         升级         切換         擦涂Plash		
固件版本: Loader版本: 芯片信息:		
固件:		
发现一个LOADER设备		

图 3.9.1 升级固件图

在上图中点击"固件",即可加载 update.img 镜像,结果如下所示:





论坛:www.openedv.com

🔀 打开			×
查找范围(I):	01、出厂系统SDK镜像 🕝 👔	⊅ 🗈 🕫	
-	名称    ~	修改日期	
中速访问	o boot.img	2022/10/20 11:38	
1/22/01/03	🖹 MiniLoaderAll.bin	2022/10/20 11:38	
	💿 misc.img	2022/10/20 11:38	
卓面	<sup>oem.img</sup> 选中update.img	2022/10/20 11:38	
***	recovery.img	2022/10/20 11:38	
-	💿 rootfs.img 🛛 🚽	2022/10/20 11:39	
库	i uboot.img	2022/10/20 11:39	- I
	🗹 💿 update.img	2022/10/20 11:39	
	userdata.img	2022/10/20 11:38	- 1
此电脑	占击打	FF (	
	Million 200		
	<		>
网络	文件名(N): update.img	~ 打开(0)	
	文件类型(T): Firmware(*.img), Loader(*.bin)	~ 取消	

图 3.8.2 加载 update 固件

加载成功后如下图所示:	
🔀 瑞芯微开发工具 v2.81	– 🗆 X
下载遺像 升级固件 高级功能	
固件 升级 切换 擦涂Flash	
固件版本: 8.1.00 Loader版本: 1.05 芯片信息: EK1126 -	加载成功后,就会显示固件版本 loader版本和芯片信息
固件: D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开发板光盘A-基础资料\09、系统	
没有发现设备	

# 图 3.8.3 成功加载固件

有了固件后,我们可以点击"升级"把加载的 update.img 烧录到 emmc 里面去,点击"擦除"Flash 也可以把整个 EMMC 擦除。必须是加载固件后才能做这些操作。



### 原子哥在线教学:www.yuanzige.com

# 论坛:www.openedv.com

# 3.9 Ubuntu 系统下烧录 ATK-DLRV1126 系统

本章节是通过 SDK 包自带的烧录工具进行烧录,先看完第4章节。在第4章节里面已经编译出整个 SDK 包所需要的文件了,先进入"LOADER"或者"MASKROM"模式,把 OTG 接口挂载到 Ubuntu 系统下,再跳转到源码目录下运行以下代码进行烧录:

sudo ./rkflash.sh //运行此命令是整个 SDK 烧录

运行结果如下所示:

alientek@alientek-virtual-machine:~/atk1126\$ sudo ./rkflash.sh
[sudo] alientek 的密码:
flash all images as default
Program Data in /home/alientek/atk1126/tools/linux/Linux Upgrade Tool/Linux Upgrade Tool
Loading loader
Support Type:RK1126 Loader ver:1.05 Loader Time:2022-11-10 20:20:56
Upgrade loader ok.
Program Data in /home/alientek/atk1126/tools/linux/Linux Upgrade Tool/Linux Upgrade Tool
directlba=1.first4access=1.gpt=1
write ont
write opt ok.
Program Data in /home/alientek/atk1126/tools/linux/linux Ungrade Tool/linux Ungrade Tool
ligertha=1 first4access=1 opt=1 UDOOT/UT 0.00000000 - COTTAT
Used ad ubot start (0x00004000)
Program Data in /home/alientek/atk1126/tools/linux/linux/linux Upgrade Tool/linux Upgrade Tool
there download item failed
Program Data in /home/alientek/atk1126/tools/linux/linux Ungrade Tool/linux Ungrade Tool
light basis for starcessel and the starcesse
kernel分区
Program Data in /home/alientek/atk1126/tools/linux/linux Ungrade Tool/linux Ungrade Tool
ligerTha=1 first4access=1 ant=1
Download recovery start(9x00018000) Recovery分区
Program Data in /home/alientek/atk1126/tools/linux/linux Ungrade Tool/linux Ungrade Tool
firectlba=1.first4access=1.gpt=1
Download misc start(0x00006000) misc分区
Download 1mage ok.
Program Data in /home/alientek/atk1126/tools/linux/Linux Upgrade Tool/Linux Upgrade Tool
directlba=1.first4access=1.opt=1
Download oem start(0x00238000)     oem分区
Frogram Data in /home/alientek/atk1126/tools/linux/Linux Upgrade Tool/Linux Upgrade Tool
cirectlba=1.first4access=1.gpt=1
ownload userdata start(0x00298000) userdate分区
Cownload image ok.
Program Data in /home/alientek/atk1126/tools/linux/Linux Upgrade Tool/Linux Upgrade Tool
directlba=1.first4access=1.gpt=1
Download rootfs start(0x00038000) rootfs分区
Download image ok.
Program Data in /home/alientek/atk1126/tools/linux/Linux Upgrade Tool/Linux Upgrade Tool
jirectlba=1,first4access=1,gpt=1
Download demo start(0x00698000)
Download image ok.
Program Data in /home/alientek/atk1126/tools/linux/Linux Upgrade Tool/Linux Upgrade Tool

图 3.9.1 烧录官方 SDK 包

也可以运行 rkflash.sh 脚本进行单独烧录,开发板要先进入 LOADER 模式下(MASKROM 单独烧录很麻烦要先烧录 loader,所以直接进入 loader 模式就行了)。因为这个模式已经启动到 uboot,在烧录的时候可以使用 uboot 命令单独烧录到对应的分区。命令如下表格所示:

命令	说明
sudo ./rkflash.sh loader	烧录 loader 分区
sudo ./rkflash.sh parameter	烧录 parameter 文件
sudo ./rkflash.sh recovery	烧录 recovery 分区
sudo ./rkflash.sh uboot	烧录 uboot 分区
sudo ./rkflash.sh boot	烧录 boot 分区



原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com

sudo ./rkflash.sh misc	烧录 misc 分区
sudo ./rkflash.sh oem	烧录 oem 分区
sudo ./rkflash.sh userdata	烧录 userdata 分区
sudo ./rkflash.sh rootfs	烧录 rootfs 分区
sudo ./rkflash.sh update	烧录 update.img,两个烧录模式都能用

表格 3.9.1 LOADER 单独烧录命令

#### 3.10 安装交叉编译工具链

#### 3.10.1 拷贝交叉编译工具链

编译 SDK 是比较花时间的,为了方便大家不需要编译 SDK 就能直接编译 AI 例程来进行 测试,正点原子专门定制了一套交叉编译工具链,安装包位于开发板光盘 A→05、开发工具→01、交叉编译工具→ atk-dlrv1126-toolchain-arm-buildroot-linux-gnueabihf-x86\_64.run,如下图 3.10.1 所示:

注意:此交叉编译工具链后期还会更新,还不是最终版,更新的目的就是为了适配更多的 例程,如需重新安装,直接卸载再安装最新版本的即可,安装的过程很简单。

« RV1126开发板 → 开发板光盘A-基础资料 → 05、开发工具 → 01、交叉编译工具
 名称
 ▲
 ▲
 ▲
 ▲
 ▲
 ▲
 ▲
 ▲
 ■ atk-dlrv1126-toolchain-arm-buildroot-linux-gnueabihf-x86\_64.run

#### 图 3.2.1 叉编译工具链

将 atk-dlrv1126-toolchain-arm-buildroot-linux-gnueabihf-x86\_64.run 拷贝到 Ubuntu 下,如下 图 3.2.2 所示,笔者拷贝到了 Ubuntu 的家目录下了。

illentek@allentek-virtual=machine:~\$ is atk-dirv1126-toolchain-arm-buildroot-linux-gnueabihf-x86\_64.run -l rw------ 1 alientek alientek 711078951 12月 5 15:04 atk-dirv1126-toolchain-arm-buildroot-linux-gnueabihf-x86\_64.run

#### 图 3.2.12 拷贝好的叉编译工具链

拷贝完成后,记得用 ls-l 命令检查文件的属性是否是可执行的,上图中,笔者拷贝完成后, 此文件已经具有可执行权限,可直接运行,若检查没有可执行权限,记得执行如下命令设置为 可执行权限。

chmod a+x atk-dlrv1126-toolchain-arm-buildroot-linux-gnueabihf-x86\_64.run

#### 3.2.2 安装交叉编译工具链

执行如下命令直接安装交叉编译工具链,安装过程如下图 3.2.2.1 所示。

./atk-dlrv1126-toolchain-arm-buildroot-linux-gnueabihf-x86 64.run

当提示"Enter target directory for toolchain (default: /opt/atk-dlrv1126-toolchain):"时,表示是 否选择默认安装在/opt/atk-dlrv1126-toolchain 目录下,建议直接选择默认安装路径,直接按下回 车键即可。当提示"You are about to install the toolchain to "/opt/atk-dlrv1126-toolchain". Proceed[Y/n]?"时,直接按下"Y"即可。当弹出提示"\$.export PATH=\$PATH:/opt/atk-dlrv1126-toolchain/usr/bin"时,表示已经安装完成。



原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com

aliantekaaliantek-virtual-aachine:-5 .jatk-dirv1126-toolchain-arn-buildroot-linux-gnueabihf-x86\_64.run ATK-DLRV1126 toolchain installer version 1.0.0(2822.11) Generated by Buildroot! Enter target directory for toolchain (default: /opt/atk-dirv1126-toolchain): You are about to install the toolchain to /opt/atk-dirv1126-toolchain): Stracting toolchain. Relocating the toolchain to /opt/atk-dirv1126-toolchain... Foolchain has been successfully set up and is ready to be used. Each time you wish to use the Toolchain in a new shell session, you need to source the environment setup script e.g.

# 图 3.2.2.1 安装叉编译工具链

当安装完成后,在/opt 目录下就可以看到安装目录,如下图 3.2.2.2 所示, atk-dlrv1126-toolchain 下就是本次安装的交叉编译工具链的目录,而 st 目录是我以前安装 STM32MP157 的 交叉编译工具链的目录。



### 图 3.2.2.2 叉编译工具链安装目录

可以进入/opt/atk-dlrv1126-toolchain/bin 目录下,大概看一下,如下图 3.2.2.3 所示有不少 arm-linux-gnueabihf-\*文件,说明交叉编译工具链初步安装完成,若要确定是否已经成功安装,我们可以尝试编译一个 AI 例程即可。

<pre>alientek@ubuntu:/opt\$ cd atk-dlrv1</pre>	126-toolchain/			
alientek@ubuntu:/opt/atk-dlrv1126-	toolchain\$ ls			
arm-buildroot-linux-gnueabihf bin	etc include lib lib64 libexec	man mkspecs prebu	ilts sbin share <mark>usr</mark> v	var
alientek@ubuntu:/opt/atk-dlrv1126-	toolchain\$ cd bin/			
alientek@ubuntu:/opt/atk-dlrv1126-	toolchain/bin\$ ls			
2to3	cygdb	last	lsns	qdbusxml2cpp
2to3-3.8	cython	lastb	lupdate	qdoc
aclocal	cythonize	lconvert	lz4	qlalr
aclocal-1.15	dbus-binding-tool	libpng12-config	lz4c	qmake
arm-linux-gnueabihf-addr2line	dbus-cleanup-sockets	libpng-config	lz4cat	qmlcachegen
arm-linux-gnueabihf-ar	dbus-daemon	libtool	lzcat	qmlimportscanner
arm-linux-gnueabihf-as	dbus-launch	libtoolize	lzcmp	qmllint
arm-linux-gnueabihf-c++	dbus-monitor	linux32	lzdiff	gmlmin
arm-linux-gnueabihf-c++filt	dbus-run-session	linux64	lzegrep	qscxmlc
arm-linux-gnueabihf-cpp	dbus-send	llc	lzfgrep	qt.conf
arm-linux-gnueabihf-dwp	dbus-test-tool	ui	lzgrep	qvkgen
arm-linux-gnueabihf-elfedit	dbus-update-activation-environment	lli-child-target	lzip	гсс
arm-linux-gnueabihf-g++	dbus-uuidgen	llvm-addr2line	lzless	rdjpgcom
arm-linux-gnueabihf-gcc	dbusxx-introspect	llvm-ar	lzma	recode-sr-latin
arm-linux-gnueabihf-gcc-8.3.0	dbusxx-xml2cpp	llvm-as	lzmadec	гепате
arm-linux-gnueabihf-gcc-ar	diagtool	llvm-bcanalyzer	lzmainfo	renice
arm-linux-gnueabihf-gcc-nm	djpeg	llvm-cat	lzmore	reset
arm-linux-gnueabihf-gcc-ranlib	dmesg	llvm-cfi-verify	m4	rev
arm-linux-gnueabihf-gcov	dsymutil	llvm-config	makedevs	sancov
arm-linux-gnueabihf-gcov-dump	easy_install	llvm-cov	mako-render	sanstats
arm-linux-gnueabihf-gcov-tool	easy_install-3.8	llvm-c-test	mcookie	scan-build
arm-linux-gnueabihf-gdb	eject	llvm-cvtres	meson	scan-view
arm-linux-gnueabihf-gdb-add-index	faked	llvm-cxxdump	mk_cmds	script
arm-linux-gnueabihf-gfortran	fakeroot	llvm-cxxfilt	mkpasswd	scriptreplay
arm-linux-gnueabihf-gprof	fallocate	llvm-cxxmap	mksquashfs	setarch
arm-linux-gnueabihf-ld	file	llvm-diff	moc	setfattr
arm-linux-gnueabihf-ld.bfd	FileCheck	llvm-dis	mount	setsid
arm-linux-gnueabihf-ld.gold	fincore	llvm-dlltool	mountpoint	smtpd.py.8
arm-linux-gnueabihf-nm	findmnt	llvm-dwarfdump	msgattrib	syncqt.pl
arm-linux-gnueabihf-objcopy	fixqt4headers.pl	llvm-dwp	msgcat	tabs
arm-linux-gnueabihf-objdump	flex	llvm-elfabi	msgcmp	tic

图 3.2.2.2 叉编译工具链安装目录



原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com

# 第四章 SDK 包的使用

ATK-DLRV1126 开发板具有高性能低功耗,是一款基于 Rockchip RV1126 芯片开发的开发板。RV1126 是 Rockchip 推出的一款编解码芯片,CPU 为 4 核 ARM Cortex-A7 32 位,专用于面向人工智能的机械视觉领域,支持 4K 编解码,支持 8 路 1080P 同时进行编解码,内置 2.0TOPS 的 NPU。像这种专用芯片,芯片厂商都会给出芯片的 SDK 包进行二次开发,用它来开发有很多好处,比如:不用安装一下特殊的软件和库,自带交叉工具链、文件系统和第三方库,可以直接编译出系统镜像,开发环境搭建比较容易等等。但是开发自由度不够高,更新软件版本很麻烦,代码里有很多私货(芯片厂商自己定义的代码)等等,所以本章节就讲解如何使用和编译SDK 包。下图是 RV1126 芯片框架图,如下图所示:

System Perinheral	RV	1126	Connectivity
Clock & Reset			USB OTG 2.0
PMU	Cortex-A7 Quad-Core		USB HOST 2.0
PLL x 5	(32K/32K L1 I/D Cache)	RISC-V MCU	PDM
DECOM	512KB L2 Cache		audPWM
Timer x 8ch			125/PCM(2ch) x2
PWM(12ch)			
Watchdog x 2	Multi-Mec	dia Processor	I2S_TDM(8ch)
Сгурто	14M ISP	NPU	UART x 6
SAR-ADC(6ch)			SPI x 2
TS-ADC(2ch)	VDPU52X(H.264/H.265)	VEPU34X(H.264/H.265)	12C x 6
Interrupt Controller	IDEC Encoder		Giga-Ethernet
DMAC	JPEG Encoder	JPEG Decoder	
PVTM x 3	RGA	IEP	SDIO 3.0 x2
Mailbox			GPIO
Video Input Interface			CAN
MIPI-CSI/LVDS/SubLVDS X2			
16-bit DVP	External Me	mory Interface	Embedded Memory
Video Output Interface	eMMC4.51	SD3.0/MMC4.5	System SRAM (64KB)
MIPI-DSI	SPI NOR/NAND FI	ash, SLC NAND Flash	PMU SRAM (8KB)
BT.1120	DDR3/DDR3L/DD	R4/LPDDR3/LPDDR4	ROM (20KB)
RGB 24-bit LCD Controller			OTP (32Kbits )

原子哥在线教学:www.yuanzige.com



#### 4.1 SDK 包源码简要

首先建议大家在编译 SDK 之前,先到正点原子资料网站下载 ATK-DLRV1126 开发板最新的 SDK 包,地址为: <u>http://www.openedv.com/docs/boards/arm-linux/RV1126%20Linux.html</u>,点击下载链接进入下载网站,如下图所示:

← → C ▲ 不安全   openedv.com/docs/b	boards/arm-linux/RV1126%20Linu 🖻 🚖 🖄 📔 🤷 👘 🐏 🗂 🕂 🗋 💭 🗧 🕕 🕛 🗄
RV1126 Linux开发板	A
RV1126 Linux核心板	Docs » < no title> » 正点原子Linux开发板 » RV1126 Linux开发板 O Edit on Zdyz/Products
正点原子FPGA开发板	
正点原子IOT物联网板	
正点原子NXP开发板	RV1126 Linux开发板
正点原子模块与配件	开发板介绍
摄像头模块	
loT模块	• QT综合界面演示 B站哔哩哔哩链接: https://www.bilibili.com/video/BV1DG4y1Z7Uj
LCD液晶屏	• AI实验源示 B站哔哩哔哩链接: https://www.bilibili.com/video/BV1Jv4y1S7L5
其他模块和配件	• 视频隔码演示 Bydi平理平中里程接: https://www.billbill.com/video/Bv18G411W/Cb
正点原子开发工具	资料下载链接
正点原子软件仓库	<b>盗料舟镇</b> 控
智能焊台	
仿真器与调试器	<ul> <li>资料盘 开发板资料链接: https://pan.baidu.com/s/12spzXODe12bqS-ji2nzijg</li> </ul>
脱机烧录器	·提取识:mt2y
数字示波器	<b>洞桥左线学习</b> 亚会
USB测试仪	アメシッシ1エジナクナロ
数控电源	• 视频网盘如果失效,请移步在线观看平台:
正点原子开源四轴	1 原子可方洋教学亚公会费加看·https://www.vuanzige.com

#### 图 4.1.1 ATK-DLRV1126 下载链接图

在上图红色框住的为 SDK 下载链接地址,进入百度云下载完整的 SDK 包,下完成后如下 图所示:

开发板光盘A-基础资料	¥ >	∽ ~	○ 在开发板光盘A-基础资料中搜索
^ 🗆	~ 名称	修改日期	类型 大小
	01、程序源码	2022/11/11 14:38	文件夹
	02、开发板原理图	2022/11/11 14:38	文件夹
	📙 03、核心板资料	2022/11/11 14:38	文件夹
	04、软件	2022/11/11 14:39	文件夹
	05、开发工具	2022/10/12 10:16	文件夹
	06、参考资料	2022/11/11 14:39	文件夹
	07、硬件资料	2022/11/11 14:39	文件夹
	08、RV1126参考资料	2022/11/11 14:39	文件夹
	09、系统镜像	2022/11/11 14:39	文件夹
		2022/11/11 12:39	文件夹
	11、用户手册	2022/11/11 14:40	文件夹
	📔 资料更新记录.txt	2022/11/10 18:49	TXT 文件 1 KB

#### 图 4.1.2 SDK 完整目录图

进入 01、程序源码→01、正点原子 SDK 源码目录,里面有一个 atk-rv1126\_linux\_release\_v 1.1\_20221207.tar.bz2 文件,此文件是正点原子维护的 RV1126 SDK 包,把此包拷贝到 Ubuntu 系统里面,在 Ubuntu 下解压出来,进入工程目录有下图的文件目录,如下图所示:

原子哥在线教学:www.yuanzige.com



#### galtentex-virtual-machine:-/atk-rviizes is log buildroot build.sh device docs envsetup.sh external kernel Makefile mkfirmware.sh prebuilts rkbin rkflash.sh rockdev tools u-boot galtentek utrial machine:-/atk-rviizes

#### 图 4.1.1 SDK 包目录

#### 从上图可以看出有很多文件夹,我们讲解一下每个目录或者文件的作用:

- app:存放上层应用程序的目录。
- buildroot : SDK 包使用的文件系统为 buildroot。
- build.sh : 编译用的脚本, 使用方法后面会教。
- device/rockchip : 存放每个平台的一些编译和打包固件的脚步和预备文件。
- docs:存放 RK 开发指导文件、平台支持列表、工具使用文档、Linux 开发指南等。
- envsetup.sh : 要修改文件系统时候要设置的环境脚本。
- external:存放相关的库,包括音频,视频等。
- kernel: kernel 源码。
- makefile : 整个 SDK 包编译的 Makefile。
- mkfirmware.sh : 固件打包使用的脚本,默认在当前路径下的 rockdev 目录。
- prebuilts:存放交叉编译工具链。
- rkbin: 存放固件和工具。
- rkflash.sh:linux下的系统烧录脚本。
- tools:存放固件和工具的目录。
- u-boot : U-boot 源码目录。
- rockdev: 存放编译输出固件的目录(整个 SDK 包编译完成后就会创建)。

#### 4.1.1 rv1126 模块代码目录相关说明

什么叫做模块代码? 一个完整的 SDK 包除了 kernel、u-boot、buildroot 之外,还需要提供 上层的第三方库和 APP,第三方库和 APP 合起来叫做模块代码。像阿尔法开发板或者 ATK-CLMP157B 开发板只有 3 座大山(kernel、u-boot 和 buildroot),没有模块代码,这样开发起来很 麻烦。有了模块代码后,我们做产品就很容易了。比如:在 rv1126 上做人脸识别可以参考 rockface 模块代码。也可以做监控摄像头可以参考 common\_algorithm、ipc-daemon、ipcweb-backend 和 ipcweb-ng 等等。一个 SDK 包包含了很多产品的应用代码。

静分楔状代码日末路仑	快兴切能描述
external/linux-rga	Raster Graphic Acceleration (RGA2)
external/recovery	recovery 和 Rockchip 升级代码
external/rkwifibt	Wi-Fi 和 BT
external/rk_pcba_test	PCBA 测试代码
external/isp2-ipc	图像信号处理服务端
external/mpp	编解码代码
external/rkmedia	Rockchip 多媒体封装接口
external/camera_engine_rkaiq	图像处理算法模块
external/rknpu	NPU 驱动
external/rockface	人脸识别代码
external/CallFunIpc	应用进程间通信代码
external/common_algorithm	音视频通用算法库



原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com

external/rknn-toolkit	模型转换、推理和性能评估的开发套件
app/libIPCProtocol	基于 dbus,提供进程间通信的函数接口
/ 1	提供多媒体服务的主应用(用于 IPC 应用开
app/mediaserver	发参考或简单功能演 示)
app/ipc-daemon	系统守护服务
app/dbserver	数据库服务
app/netserver	网络服务
app/storage_manager	存储管理服务
app/ipcweb-backend	web 后端
app/librkdb	数据库接口
app/ipcweb-ng	web 前端,采用 Angular 8 框架
app/minigui_demo	基于 MiniGUI 实现一个简单画图 demo

表 4.1.1.1 rv1126 模块功能表格

#### 4.1.2 rv1126 开发相关文档说明

本小节就列出官方开发文档说明:(默认的路径为:开发板光盘 A-基础资料→08、rv1126 参考资料)。

摄像头的驱动开发文档为: RV1126\_RV1109→Camera→Rockchip\_Driver\_Guide\_VI\_CN\_v1. 0.8.pdf。

后续更新.....

# 4.2 SDK 包下的脚本使用

在 4.1 小节讲解 SDK 包的源码目录下有 4 个重要的脚本,本小节就教大家如何使用这些脚本进行编译。

● build.sh 脚本使用

瑞芯微官方使用 build.sh 脚本来控制整个 SDK 包的编译和打包镜像,可以使用"-h"或者 "help"命令来查看支持那些参数。运行以下命令即可查看:

./build.sh lunch

第一运行的时候必须要指定板级的配置信息(瑞芯微很多芯片都是基于此 SDK 进行开发的, 所以要告诉 SDK 包我们使用什么芯片),运行结果如下: 原子哥在线教学:www.yuanzige.com



论坛:www.openedv.com

allentek@allentek-virtual-machine:~/atk-rv1126\$ ./build processing option: lunch	.sh lunch
You're building on Linux	
Lunch menupick a combo:	选择正点原子修改好的配置文件
0. default BoardConfig.mk	
1. BoardConfig-alientek-rv1126.mk	
<ol> <li>BoardConfig-38x38-emmc.mk</li> </ol>	
<ol><li>BoardConfig-38x38-spi-nand-ab.mk</li></ol>	
4. BoardConfig-38x38-spi-nand.mk	
5. BoardConfig-ab-v13.mk	
<ol><li>BoardConfig-battery-evb-v10.mk</li></ol>	
<ol><li>BoardConfig-battery-evb.mk</li></ol>	
<ol> <li>BoardConfig-battery-ipc.mk</li> </ol>	
9. BoardConfig-cvr.mk	
10. BoardConfig-dualcam-tb-v13.mk	
11. BoardConfig-facial_gate.mk	
12. BoardConfig-ramboot-uvc.mk	
13. Boardconfig-robot.mk	
14. BoardConfig-rV1120_rV1109-weston-qt.mk	
16 RoardConfig-slc-mand-v12 mk	
17 BoardConfig-sllock mk	
18. BoardConfig-spanshot mk	
19. BoardConfig-spi-nand.mk	
20. BoardConfig-spi-nor-tb-v13.mk	
21. BoardConfig-spi-nor-v12.mk	
22. BoardConfig-tb-v12.mk	
23. BoardConfig-tb-v13.mk	
24. BoardConfig-uvcc-spi-nand.mk	
25. BoardConfig-uvcc-spi-nor-v12.mk	
26. BoardConfig-uvcc.mk	
27. BoardConfig-v10-v11.mk	
28. BoardConfig-v12.mk	<b>給入1式考古按捺同左键</b>
29. BoardConfig.mk	
Which would you like? [1]:	

# 图 4.2.1 板级配置文件选择图

查看 build.sh 使用帮助,命令如下所示:

./build.sh -h //或者./build.sh help

运行结果如下所示:

alientek@alientek-v	irtual-machine:~/atk-rv1126\$ ./build.sh -h
Usage: build.sh [OP	TIONS]
Available options:	
BoardConfig*.mk	-switch to specified board config
lunch	-list current SDK boards and switch to specified board config
uboot	-build uboot
spl	-build spl
loader	-build loader
kernel	-build kernel
modules	-build kernel modules
toolchain	-build toolchain
rootfs	-build default rootfs, currently build buildroot as default
buildroot	-build buildroot rootfs
ramboot	-build ramboot image
multi-npu_boot	-build boot image for multi-npu board
yocto	-build yocto rootfs
debian	-build debian10 buster/x11 rootfs
distro	-build debian10 buster/wayland rootfs
pcba	-build pcba
recovery	-build recovery
all	-build uboot, kernel, rootfs, recovery image
cleanall	-clean uboot, kernel, rootfs, recovery
firmware	-pack all the image we need to boot up system
updateimg	-pack update image
otapackage	-pack ab update otapackage image (update_ota.img)
sdpackage	-pack update sdcard package image (update_sdcard.img)
save	-save images, patches, commands used to debug
allsave	-build all & firmware & updateing & save
check	-check the environment of building
info	-see the current board building information
app/ <pkg></pkg>	-build packages in the dir of app/*
external/ <pkg></pkg>	-build packages in the dir of external/*
Default option is !	
alientek@alientek_v	actsave .

#### 图 4.2.2 帮助命令参数

上图可以 build.sh 支持很多参数,不是所有参数都可以使用的。在 rv1126 上比较常用的参数有: uboot、lunch、kernel、all、buildroot 和 recovery 等等。下面我们说下常用的参数,如下 表格所示:

build.sh 参数	说明	例子
BoardConfig*.mk	选择板级的配置文件	./build.sh device/rockchip/rv1126_rv1
		109/BoardConfig-alientek-rv1126.mk



#### 原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com

lunch	列出支持的板级配置文件,再	./build.sh lunch
	选择板级的配置文件	
uboot	编译 uboot	./build.sh uboot
kernel	编译 kernel	./build.sh kernel
modules	编译内核模块	./build.sh modules
rootfs	编译文件系统	./build.sh rootfs
recovery	编译 recovery	./build.sh recovery
all	编译整个 SDK 模块代码包	./build.sh all
cleanall	清除整个 SDK 包	./build.sh cleanall
firmware	打包系统镜像	./build.sh firmware
updateimg	打包 update 镜像	./build.sh updateimg
app/ <pkg></pkg>	编译 app 里面的模块代码	./build.sh app/ipc-daemon
external/ <pkg></pkg>	编译external里面的模块代码	./build.sh external/rkmedia

表 4.2.1 build.sh 参数表格

● envsetup.sh 脚本使用

envsetup.sh 脚本主要的作用是,使能 buildroot 的配置文件。在 RV1126 这个芯片里,一共可以选择的配置文件有 3 种分别为:文件系统的配置文件,recovery 分区的配置文件(此分区主要是用作升级和复原的文件系统,它也是一个文件系统)和 libs 的配置文件(生成一些库,方便我们写应用层代码做测试,导出文件系统的库文件)。运行命令如下所示:

./envsetup.sh 运行结果如下图所示:

alientek@alientek-virtual-machine ~/atk-	1126\$ ./envsetup.sh
This script is executed directly	
Top of thee. /nome/attentek/atk-1v1120	
You're building on Linux	→ 文件系统的配置文件
Lunch menupick a combo:	
	→ libs的配置文件
0. non-rockchip boards	
1. allentek_rv1126	
3. alientek_rv1126_ccoverv	→ recoverv分区的配置文件
4. rockchip orion	
5. rockchip orion base	
<ol><li>rockchip_orion_recovery</li></ol>	
7. rockchip_px30_32	
8. rockchip_px30_64	
9. rockchip_px30_64_opensource	
10. rockchip_px30_recovery	
12. rockchip_px30_robot64	
13. rockchip px30 robot64 no apu	
14. rockchip px30 robot recovery	
15. rockchip_px3se	
16. rockchip_px3se_recovery	
17. rockchip_rk1806_ficial_gate	
18. rockchip_rk1806_recovery	
19. FOCKCHIP_FK1806_thunder_boot	
21. rockchip_rk1808 ai camera	
22. rockchip rk1808 compute stick	
23. rockchip rk1808-multi	
24. rockchip_rk1808_recovery	
25. rockchip_rk3036	
<pre>26. rockchip_rk3036_recovery</pre>	
27. rockchip_rk3126c_dpf	

## 图 4.2.3 envsetup 的运行结果

Buildroot 的输出目录下只能有一个 ".config" 文件,所以我们配置不同的如果我们要修改 文件系统的配置文件,需要先使用./envsetup.sh 选择1这个配置,就会在输出目录下生成".config" 文件,运行结果如下图所示:



原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com

=/home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/alientek_rv1126/.rockchipconfig Config.in
/home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/alientek_rv1126/.rockchipconfig:142:warning: override: reassigning to symbol BR2_PACKAGE_RKWIFIBT
/home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/alientek_rv1126/.rockchipconfig:179:warning: override: reassigning to symbol BR2_PACKAGE_UPDATE
/home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/alientek_rv1126/.rockchipconfig:185:warning: override: reassigning to symbol BR2_PACKAGE_RKSCRIPT
/home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/alientek_rv1126/.rockchipconfig:207:warning: override: reassigning to symbol BR2_TARGET_GENERIC_HOSTNAME
/home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/alientek_rv1126/.rockchipconfig:208:warning: override: reassigning to symbol BR2_TARGET_GENERIC_ISSUE
/home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/alientek_rv1126/.rockchipconfig:209:warning: override: reassigning to symbol BR2_TARGET_GENERIC_ROOT_PASSWD
/home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/alientek_rv1126/.rockchipconfig:233:warning: override: reassigning to symbol BR2_PACKAGE_ALSA_UTILS
/home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/alientek_rv1126/.rockchipconfig:234:warning: override: reassigning to symbol BR2_PACKAGE_ALSA_UTILS_ALSACONF
/home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/alientek_rv1126/.rockchipconfig:235:warning: override: reassigning to symbol BR2_PACKAGE_ALSA_UTILS_AMIXER
/home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/alientek_rv1126/.rockchipconfig:236:warning: override: reassigning to symbol BR2_PACKAGE_ALSA_UTILS_APLAY
/home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/alientek_rv1126/.rockchipconfig:237:warning: override: reassigning to symbol BR2_PACKAGE_ALSA_PLUGINS
/home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/alientek_rv1126/.rockchipconfig:238:warning: override: reassigning to symbol BR2_PACKAGE_LIBMAD
/home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/alientek_rv1126/.rockchipconfig:241:warning: override: reassigning to symbol BR2_PACKAGE_ALSA_CONFIG
/home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/alientek_rv1126/.rockchipconfig:249:warning: override: reassigning to symbol BR2_PACKAGE_LIBV4L
/home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/alientek_rv1126/.rockchipconfig:250:warning: override: reassigning to symbol BR2_PACKAGE_LIBV4L_UTILS
/home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/alientek_rv1126/.rockchipconfig:251:warning: override: reassigning to symbol BR2_PACKAGE_CAMERA_ENGINE
/home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/alientek_rv1126/.rockchipconfig:313:warning: override: reassigning to symbol BR2_PACKAGE_MPP
/home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/alientek_rv1126/.rockchipconfig:314:warning: override: reassigning to symbol BR2_PACKAGE_MPP_ALLOCATOR_DRM
/home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/alientek_rv1126/.rockchipconfig:316:warning: override: reassigning to symbol BR2_PACKAGE_LINUX_RGA
/home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/alientek_rv1126/.rockchipconfig:341:warning: override: reassigning to symbol BR2_PACKAGE_GST1_PLUGINS_GOOD_PLUGIN_RTP
/home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/alientek_rv1126/.rockchipconfig:342:warning: override: reassigning to symbol BR2_PACKAGE_GST1_PLUGINS_GOOD_PLUGIN_RTPMANAGER
/home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/alientek_rv1126/.rockchipconfig:343:warning: override: reassigning to symbol BR2_PACKAGE_GST1_PLUGINS_GOOD_PLUGIN_RTSP
/home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/alientek_rv1126/.rockchipconfig:349:warning: override: reassigning to symbol BR2_PACKAGE_GST1_PLUGINS_BASE_PLUGIN_VIDEORATE
/home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/alientek_rv1126/.rockchipconfig:350:warning: override: reassigning to symbol BR2_PACKAGE_GST1_PLUGINS_BASE_PLUGIN_VORBIS
/home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/alientek_rv1126/.rockchipconfig:351:warning: override: reassigning to symbol BR2_PACKAGE_GST1_PLUGINS_BASE_PLUGIN_OGG
# configuration written to /home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/alientek_rv1126/.config
make: 离开日录"/home/alientek/atk-rv1126/buildroot"
alientek@alientek-virtual-machine:~/atk-rv1126\$

图 4.2.4 选择文件系统的配置

图中红色框的内容 "/home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/alientek\_rv1126/.config" 是配 置文件的绝对路径,此时的配置文件只能配置文件系统,不能配置 recovery 和 libs。使能完成 后,在源码目录下可以当作 buildroot 的源码目录,比如我们可以进行文件系统的图形配置文件, 运行以下代码即可:

# make menuconfig

如下图所示:

Buildroot 2018.02-rc3-gbez59366 Configuration Arrow keys navigate the menu. <enter> selects submenus&gt; (or empty submenus&gt;. Highlighted letters are hotkeys. Pressing <y> selects a feature, while <n> excludes a feature. Press <esc><esc> to exit, <? > for Help,  for Search. Legend: [*] feature is selected [] feature is excluded</esc></esc></n></y></enter>	
arget options      >         Build options      >         Toolchain      >         System configuration      >         Kernel      >         Target packages      >         Filesystem images      >         Boolloaders      >         Legacy config options      >	

- 图 4.2.5 图形化配置文件
- mkfirmware.sh 脚本使用

mkfirmware.sh 脚本主要的作用是,把 uboot、kernel、文件系统等等进行打包和生成镜像。 使用方法请看 4.11 小节。

rkflash.sh 脚本使用 rkflash.sh 脚本主要的作用是,在 linux 系统下进行固件的烧录,使用方法请看 3.9 小节。

# 4.3 板级文件说明

BoardConfig-alientek-rv1126.mk 是正点原子为 ATK-DLRV1126 开发板添加的板级信息,在 源码目录下 device/rockchip/rv1126\_rv1109/BoardConfig-alientek-rv1126.mk,此文件包含整个 SDK 包所需要的配置信息,文件内容如下所示:

示例代码 4.3.1 BoardConfig-alientek-rv1126.mk 文件内容

```
1 #!/bin/bash
2
3 # Target arch
4 export RK_ARCH=arm
5 # Uboot defconfig
6 export PK_UP00T_PEFCONFIG
```

```
6 export RK_UBOOT_DEFCONFIG=alientek_rv1126
```


```
论坛:www.openedv.com
原子哥在线教学:www.yuanzige.com
7 # Uboot image format type: fit(flattened image tree)
8 export RK UBOOT FORMAT TYPE=fit
9 # Kernel defconfig
10 export RK KERNEL DEFCONFIG=alientek rv1126 defconfig
11 # Kernel defconfig fragment
12 export RK KERNEL DEFCONFIG FRAGMENT=
13 # Kernel dts
14 export RK KERNEL DTS=rv1126-alientek
15 # boot image type
16 export RK BOOT IMG=zboot.img
17 # kernel image path
18 export RK KERNEL IMG=kernel/arch/arm/boot/zImage
19 # kernel image format type: fit(flattened image tree)
20 export RK KERNEL FIT ITS=boot.its
21 # parameter for GPT table
22 export RK PARAMETER=parameter-buildroot-fit.txt
23 # Buildroot config
24 export RK CFG BUILDROOT=alientek rv1126
25 # Recovery config
26 export RK CFG RECOVERY=alientek rv1126 recovery
27 # Recovery image format type: fit(flattened image tree)
28 export RK RECOVERY FIT ITS=boot4recovery.its
29 # ramboot config
30 export RK CFG RAMBOOT=
31 # Pcba config
32 export RK CFG PCBA=
33 # Build jobs
34 export RK JOBS=2
35 # target chip
36 export RK TARGET PRODUCT=rv1126 rv1109
37 # Set rootfs type, including ext2 ext4 squashfs
38 export RK ROOTFS TYPE=ext4
39 # rootfs image path
40 export RK ROOTFS IMG=rockdev/rootfs.${RK ROOTFS TYPE}
41 # Set ramboot image type
42 export RK RAMBOOT TYPE=
43 # Set oem partition type, including ext2 squashfs
44 export RK OEM FS TYPE=ext2
45 # Set userdata partition type, including ext2, fat
46 export RK USERDATA FS TYPE=ext2
47 #OEM config
48 export RK OEM DIR=oem ipc
```

49 # OEM build on buildroot



原子哥在线教学:www.yuanzige.com 论坛:www.openedv.com 50 export RK OEM BUILDIN BUILDROOT=YES 51 #userdata config, **if not** define this, system will format by RK USERDATA FS TYPE 52 export RK USERDATA DIR=userdata normal 53 #misc image 54 export RK MISC=wipe all-misc.img 55 #choose enable distro module 56 export RK DISTRO MODULE= 57 # Define pre-build script **for** this board 58 export RK BOARD PRE BUILD SCRIPT=app-build.sh 59 # Define package-file for update.img 60 export RK PACKAGE FILE=rv1126 rv1109-package-file 第4行:开发板的架构为ARM。 第6行: Uboot 的配置文件为 alientek rv1126 defconfig。 第8行: Uboot 的镜像格式为 fit。 第10行: kernel 的配置文件为 alientek rv1126 defconfig。 第14行: kernel 的设备树为 rv1126-alientek.dts。 第16行:内核的镜像类型为zboot.img(此文件包含zImage、设备树和logo)。 第18行:内核镜像文件为zImage。 第20行:kernel镜像的加载位置配置文件为boot.its。 第22行:开发板的分区文件, emmc 会按照此分区文件进行分区。 第 24 行: buildroot 的默认配置文件为 alientek rv1126 defconfig。 第 26 行: recovery 的默认配置文件为 alientek rv1126 recovery defconfig。 第28行: recovery 镜像的加载位置配置文件为 boot4recovery.its。 第34行:以2进程进行编译。 第36行:指定芯片为 rv1126 rv1109。 第38行,文件系统的格式为 ext4,只读文件系统可以设置为 spuashfs 格式。 第40行, 文件系统的路径保存到 rockdev/rootfs.ext4。 第44行, oem 分区的格式类型为 ext2, 只读 oem 可以设置为 spuashfs。 第46行, userdata 分区的格式类型为 ext2。 第48行, oem 的配置文件夹为 oem ipc, 在 device/rockchip/oem 目录下。 第50行,在buildroot上创建oem。 第52行, userdata 的配置文件夹为 userdata normal, 在 device/rockchip/userdata/目录下。 第 54 行, misc 分区使用 img 文件为 wipe all-misc.img。 第58行,模块编译的先后顺序,由 app-build.sh 文件控制。 第60行,打包的配置文件为rv1126 rv1109-package-file。

从上面的配置文件看出来, RK 官方都是使用 XXXX.mk 文件, 如果我们要基于原厂的 SDK 包进行开发, 首先要先配置此文件。

# 4.4 全自动编译

# 编译前必须看 3.1 小节,重点是第 51 页安装软件。

第一次编译的时候需要下载很多压缩包,有些压缩包下载不了的,所以笔者把下载好的压



原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com

缩包打包成 dl.tar.gz,这样大家编译的时候不用下载了。此文件在开发板光盘 A-基础资料→01、 程序源码→02、buildroot 下载源码包→bl.tar.gz,此压缩包拷贝到 Ubuntu 系统下,这边笔者拷 贝到家目录。在源码目录下运行此命令进行创建 dl 目录:

mkdir buildroot/dl/ -p

运行结果如下图所示:

alientek@alientek-virtual-machine:~/atk-rv1126\$ mkdir buildroot/dl/ -p alientek@alientek-virtual-machine:~/atk-rv1126\$

# 图 4.4.1 创建 dl 目录

创建完成后,把dl.tar.gz 解压到 buildroot/dl 目录下,如下命令所示:

tar -axvf ~/dl.tar.gz -C buildroot/dl/

运行结果如下图所示:



#### 图 4.4.2 解压 dl.tar.gz 文件

需要查看 buildroot/dl 目录下有没有很多压缩包,可以使用以下命令查看:

#### ls buildroot/dl/

运行结果如下图所示:

alientek@alientek-virtual-machine:~/atk1126\$ ls buildroot/dl/						
acl-2.2.52.src.tar.gz						
alsa-lib-1.1.5.tar.bz2						
alsa-plugins-1.1.5.tar.bz2						
alsa-utils-1.1.5.tar.bz2						
android-tools_4.2.2+git20130218-3ubuntu41.debian.tar.gz						
android-tools_4.2.2+git20130218.orig.tar.xz						
atk-2.36.0.tar.xz						
attr-2.4.47.src.tar.gz						
autoconf-2.69.tar.xz						
automake-1.15.1.tar.xz						
avahi-0.7.tar.gz						
bash-4.4.12.tar.gz						
bctoolbox-0.4.0.tar.gz						
bdftopcf-1.1.tar.bz2						
bison-3.0.4.tar.xz						
bluez-5.50.tar.xz						
busybox-1.27.2.tar.bz2						
bzip2-1.0.6.tar.gz						
cairo-1.16.0.tar.xz						
cantarell-fonts-0.0.25.tar.xz						
cgicc-3.2.16.tar.bz2						
clang-9.0.1.src.tar.xz						
connman-1.35.tar.xz						
coreutils-8.30.tar.xz						
curl-7.75.0.tar.xz						
Cython-0.29.21.tar.gz						

图 4.4.3 查看 dl 目录下的压缩包



原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com

注意:源码的压缩包都在"buildroot/dl"目录,不要放到其它目录。否则就会报下载出错, 国内的环境有些源码下载不了。如果报一下错误,首先看源码目录是否放正确。

**RK** 官方提供了一按键编译功能,使用一条命令即可编译出镜像文件,在官方的源码目录 下运行以下命令即可:

./build.sh lunch //选择 1

./build.sh

编译成功后运行结果如下图所示:

· 故意内核文件 / home/attata/attata/attata/are/pare/attat/attata/attatatatatatatatatatatat
pmuio0-supply regulator-min-microvolt = 1800mV regulator-max-microvolt = 1800mV
pmuio1-supply regulator-min-microvolt = 3300mV regulator-max-microvolt = 3300mV
vccio2-supply regulator-min-microvolt = 1800mV regulator-max-microvolt = 3300mV
vcclo3-supply regulator-min-microvolt = 1800mV regulator-max-microvolt = 2800mV
vcclo4-supply regulator-min-microvolt = 1800mV regulator-max-microvolt = 1800mV
vcclo6-supply regulator-min-microvolt = 1800mV regulator-max-microvolt = 1800mV
vcclo7-supply regulator-min-microvolt = 1800mV regulator-max-microvolt = 1800mV Running build_allsave succeeded.

图 4.4.4 全自动编译

# 4.5 U-Boot 编译和配置

#### 4.5.1 uboot 的编译

RK 官方提供了很方便的编译方法,直接运行以下./build.sh uboot 命令可以编译 uboot。运行命令如下所示:

./build.sh uboot

运行结果如下图所示:





Data Size: 209938 Bytes = 205.02 K1B = 0.20 M1B Architecture: ARM Load Address: 0x08400000 Hash algo: sha256 Hash value: ea6f6c24022a9c57dfc2330567dacc4a54dde02046894c1609c08cdc1605117 Image 2 (fdt) Description: U-Boot dtb Created: Wed Oct 26 16:09:25 2022 Type: Flat Device Tree Compression: uncompressed Data Size: 10931 Bytes = 10.67 K1B = 0.01 M1B Architecture: ARM Hash algo: sha256 Hash value: a302022de32b8db2a8e3ea57aeaf9a33f94cf6bac545548731bf9odb970c14 Default Configuration: 'conf' Configuration: 'conf' Configuration: 'conf' Configuration: 'conf' Configuration: 'conf' Firmware: optee F

#### 图 4.5.1.1 编译 uboot 图

编译完成后,会在 u-boot 目录下生成 uboot.img 文件和 rv1126\_spl\_loader\_v1.08.108.bin 文件, uboot.img 文件就是我们要烧录的 img 镜像,rv1126\_spl\_loader\_v1.08.108.bin 是启动引导 uboot 的文件,就是在第 3.7.2 章节里的 MiniLoaderAll.bin 文件。查看结果如下所示:



图 4.5.1.2 查看编译后的 Uboot 目录

#### 4.5.2 uboot 和 SPL 文件单独烧录

把这两个文件拷贝到 Windows 下,打开 RKDevTool 工具,导入配置选项 "ATK-DLRV112 6 出厂系统配置.cfg"到软件里面,ATK-DLRV1126 开发板进入 LOADER 模式(不能进入 MAS KROM)。在方框里面对 "1"和 "3"勾选上, Loader 分区配置 rv1126\_spl\_loader\_v1.08.108.bi n; Uboot 分区配置 uboot.img。配置结果如下图所示:

;		地址	名字	路径	
	$\checkmark$	0x00000000	Loader	C:\Users\liang\Desktop\ATK-DLRV1126	
2		0x00000000	Parameter	C:\Users\liang\Desktop\ATK=DLRV1126	
3		0x00004000	Uboot	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开	
ł		0x00006000	Misc	D:\ATK=1126\RV1126\RV1126开发板\开	
5		0x00038000	rootfs	D:\ATK=1126\RV1126\RV1126开发板\开	
6		0x00008000	Boot	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开	
7		0x00018000	Recovery	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开	
3		0x00238000	oem	D:\ATK=1126\RV1126\RV1126开发板\开	
)		0x00298000	Userdata	D:\ATK=1126\RV1126\RV1126开发板\开	
0		0x00698000	demo	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开	
5					>
oad	ler Ve	er:1.05	执行	切换 设备分区表 清望	Ξ

图 4.5.2.1 上位机单独烧录 uboot 图



#### 原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com

点击执行即可烧录。烧录完成后系统会自动重启,看看打印信息就知道有没有编译成功了, 如下图所示:



图 4.5.2.2 新烧录的 uboot 启动信息

图 4.5.2.2 中的红色框里打印日期为 "2022-11-15 18:42:58"。

#### 4.5.3 uboot 的配置

如果想要配置自己的 uboot,可以运行以下命令进行操作,在 SDK 源码目录下: cd u-boot //跳转到 uboot 目录下 make alientek rv1126 defconfig //选择要修改 Uboot 配置文件,从板级文件知道

make menuconfig //进入图形界面配置

运行结果如下所示:

U-Boot 2017.09 Configuration
Wind they have the menu. A child setted submenus (of empty southenus), ingritumine terres or includes, an excludes, an
(arbitantura calant (ABN probitantura)
APPL architecture
General setup>
Boot images>
API ····>
Boot timing>
Boot media>
[*] Pass the device serial number to kernet through devicetree
() detay in seconds before accoments
[] Enable iotrace
Console>
Logging>
() Default fdt file
[] add U-Boot environment variable vers
[ ] Utsplay information about the LPU our rup start up
Start-up books>
[*] Support for Android Bootloader boot flow
[ ] Support for Android A/B updates
[ ] Support Write Keybox
[ ] Support Android Verified Boot
[] Support Keynaster CA
[*] Enable support for Android Boot Indges
[*] Skip U-Boot relocation
Security support
SPL / TPL>
USBPLUG>
Command line interface>
Partition Types>
(dtc) Path to dtc binary for use within mkimage
((c), for to be bring for be near the set of
<pre>celects &lt; extt &gt; &lt; netp &gt; &lt; Save &gt; &lt; Load &gt;</pre>

图 4.5.3 menuconfig 图形配置

从图 4.5.3 中可以看出 RK 官方是使用 2017.09 月份的 uboot 进行修改,我们就可以配置自己的 Uboot 了,配置完运行以下命令进行保存配置文件。

make savedefconfig //把.config 保存为 defconfig

cp defconfig configs/alientek\_rv1126\_defconfig // 更新修改好的配置文件到

原子哥在线教学:www.yuanzige.com



alientek\_rv1126\_defconfig

./make.sh uboot //编译 uboot

配置完成后我们可以直接用 build.sh 脚本进行编译了,就会生成我们想要的 uboot.img 文件 和 rv1126\_spl\_loader\_v1.08.108.bin。可以把这几条命令写成脚本,就方便我们测试了。

# 4.6 kernel 编译和配置

#### 4.6.1 kernel 的编译

编译 kernel 和 uboot 一样命令很简单,运行以下命令即可编译:

./build.sh kernel

运行此命令结果如下所示:

·靖興文确认振編的电源域記述 ess 针引是W-FL,FLASM。K · 检查内核文件 / home (all ent	持续的基本的 大規模工程は電源的影響
pmuio0-supply	
regulator-min-microvolt = regulator-max-microvolt =	
pmuio1-supply	
regulator-min-microvolt =	
vccio2-supply	
regulator-min-microvolt =	
regulator-max-microvolt =	
vccio3-supply	
regulator-min-microvolt =	
regulator-max-microvolt =	
vector-supply	
regulator-min-microvolt =	
regulator-max-microvolt =	
under an and a	
regulator-min-microvolt =	
regulator-max-microvolt =	
und all average	
regulator-min-microvolt =	
regulator-max-microvolt =	
Running build_kernel succe alientek@alientek-virtual-	eded. machine:~/atk-rv1126\$

图 4.6.1.1 编译 kernel 图

655	&pmu_io_domains {
656	status = "okay";
657	
658	<pre>pmuio0-supply = &lt;&amp;vcc1v8_pmu&gt;;</pre>
659	pmuio1-supply = <&vcc3v3_sys>;
660	<pre>vccio2-supply = &lt;&amp;vccio_sd&gt;;</pre>
661	<pre>vccio3-supply = &lt;&amp;vcc_1v8&gt;;</pre>
662	<pre>vccio4-supply = &lt;&amp;vcc_1v8&gt;;</pre>
663	<pre>vccio5-supply = &lt;&amp;vcc_3v3&gt;;</pre>
664	<pre>vccio6-supply = &lt;&amp;vcc_1v8&gt;;</pre>
665	<pre>vccio7-supply = &lt;&amp;vcc_1v8&gt;;</pre>
666	};



图 4.6.2 中警告是 build.sh 打印出来的提醒我们注意设备树的电源域(图 4.6.1.2)和硬件要一

ATK-DLRV1126 S	DK 使用手册			Z	正点	原子	
原子哥在线教学:w	ww.yuanzige.co	m	论坛:wv	ww.oper	edv.con	n	
致,如果电压不一 编译完成后在 跳转到内核里面,	<mark>致可能会烧 CPU,</mark> "kernel"目录下生 运行"ls"命令查 <sup>5</sup>	千万、千万、千 主成 zboot.img(配 看,结果如下所示	万不要修改 置文件里面 示:	、电源域的 〕决定生成	的配置。 戈为 zboo	t.img)。	可以
<pre>ilentek@altentek_virtual.machkeir/ abt_gkl_aarch64_cottlefish_whitelist abt_gkl_aarch64_whitelist abt_gkl_aarch64_whitelist abt_gkl_aarch64.whitelist arch inch boot.ing boot.ing build_config.aarch64 build_config.aarch64</pre>	<pre>attriiz6/kernel% ls bulid.config.allnodconfig.arn bulid.config.allnodconfig.arn bulid.config.arn bulid.config.arn bulid.config.arn bulid.config.cutlefish.arch64 bulid.config.cutlefish.x86_64 bulid.config.act</pre>	build.config.gki-debug.aarch64 build.config.gki-debug.x86_64 build.config.gki.x86_64 build.config.s86_64 build.config.x86_64 built-in.a Geovern Geovern GREDITS	cuttlefish.fragment Documentation drivers firmware fs include intt ipc Khuid	Kconfig kernel kernel.img llb LICENSES logo.bmp logo_kernel.bmp MAINTAINERS Makefile	mn modules.builtin modules.order Module.symvers net README resource.img samples scrite	security sound System.map tools usr virt vmlinux vmlinux.o zboot ime	

图 4.6.1.3 kernel 文件夹目录

#### 4.6.2 kernel 的烧录

和单独烧录 uboot 系统一样,先把 zboot.img 文件拷贝到 Windows 系统里面,ATK-DLRV1126 开发板进入 LOADER 模式,打开烧录软件,在方框里面对"6"勾选上,Boot 分区配置 zboot.img。 配置结果如下图所示:

瑞芯谷 下载镜	数开发 i像	江具 v2.81 升级固件 高级	吸功能		测试设备开始 测试设备在功	-	×
# 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10		<u> 地 特 比 の 、 ののの の の 、 のの い の い </u>	名字 Loader Parameter Uboot Misc rootfs Boot <del>Neuvery</del> oem Userdata demo	路径 C:\Users\liang\Desktop\ATK-DLEV1126 C:\Users\liang\Desktop\ATK-DLEV1126 C:\Users\liang\Desktop\ATK-DLEV1126 D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开 D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开 D:\ATK-1126\RV1126\RV126开发板\开 D:\ATK-1126\RV1126\RV126开发板\开 D:\ATK-1126\RV1126\RV126开发板\开 D:\ATK-1126\RV1126\RV126开发板\开 D:\ATK-1126\RV1126\RV126开发板\开	校验芯片开始 校验芯片成功 获取FlashInfo开始 获取FlashInfo成功 准备IDB开始 准备IDB成功 下载IDB开始 下载IDB成功 等待Loader开始 等待Loader开始 等待Loader成功 测试设备成功 则试设备开始 测试设备成功 开始下载uboot Fr载完成		
< Load	er Vo	er:1.05	<sup>执行</sup>	切換         设备分区表         清空           个LOADER设备			

图 4.6.2.1 上位机烧录 kernel 配置图

点击运行即可进行烧录。烧录成功会自动重启,我们查看打印信息内核有没有替换成功, 如下图所示:



图 4.6.2.2 内核烧录成功打印信息

# 4.6.3 kernel 的配置

如果想修改内核,也可以运行以下命令进行修改: cd kernel///跳转到 kernel make ARCH=arm alientek rv1126 defconfig //选择要修改的 kernel 配置文件



#### 原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com

# make ARCH=arm menuconfig //进入图形界面配置

运行结果如下所示:

Linux/arm 4.19.111 Kernel Configuration Arrow keys navigate the menu. <enter> selects submenus&gt; (or empty submenus). Highlighted letters are hotkeys. Pressing <y> includes, <n> excludes, <n> modularizes features. Press <esc> to exit, <? > for Help,  for Search. Legend: [*] built-in [] excluded <n> module &lt;&gt; module capable</n></esc></n></n></y></enter>
<pre>*** Compliant study</pre>
<pre>c elect&gt; &lt; Exit &gt; &lt; Help &gt; &lt; Save &gt; &lt; Load &gt;</pre>

图 4.6.3.1 kernel menuconfig 配置图形界面

从图 4.6.3.1 中可以看出 RK 官方是使用 4.19.111 版本的 kernel 进行修改,我们就可以配置 自己的 kernel 了,配置完运行以下命令进行保存配置文件。

make ARCH=arm savedefconfig //把.config 保存为 defconfig

cp defconfig arch/arm/configs/alientek\_rv1126\_defconfig // 更新修改好的配置文件到 alientek rv1126 defconfig

cd..//跳转到源码目录

./build.sh kernel //编译内核

配置完成后我们可以直接用 build.sh kernel 脚本进行编译了,就会生成我们想要的 zboot.i mg 文件。可以把这几条命令写成脚本,就方便我们测试了。

#### 4.6.4 logo 的修改

在源码目录下,进入内核目录,运行以下命令:

ls

运行结果如下所示:

alientek@alientek-virtual-machine:~/atk-rv1126/kernel\$ ls									
abi gki aarch64 cuttlefish whitelist	build.config.allmodconfig.aarch64	build.config.gki-debug.aarch64	cuttlefish.fragment	Kconfig					
abi_gki_aarch64_qcom_whitelist	build.config.allmodconfig.arm	build.config.gki-debug.x86_64			<pre>modules.builtin</pre>				
abi_gki_aarch64_whitelist	build.config.allmodconfig.x86_64	build.config.gki.x86_64		kernel.img	modules.order	System.map			
abi_gki_aarch64.xml	build.config.arm	build.config.x86_64			Module.symvers				
arch	build.config.common	built-in.a		LICENSES	net				
block	build.config.cuttlefish.aarch64				README				
boot.img	build.config.cuttlefish.x86_64	COPYING			resource.img				
build.config.aarch64	build.config.gki	CREDITS		MAINTAINERS		vmlinux.o			
build.config.allmodconfig	build.config.gki.aarch64		Kbuild	Makefile		zboot.img			
alientek@alientek-virtual-machine:~/a	tk-rv1126/kernelS								

# 图 4.6.4.1 查看 kernel 源码目录内容

在图 4.6.4.1 中红色框住的两个 bmp 文件就是启动的 logo。logo.bmp 为 uboot 的 logo; logo\_kernel.bmp 为内核的 logo。如果要替换自己的 logo 替换这两个文件即可。然后重新编译内 核。注意:两个文件的 8 位的 bmp 格式的图片。 原子哥在线教学:www.yuanzige.com



#### 4.6.5 单个设备树编译

30

出厂系统是把多个设备树和内核编译成一个boot.img文件。通过 ADC 读取屏幕不同的 ADC 值来匹配对应的设备树。当我们只需要一个设备的时候如何编译。首先在源码目录下打开 build.sh 文件,修改第六行,DEVICE LCD(注意默认出厂值为 all,把正点原子所有 MIPI 屏设 备树打包在一起)的值即可。如果购买的屏幕为 5.5 寸屏 720P 修改对应的值为 720。如下图所 示:

3 export LC\_ALL=C 4 export LD\_LIBRARY\_PATH= 5 unset RK CFG TOOLCHAIN 修改DEVICE\_LCD的值为720,即 rv1126-alientek.dtb文件和内核-6 DEVICE\_LCD=" err\_handler() { 图 4.6.5.1 5.5 寸屏 720P 的修改方法 购买屏幕为 10 寸屏 800P 修改对应的值为 800。如下图所示: LC\_ALL=C 4 export LD\_LIBRARY\_PATH= 5 unset RK CFG TOOLCHAIN DEVICE LCD的值为800,即 DEVICE\_LCD="800 err\_handler() { 图 4.6.5.2 10 寸屏的修改方法 购买屏幕为 5.5 寸屏 1080P 修改对应的值为 1080。如下图所示: export LC\_ALL=C 4 export LD\_LIBRARY\_PATH= 5 unset RK\_CFG\_TOOLCHAIN 改DEVICE\_LCD的值为720 1126-alientek-1080p.dtl 6 DEVICE\_LCD=" 080" 7 err\_handler() { 图 4.6.5.3 5.5 寸屏 1080P 的修改方法 如果像出厂系统一样,兼容多个设备树,修改对应的值为 all,如下图所示: 3 export LC ALL=C 4 export LD\_LIBRARY\_PATH= 5 unset RK CFG TOOLCHAIN 把所有的设备树都打包进boot.img里 6 DEVICE\_LCD="all" 7 err\_handler() { 图 4.6.5.4 把所有设备树打包 内核的脚本编译(在 build.sh 文件里),如下图所示: function build\_kernel(){ check\_config RK\_KERNEL\_DTS RK\_KERNEL\_DEFCONFIG || return 0 02 echo "TARGET\_ARCH =\$RK\_ARCH" echo "TARGET\_KERNEL\_CONFIG =\$RK\_KERNEL\_DEFCONFIG" echo "TARGET\_KERNEL\_CONFIG =\$RK\_KERNEL\_DEFCONFIG" echo "TARGET\_KERNEL\_CONFIG\_FRAGMENT =\$RK\_KERNEL\_DEFCONFIG\_FRAGMENT" " 504 505 506 507 cd kernel make ARCH=\$RK\_ARCH \$RK\_KERNEL\_DEFCONFIG \$RK\_KERNEL\_DEFCONFIG\_FRAGMENT make ARCH=arm rv1126-allentek-1080p.dtb rv1126-allentek-800p.dtb make ARCH=\$RK\_ARCH \$RK\_KERNEL\_DTS.img -j\$RK\_JOBS rm zboot.img 10 case "\$DEVICE\_LCD" in "720") ./scripts/mkmultidtb.pv ATK-RV1126-EVB 720 519 520 ./scripts/mkmultidtb.py ATK-RV1126-EVB\_800 522 ./scripts/mkmultidtb.py ATK-RV1126-EVB\_1080 23 24 525 ./scripts/mkmultidtb.py ATK-RV1126-EVB 527 528 

图 4.6.5.5 build lernel 函数



#### 原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com

上图可以看出,先编译内核和所有的设备树,然后调用 mkmultidtb.py 文件把对应的 zImage 和设备树重新打包 zboot.img。

#### 4.7 recovery 编译和配置

Recovery 不是必须要的功能,板级配置了此功能,所以我们也需要编译。

#### 4.7.1 recovery 编译

编译 recovery 的命令也是很简单的,命令如下图所示:

./build.sh recovery

运行此命令结果如下所示:

Image 2 (ramdis	SK)
Description:	unavailable
Created:	Thu Oct 27 12:34:32 2022
Туре:	RAMDisk Image
Compression:	uncompressed
Data Size:	6947975 Bytes = 6785.13 KiB = 6.63 MiB
Architecture:	ARM
0S:	Linux
Load Address:	0xffffff02
Entry Point:	unavailable
Hash algo:	sha256
Hash value:	9db90c3918d65ebdb96c2cb36bf12268bd96c6292cf3ca90b44e36230605cfba
Image 3 (resour	-ce)
Description:	unavailable
Created:	Thu Oct 27 12:34:32 2022
Туре:	Multi-File Image
Compression:	uncompressed
Data Size:	341504 Bytes = 333.50 KiB = 0.33 MiB
Hash algo:	sha256
Hash value:	d7866d3e6f255b2e6cf0a7d3ac06bb209460bcc9f2cb20ea200b12d0bbec6422
Default Configu	<pre>uration: 'conf'</pre>
Configuration @	) (conf)
Description:	unavailable
Kernel:	kernel
Init Ramdisk:	ramdisk
FDT:	fdt
one.	
ou take 8:02.59	) to build recovery
unning build_re	ecovery succeeded.
14	de set entre 1 en est terre de transformentes de la constance de la constance de la constance de la constance de

# 图 4.7.1.1 编译 recovery 图

如果编译不过通常是网络问题,这边笔者把要下载的软件包放到:开发板光盘 A-基础资料→01、程序源码→02、buildroot 源码包→dl.tar.bz2,把此文件解压到 buildroot/dl 目录(如果 没有此目录可以自行创建)。编译完成就会生成 buildroot/output/alientek\_rv1126\_recovery/images /recovery.img 文件。运行以下命令可以查看文件有么有生成:

ls buildroot/output/alientek rv1126 recovery/images/recovery.img

运行结果如下图所示:

lientek@alientek-virtual-machine:-/atk-rv1126\$ ls buildroot/output/alientek\_rv1126\_recovery/images/recovery.img uildroot/output/alientek\_rv1126\_recovery/images/recovery.img

图 4.7.1.1 查看 recovery.img 文件的生成

#### 4.7.2 recovery 的烧录

先把 recovery.img 文件拷贝到 Windows 系统里面,ATK-DLRV1126 开发板进入 LOADER 模式,打开烧录软件,在方框里面对"7"勾选上,Recovery 分区配置 recovery.img。配置如下 图所示:



## 原子哥在线教学:www.yuanzige.com

🔨 瑞芯	微开发	定工具 v2.81				-	×
下载	竟像	升级固件 高级	动能		测试设备开始 测试设备成功		
#		地址	名字 Loodor	路径	开始下载zboot 正在下载 zboot(100%) 下载完成		
2 3 4 5 6 7 9 10		0x0000000 0x00004000 0x00038000 0x00038000 0x00038000 0x00018000 9x00298000 0x00298000 0x00698000	Parameter Uboot Misc rootfs Recovery Userdata demo	C:\Users\liang\Desktop\ATK-DLRV1126 C:\Users\liang\Desktop\ATK-DLRV1126 D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开 D:\ATK-1126\RV1126\RV126开发板\开 C:\Users\liang\Desktop\ATK-DLRV1126 C:\Users\liang\Desktop\ATK-DLRV1126 D:\ATK-1126\RV1126\RV126开发板\开 D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开			
Loa	der V	er:1.05	<sub>执行</sub>	切換         设备分区表         清空           一个ADB设备			

图 4.7.2.1 recovery 烧录配置

# 4.7.3 recovery 的配置

在 SDK 包的源码目录下,运行以下命令即可配置 recovery: source envsetup.sh alientek\_rv1126\_recovery //配置 recovery 的板级信息 make menuconfig //进入图形界面配置 运行结果如下图底云

运行结果如下图所示:

Buildroot 2018:20:rc3 Configuration Arrow keys navigate the menu. <enter> selects submenus ····&gt; (or empty submenus ····). Highlighted letters are hotkeys. Pressing <y> selects a feature, while <n> excludes a feature. Press <esc> to exit, <? > for Help,  for Search. Legend: [*] feature is selected [ ] feature is excluded</esc></n></y></enter>
arget options      >         Build options      >         Toolchain      >         System configuration      >         Kernel      >         Target packages      >         Bootloaders      >         Host utilities      >         Legacy config options      >
<pre>celects &lt; Exit &gt; &lt; Help &gt; &lt; Save &gt; &lt; Load &gt;</pre>

# 图 4.7.3.1 配置 recovery 图

从图中可以看出 recovery 也是一个文件系统,只是此系统 RK 官方做了修改,是用 buildroot 2018.02 做的。配置完成后我们可以运行以下代码就行保存:

make savedefconfig //保存到 buildroot/configs/alientek\_rv1126\_recovery\_defconfig 里

./build.sh recovery //重新编译 recovery

保存成功后,可以直接运行./build.sh recovery 进行编译。

原子哥在线教学:www.yuanzige.com



# 4.8 rootfs 编译和配置

#### 4.8.1 rootfs 的编译

编译文件系统,还是一条命令解决,命令如下图所示:

./build.sh rootfs

编译结果如下所示:

- uttal out/output/s uttal_still_still_still_stude as a construction in read to restruct stude attal output/s uttal output/s					
istate.config BR2_CONFIG=/home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/rockchip_rv1126_rv1109/.config HOST_GCC_VERSION="9" BUILD_DIR=/home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/rockchip_rv1126_rv1109/.config HOST_GCC_VERSION="9" BUILD_DIR=/home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/rockchip_rv1126_rv1109/.config HOST_GCC_VERSION="9" BUILD_DIR=/home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/rockchip_rv1126_rv1109/.config					
_rv1126_rv1109/build SKIP_LEGACY= BR2_DEFCONFIG=/home/alientek/atk-rv1126/buildroot/configs/rockchip_rv1126_rv1109_defconfig /home/alientek/atk-rv1126/buildroot					
26_rv1109/build/buildroot-config/confdefconfig=/home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/rockchip_rv1126_rv1109/.rockchipconfig Config.in					
/home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/rockchip_rv1126_rv1109/.rockchipconfig:142:warning: override: reassigning to symbol BR2_PACKAGE_RKWIFIBT					
/home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/rockchip_rv1126_rv1109/.rockchipconfig:179:warning: override: reassigning to symbol BR2_PACKAGE_UPDATE					
/home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/rockchip_rv1126_rv1109/.rockchipconfig:185:warning: override: reassigning to symbol BR2_PACKAGE_RKSCRIPT					
#					
# configuration written to /home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/rockchip_rv1126_rv1109/.config					
#					
make: Leaving directory '/home/alientek/atk-rv1126/buildroot'					
2022-10-27T14:33:53 >>> Finalizing target directory					
2022-10-27T14:33:57 >>> Sanitizing RPATH in target tree					
2022-10-27T14:34:00 >>> Copying overlay board/rockchip/common/base					
2022-10-27T14:34:00 >>> Copying overlay board/rockchip/common/wifi					
2022-10-27T14:34:00 >>> Copying overlay board/rockchip/rv1126_rv1109/fs-overlay/					
2022-10-27T14:34:00 >>> Copying overlay board/rockchip/rv1126_rv1 <u>1</u> 09/fs-overlay-sysv/					
2022-10-27T14:34:00 >>> Executing post-build script build/post.sh					
2022-10-27T14:34:00 >>> Generating root filesystem image rootfs.cpio					
2022-10-27T14:34:17 >>> Generating root filesystem image rootfs.ext2					
2022-10-27T14:34:18 >>> Generating root filesystem image rootfs.squashfs					
2022-10-27T14:34:24 >>> Generating root filesystem image rootfs.tar					
Done in 41s					
log saved on /home/alientek/atk-rv1126/br.log. pack buildroot image at: /home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/rockchip_rv1126_rv1109/images/rootfs.ext4					
you take 0:49.38 to build builroot					
Running build_buildroot succeeded.					
Running build_rootfs succeeded.					
alientek@alientek-virtual-machine:~/atk-rv1126\$					

图 4.8.1.1 编译 rootfs 图

编译完成就会在源码目录下创建一个"rockdev"文件夹,跳转到此目录下查看究竟生成了 那些文件,查看结果如下图所示:



#### 图 4.8.1.2 查看 rockdev 目录

上图可以看出生成了"demo.img"、"oem.img"和"rootfs.ext4", rootfs.ext4 其实就是文件 系统 rootfs.img。rootfs.ext4 文件就是一个软连接"../buildroot/output/rockchip\_rv1126\_rv1109/im ages/rootfs.ext2"文件。

#### 4.8.2 rootfs 的烧录

先把 rootfs.ext4、oem.img 和 demo.img 文件拷贝到 Windows 系统里面,ATK-DLRV1126 开 发板进入 LOADER 模式,打开烧录软件,在方框里面对 "5"、"8"和 "10" 勾选上,在配置我 们要烧录的文件,rootfs 分区配置 rootfs.ext4;oem 分区配置 oem.img;demo 分区配置 demo.img。 配置如下图所示:



# 原子哥在线教学:www.yuanzige.com

# 论坛:www.openedv.com

		- HI	) ) ) ) (1) ) (1) ) (1) ) (1) ) (1) ) (1) (1	
	0x00000000	Loader	C:\Users\liang\Desktop\ATK-DLRV1126	
$\Box$	0x00000000000000000000000000000000000	Parameter	C:\Users\liang\Desktop\ATK-DLRV1126	
	0x00004000	Uboot	C:\Users\liang\Desktop\ATK-DLRV1126	
Π	0×00006000	Mise	D:\ATK-1126\RV1126\RV1126开发板\开	
~	0x00038000	rootfs	C:\Users\liang\Desktop\ATK-DLRV1126	
	0x00008000	Boot	C:\Users\liang\Desktop\ATK-DLRV1126	
$\Box$	0x00018000	Recovery	C:\Users\liang\Desktop\ATK-DLRV1126	
~	0x00238000	oem	C:\Users\liang\Desktop\ATK-DLRV1126	
	120298000	llserdata	1011年1月1日2月1日2月1日2月1日2月1日日日日日日日日日日日日日日日日日日	
<b>v</b>	0x00698000	demo	C:\Users\liang\Desktop\ATK-DLRV1126	
				>
		11.7-		-
r Ve	ar:1.05	¥41丁	初換 しておかした 清白	<u>i</u>
				-
		0x00000000 0x00004000 0x00006000 0x00068000 0x0008000 0x0008000 ▼ 0x00288000 ▼ 0x00288000 ▼ 0x00698000	0x00000000 Parameter 0x00004000 Uboot 0x00006000 Misc ▼ 0x0006000 Boot 0x0018000 Recovery ▼ 0x0028000 oem 1x0028000 oem 1x00288000 demo	0x00000000       Parameter       C:\Users\Liang\Desktop\ATK-DLRV1126         0x00000000       Wboot       C:\Users\Liang\Desktop\ATK-DLRV126         0x00000000       Wisc       T:\ATK-126KV126KV126HK145KH         ✓       0x00008000       Footfs       C:\Users\Liang\Desktop\ATK-DLRV126         0x00008000       Boot       C:\Users\Liang\Desktop\ATK-DLRV126         0x00018000       Recovery       C:\Users\Liang\Desktop\ATK-DLRV126         0x00028000       oem       C:\Users\Liang\Desktop\ATK-DLRV126         ✓       0x00238000       oem       C:\Users\Liang\Desktop\ATK-DLRV126         ✓       0x0028000       demo       C:\Users\Liang\Desktop\ATK-DLRV126         ✓       0x000698000       demo       C:\Users\Liang\Desktop\ATK-DLRV126         ✓       0x00698000       demo       C:\Users\Liang\Desktop\ATK-DLRV126         ✓       0x00698000       demo       C:\Users\Liang\Desktop\ATK-DLRV126         ✓       0x00698000       demo       C:\Users\Liang\Desktop\ATK-DLRV126

图 4.7.2.1 文件系统相关的配置

点击执行即可烧录 rootfs、oem 和 demo。

#### 4.8.3 rootfs 的配置

● buildroot 配置 本 SDK 包源印日寻

在 SDK 包源码目录下,运行以下命令进行配置 buildroot: source envsetup.sh alientek\_rv1126 //配置 buildroot 对应 defconfig make menuconfig //进入图形化界面 运行结果如下所示:

Buildroot 2018.02-rc3 Configuration Arrow keys navigate the menu. <enter> selects submenus&gt; (or empty submenus). Highlighted letters are hotkeys. Pressing <y> selects a feature, while <n> excludes a feature. Press <escs-<esc> to exit, &lt;7&gt; for Help,  for Search. Legend: [*] feature is selected [] feature is excluded</escs-<esc></n></y></enter>
arget options      >         Build options      >         Toolchahn      >         System configuration      >         Kernel      >         Target packages      >         Flesystem inages      >         Boolloaders      >         Heast utilities      >         Legacy config options      >
<pre>celects &lt; Exit &gt; &lt; Help &gt; &lt; Save &gt; &lt; Load &gt;</pre>

# 图 4.8.3.1 buildroot 配置图

配置完成好保存。运行以下命令进行保存和重新编译(注意: buildroot 有时候不能生成一些 配置选项,要运行./build.sh cleanall 命令清除,在编译)

make savedefconfig //保存配置文件到 buildroot/configs/alientek\_rv1126\_defconfig

**②正点原子** 论坛:www.openedv.com

原子哥在线教学:www.yuanzige.com

./build.sh rootfs

 busybox 配置 在 SDK 包源码目录下,运行以下命令进行配置 busybox:
 source envsetup.sh alientek\_rv1126 //配置 buildroot 对应 defconfig make busybox-menuconfig //进入图形化界面 运行结果如下所示:

图 4.8.3.2 busybox 配置图

配置完成后, 放回最上层, 如图 4.8.3.2 中所示, 选择"save Configuration to an Alternate File" 进行保存到 ".config" 文件。运行以下命令进行保存刚刚修改的配置。

make busybox-update-config

将修改保存到配置文件 board/rockchip/common/base/busybox.config。重新编译文件系统即可。

# 4.9 编译第三方库或者 APP

整个 SDK 包里面包含了很多第三方库和 APP,如果想单独编译这些可以运行以下命令即 可,运行以下命令即可:

./build.sh external/mpp app/mediaserver

./build.sh rootfs

编译完成后可以重新烧录 rootfs.img。

# 4.10 编译 BSP 包

我们可以编译出只包含音视频编解码库、NPU 库以及头文件。注意: BSP 包不包含文件系统的。

source envsetup.sh alientek\_rv1126\_libs

make -j12

编译 BSP 生成的目录 buildroot/output/alientek\_rv1126\_libs/BSP。

# 4.11 固件打包

在上几章节中我们生成了很多的 img 文件,每次都要在不同的目录下拷贝很麻烦,官方提



#### 原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com

供了一个脚本,运行脚本命令如下所示(在 SDK 源码目录下运行):

source envsetup.sh alientek\_rv1126 //选择环境变量 alientek\_rv1126

./mkfirmware.sh

运行结果如下图所示:

alientek@alientek-virtual-machine:~/atk-rv1126\$ ./mkfirmware.sh
/usr/bin/fakeroot
Create FOOTS.ingoone.
Create parameterdone. (home/al/anta/atk/csust36/davice/cockchin/csu136/oacameter.buildcoot.fit tyt
0x000200000x000040000000000000000000000
06000000x00238000(oem),0x0020000000x00298000(userdata),-00x00498000(media:grow)
create recovery.imgdone.
create misc.imgdone.
Making /home/allentek/atk-rv1126/rockdev/userdata.ing from /home/allentek/atk-rv1126/device/rockchip/userdata/userdata_normal (auto sized)
Making /home/allentek/atk-rv1126/rockdev/userdata.ing from /home/allentek/atk-rv1126/device/rockchip/userdata/userdata_normal with size(SM) ココープム。 めいも
システントのション・GL の字で刊号复制、2,498e-05 5, 0,0 kB/s
mke2fs 1.43.9 (8-Feb-2018)
丢弃设备块: 完成
创建含有 5120 个块(每块 1k)和 1280 个inode的文件系统
正在分配细表: 完成
正在写入Lnode表:完成
格文件复制到设备:完成,在这些中,一中中中
与入超级块和文件系统账户统计信息: 已完成
+11002Fr 1 42 0 (9.Eab-2010)
(2) (2) (2) (2) (2) (2) (2) (2) (2) (2)
将检查间隔设置为 6 秒
create uboot.imgdone.
uboot fotmat type is fit, so ignore trust.img
create loaderdone.
Create boot.lmgdone.
alighter (alignet in rocket) is ready alighter (alignet) alignet (
boot.img misc.img parameter.txt rootfs.ext4 uboot.img
MiniLoaderAll.bin oem.img recovery.img rootfs.img userdata.img
allentekgallentek-virtual-machine:-/atk-rv1126\$

# 图 4.11.1 固件打包

打包成功会在源码目录下新建一个"rockdev"目录,把需要烧录的文件打包进里面。我们可以把这些文件通过 FTP 拷贝到对应的 Windows 目录下进行烧录。也可以使用 rkflash.sh 脚本 在 Ubuntu 进行烧录。到这里 SDK 已经编译完成了,我们就跳转到"rockdev"目录下查看生成 了那些文件,运行"ls-l"查看文件,如下图所示:

allentek@allentek-virtual-machine:~/atk-rvii26/rockdev\$ LS -L				
总用量 1420396				
lrwxrwxrwx 1 alientek alientek	19 11月 :	15 18:54	<pre>boot.img -&gt;/kernel/zboot.img</pre>	
-rw-rw-r 1 alientek alientek	56623104 11月 :	15 18:54	demo.img	
lrwxrwxrwx 1 alientek alientek	41 11月 1	15 18:54	MiniLoaderAll.bin ->/u-boot/rv1126_spl_loader_v1.08.108.bin	
lrwxrwxrwx 1 alientek alientek	44 11月 :	15 18:54	<pre>misc.img -&gt;/device/rockchip/rockimg/wipe_all-misc.img</pre>	
-rw-rr 1 alientek alientek	159383552 11月 :	15 19:19	oem.img	
lrwxrwxrwx 1 alientek alientek	60 11月 :	15 18:54	<pre>parameter.txt -&gt;/device/rockchip/rv1126_rv1109/parameter-buildroot-fit.txt</pre>	
lrwxrwxrwx 1 alientek alientek	71 11月 :	15 18:54	<pre>recovery.img -&gt;/buildroot/output/rockchip_rv1126_rv1109_recovery/images/recovery.img</pre>	
lrwxrwxrwx 1 alientek alientek	61 11月 :	15 18:44	<pre>rootfs.ext4 -&gt;/buildroot/output/rockchip_rv1126_rv1109/images/rootfs.ext2</pre>	
lrwxrwxrwx 1 alientek alientek	61 11月 1	15 18:54	<pre>rootfs.img -&gt;/buildroot/output/rockchip_rv1126_rv1109/images/rootfs.ext2</pre>	
lrwxrwxrwx 1 alientek alientek	19 11月 :	15 18:54	<pre>uboot.img -&gt;/u-boot/uboot.img</pre>	
-rw-rw-r 1 alientek alientek	1261398488 11月 :	15 18:54	update.img	
-rw-rw-r 1 alientek alientek	5242880 11月 :	15 18:54	userdata.img	
alientek@alientek.victual.machi		rockdevs		

## 图 4.11.2 rockdev 目录文件

可以看出很多文件都是通过软连接,简单的讲解每个文件的作用: boot.img: 里面包含了设备树、kernel 和 logo。注: 里面有多个设备树文件。 demo.img: 正点原子官方出厂 demo。 MiniLoaderAll.bin: 此文件负责初始化 DDR,引导 Uboot。相当于 SPL 或者 TF-A。 misc.img: 常用来作为系统升级时或者恢复出厂设置时使用。 oem.img: 提供给厂商用的分区文件,像 RK 把他们自己库都放到这里。 parameter.txt: 分区相关的文件。 recovery.img: 升级相关的文件系统。 rootfs.img: buildroot 的文件系统。 uboot.img: 里面包含 uboot 和设备树。 update.img: 整个 SDK 的 img。 userdata.img: 用户分区。 原子哥在线教学:www.yuanzige.com



# 第五章 RKMedia 编译和使用

# 5.1 RKMedia 编译

Rkmedia 是 RK 官方封装一层简易的 API,把 RGA、MPP、RKNN 等等这些接口封装成高 级的接口。在 SDK 官方的源码目录下,运行以下命令进行跳转:

cd external/rkmedia/examples/

ls

运行命令结果如下所示:



图 4.12.1.1 rkmedia 官方的 demo

里面有很多 C 文件的代码,可以结合 Rockchip Developer Guide Linux RKMedia CN.pdf 文档(路径为: 开发板光盘 A-基础资料→08、RV1126 参考资料→RV1126 RV1109→Multimedia →Rockchip Developer Guide Linux RKMedia CN.pdf)进行修改和测试。编译方法如下命令所 示:

source envsetup.sh alientek rv1126 //选择环境变量 alientek rv1126

make rkmedia-dirclean //清除刚刚编译的 rkmedia

make rkmedia //重新编译 rkmedia

./build.sh rootfs //打包到文件系统里面

编译完成后重新烧录 oem.img 分区即可,因为 RK 官方把音频库都放在 oem.img 分区里面。

# 5.2 RKMedia 使用

在上一小节里面我们已经编译和烧录进开发板。接着就接上串口,开发板上电,进入终端。 在终端里面输入"rkmedia"在按 TAB 键,会显示很多命令,运行结果如下图所示:

正点原子

原子哥在线教学:www.yuanzige.com

<pre> rkmedia_venc_roi_osd_tes</pre>
<pre> rkmedia_venc_rotation_te</pre>
rkmedia_venc_smartp_test
rkmedia_vi_double_camera
<pre>rkmedia_vi_double_camera</pre>
rkmedia vi electrostatio
<pre> rkmedia vi get frame tes</pre>
rkmedia_vi_insert_user_p
rkmedia_vi_luma_only_mo
rkmedia_vi_md_test
<pre> rkmedia_vi_multi_bind_te</pre>
rkmedia_vi_od_test
rkmedia vi rga test
<pre> rkmedia_vi_rknn_venc_rts</pre>
<pre> rkmedia_vi_rockx_venc_r</pre>
rkmedia_vi_uvc_test
<pre>rkmedia_vi_venc_rtsp_tes</pre>
rkmedia_vi_venc_test
rkmedia_vi_vo_test
rkmedia_vi_vp_vo_test
rkmedia_vmix_vo_dvr_test
rkmedia_vmix_vo_test
rkmedia_vo_display_test
rkmedia_vo_scale_test

论坛:www.openedv.com

t est as\_switch\_test s\_test protection icture\_test e\_test st p\_test t

图 4.12.2.1 rkmedia 命令例程

这里列一些常用的例程(例程太多了和有些例程有 BUG)讲解如何使用这些命令:

#### 5.2.1 rkmedia\_ai\_test

选项	描述	默认值			
-d	音频输入节点名	default			
-r	输出文件的采样率	16000			
-с	输出文件的声道	2			
-0	输出文件路径	/tmp/ai.pcm			
-S	输出文件的帧数	1024			
-h	查看帮助	无			

调用录音功能,录制 PCM 格式的音频文件。下表是使用的参数:

使用方法,运行以下命令:

rkmedia ai test

小

amixer cset name='Digital Capture Volume' 120,120 //录音质量不行,可以设置录音的音量大

运行的时候可以靠近对着 MIC 说好,这样就能录音了。运行结果如下图所示:



原子哥在线教学:www.yuanzige.com

ATK-DLRV1126 SDK 使用手册

register factory : rkaudio_audio_fifo #Device: default	
#SampleRate: 16000	
#Channel Count: 2	
#Frame Count: 1024	
#Volume: 50	
#Output Path: /tmp/ai.pcm	
#SampleFmt: 1	
##RKMEDIA Log level: 2	
RKMEDIA][SYŠ][Info]:text is all=2	
RKMEDIA][SYS][Info]:module is all, log level is 2	
RKMEDIAJČSYSJČINFOŽ:RK MPI AI EnableChn: Enable AI[0] Start	
RKMEDIA][SYS][Info]:AlsaCaptureStream: Lavout 0. output chan 2. alsa chan 2	
RKMEDIAI[SYS][Info]:RK_MPT_AT_EnableChn: Enable AT[0] End	
#Before Volume set, volume=100	
*After Volume set, volume=50	
#Start GetMediaBuffer thread, arg:/tmp/ai.ncm	
nain initial finish	
#0 Get Frame:ptr:0xa02005b8, size:4096, mode:12, channel:0, timestamp:1571601777	开始录音
#1 Get Frame:ptr:0xa0201708, size:4096, mode:12, channel:0, timestamp:1571665777	
#2 Get Frame:ptr:0xa02027d0, size:4096, mode:12, channel:0, timestamp:1571729777	14761信息
#3 Get Frame:ptr:0xa0201708, size:4096, mode:12, channel:0, timestamp:1571793777	
#4 Get Frame:ptr:0xa02027d0, size:4096, mode:12, channel:0, timestamp:1571857777	
#5 Get Frame:ptr:0xa0201708, size:4096, mode:12, channel:0, timestamp:1571921777	
#6 Get Frame:ptr:0xa02027d0, size:4096, mode:12, channel:0, timestamp:1571985777	
#7 Get Frame:ptr:0xa0201708, size:4096, mode:12, channel:0, timestamp:1572049777	
#8 Get Frame:ptr:0xa02027d0, size:4096, mode:12, channel:0, timestamp:1572113777	
#9 Get Frame.ptr.0xa0201708, stze.4090, mode.12, channel.0, tomestamp.1572177777	4
#10 Get Frame:ptr:0xa02027d0. size:4096. mode:12. channel:0. timestamo:1572241777	

图 5.2.1.1 rkmedia\_ai\_test 运行打印信息

如果想结束程序,在终端里面按"Ctrl+C"结束程序。查看/tmp/ai.pcm 文件有么有数据产 生,结果如下图所示:

图 5.2.1.2 ai.pcm 的文件查看

#### 5.2.2rkmedia\_ao\_test

播放 PCM 格式的音频文件,下表是使用的参数:

选项	描述	默认值
-d	音频输入节点名	default
-r	输入文件的采样率	16000
-c	输入的声道	2
-i	输入文件路径	无
-S	输入文件的帧数	1024
-h	查看帮助	无

使用方法:

rkmedia\_ao\_test -i /tmp/ai.pcm

就会播放我们刚刚录的声音了,运行结果如下所示:



原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com

#SampleFmt: 1
##RKMEDIA Log level: 2
[RKMEDIA][SYS][Info]:text is all=2
[RKMEDIA][SYS][Info]:module is all, log level is 2
[RKMEDIA][SYS][Info]:RK MPI 40 Enable(bn: Enable 40[0] Start
[RKMEDIA][SYS][InTo]:RK_MPI_AO_ENADLECNN: ENADLE AO[0] ENd
#Before Volume set, volume=100
#After Volume set, volume=100
main initial finish
# TimeVal:64000us. ReadSize:4096
# TimeVal:64000us, ReadSize:4096
# TimeVal (64000uc) Road Size (4006

图 5.2.2.1 rkmedia\_ao\_test 播放 PCM 格式的音频

#### 5.2.3 rkmedia\_ai\_aenc\_test

调用录音功能,把输入的音频进行编码支持 MP3 、MP2、g711u、g771a 和 g726(测试发现 MP3 格式是不能录制的,跟代码发现在调用 rkmedia 库就报错了,估计是 SDK 版本问题)。下 表是使用的参数:

选项	描述	默认值
-d	音频输入节点名	default
-r	输出文件的采样率	16000
-c	输出文件的声道	2
-0	输出文件路径	/tmp/aenc.mp2
-1	输出文件的帧数	1024
-f	输出文件的位深度	s16
-b	输出文件的比特率	64000
-t	输出文件的编码类型	MP2
-h	查看帮助	无

使用方法为:

rkmedia\_ai\_aenc\_test -l 1152 -o aenc.mp2

对着 MIC 说话即可录音,如果想结束程序,在终端里面按 "Ctrl+C" 结束程序。运行结果 如下图所示:

原子哥在线教学:www.yuanzige.com



论坛:www.openedv.com

#Device, derauti		
#SampleRate: 16000		
#Channel Count: 2		
#Frame Count: 1152	1 刊以输入又件的格式	
#BitRate: 64000		
#SampleFmt: 1		
#Output Path: aenc.mp3		
#code type: 1		
##RKMEDIA Log level: 2	1 说明开始录音。	
[RKMEDIA][SYS][Into]:text is all=2		
[RKMEDIA][SYS][Info]:module is all	, log_level is 2 可以对着MIC说话	
[RKMEDIA][SYS][Info]:RK_MPI_AI_Ena	bleChn: Enable AI[0] Start	
[RKMEDIA][SYS][Info]:AlsaCaptureSt	ream: Layout 0, output chan 2,📶lsa chan 2	
[RKMEDIA][SYS][Info]:RK_MPI_AI_Ena	bleChn: Enable AI[0] End 🦊	
[RKMEDIA][AENC][Info]:rk codec nam	we=MP2 (MPEG audio layer 2) 🥖	
[RKMEDIA][SYS][Info]:RK MPI SYS Bind: Bind Mode[AI]:Chn[0] to Mode[AENC]:Chn[0]		
#Start GetMediaBuffer thread, Samp	leRate:16000, Channel:2, /mt:1, Path:aenc.mp3	
main initial finish		
#0 Get Frame:ptr:0x9fa00db8, size:	576, mode:14, channel:0, timestamp:11828286976	
#1 Get Frame:ptr:0x9fa00db8, size:	576, mode:14, channel:0, timestamp:11828358976	
#2 Get Frame:ptr:0x9fa00db8, size:	576, mode:14, channel:0, timestamp:11828430976	
#3 Get Frame:ptr:0x9fa00db8, size:	576, mode:14, channel:0, timestamp:11828502976	
#4 Get Frame:ptr:0x9fa00db8, size:	576, mode:14, channel:0, timestamp:11828574976	
#5 Get Frame:ptr:0x9fa00db8, size:	576, mode:14, channel:0, timestamp:11828646976	
#6 Get Frame:ptr:0x9fa00db8, size:	576, mode:14, channel:0, timestamp:11828718976	
#7 Cot Frame:ptr:0x0fa00db8, size:	576, mode:11, channel:0, timestamp:11020700076	
#8 Get Frame:ptr:0x9fa00db8, size:	576, mode:14, channel:0, timestamp:11828862976	
#9 Get Frame:ptr:0x9fa00db8, size:	576, mode:14, channel:0, timestamp:11828934976	
#10 Get Frame:ptr:0x9fa00db8, size	:576, mode:14, channel:0, timestamp:11829006976	

图 5.2.3.1 rkmedia\_ai\_aenc\_test 录音 MP3 格式

在终端里面按"Ctrl+C"结束程序,通过 ADB 命令把"aenc.mp2"文件拷贝到 Windows 系统,点播放即可。

#### 5.2.4 rkmedia\_adec\_ao\_test

解码音频文件进行播放,实际测试只支持 g711u 和 g771a,没有办法解码 MP2 和 MP3 格式,不知道是不是 SDK 包的版本太新,以前版本还支持 AAC 现在已经不支持,查看源码发现,这些 MP3、MP2 解码结构体都没有定义。

原子哥在线教学:www.yuanzige.com



typedef struct rkADEC\_ATTR\_MP3\_S { // reserved } ADEC\_ATTR\_MP3\_S; typedef struct rkADEC\_ATTR\_MP2\_S { } ADEC\_ATTR\_MP2\_S; typedef struct rkADEC\_ATTR\_G711A\_S { RK\_U32 u32Channels; RK\_U32 u32SampleRate; } ADEC\_ATTR\_G711A\_S; typedef struct rkADEC\_ATTR\_G711U\_S { RK\_U32 u32Channels; RK\_U32 u32SampleRate; } ADEC\_ATTR\_G711U\_S; typedef struct rkADEC\_ATTR\_G726\_S { // reserved ADEC\_ATTR\_G726\_S;

图 5.2.4.1 rkmedia\_adec.h 头文件

下表是此命令的参数:

选项	描述	默认值
-d	音频输出节点名	default
-r	输入文件的采样率	16000
-c	输入文件的声道	2
-0	输入文件路径	/tmp/aenc.mp3
-1	输入文件的帧数	1024
-f	输入文件的位深度	s16
-b	输入文件的比特率	64000
-t	输入文件的编码类型	mp3
-h	查看帮助	无

使用方法如下命令:

rkmedia\_adec\_ao\_test -i aenc.g711u -t 3

"-t 3"指定解码格式为g711u。刚刚已经说了实际测试只支持g711u或g711a格式,没有这两种格式的文件,可以使用rkmedia\_ai\_aenc\_test命令进行录制。运行结果如下所示:

#### ATK-DLRV1126 SDK 使用手册 原子哥在线教学:www.yuanzige.com register factory : rkaudio\_audio\_file #Device: default #SampleRate: 16000 #Channel Count: 2 #Frame Count: 1024



# 图 5.2.4.2 adec 音频解码打印信息

# 5.2.5 rkmedia\_vi\_get\_frame\_test

使用此命令前要先退出 QT 界面(点击设置→退出),获取摄像头的数据(VI 表示摄像头的输入),保存为 NV12 格式的视频格式,下表是此命令的参数:

选项	描述	默认值	备注
-a/aiq	启动 ISP 功能,如果测试的摄像头为 MIPI 摄像头基本都需要开启 ISP 功 能,参数为 aiq 文件所在文件夹路径。	/oem/etc/iqfiles/	无
-M	ISP 下的 multictx 开关	0	0:表示关闭 1:开启
-I	ISP 下的摄像头切换	0	0: MIPI CSI0 1: MIPI CSI1
-h/height	分辨率高	1080	无
-w/width	分辨率宽	1920	无
-d/device_name	设备节点	rkispp_scale0	无
-o/output	输出文件路径,未设置则不输出	无	无
-c/frame_cnt	输出帧数,设置-1不限制。 未设置输出路径不生效。	-1	无
-?/help	显示帮助信息	无	无

使用 rkmedia\_vi\_get\_frame\_test 命令测试如下所示:

rkmedia\_vi\_get\_frame\_test -a /etc/iqfiles/ -o 1080.nv12

"-a/etc/iqfiles/"正点原子的两款 MIPI 摄像头的 aiq 配置文件放到/etc/iqfiles/目录里,所以 我们要指定从这个目录去获取摄像头的配置文件,"-o1080.nv12"指定的输出文件为 1080.nv12。 如果是接了双目摄像头需要加参数"I"去指定那一个摄像头录制。运行命令如下图所示:



原子哥在线教学:www.yuanzige.com

[RKWEDIA][SYS][Info]:#W4I2Stream: camera_id: 0, chn: rkispp_scale0[RKWEDIA][SYS][Warn]:camera_id: 0, chn: rkispp_scale0, idx: 0[RKWEDIA][SYS][Info]:#W4I2Stream: camera id: 0, chn: rkispp.scale0, idx: 0[8872.647015] rkispp0: scale0:0x0 out of range:[8372.64705] rkispp0: scale0:0x0 out of range:[8372.64705] rkispp0: scale0:0x0 out of range:[8372.64705] rkispp0: scale0:0x0 out of range:[8372.647085] rkispp0: scale0:0x0 out of range:[8372.647085] rkispp0: scale0:0x0 out of range:[8372.647085] rkispp0: scale0:0x0 out of range:[8372.647102] rkisp0: scale0:0x0 out of range:[8372.647102] [width max:3264 ratio max:B min:1][8372.647102] [width max:3264 ratio max:B min:1][8372.647102] [width max:3264 ratio max:B min:1][8372.647103] [width max:3264 ratio max:B min:1][8372.647104] [width max:3264 ratio max:B min:1][8372.64705] [width] [width max:3264 ratio max:B min:1][8372.64706] [width] [w		
18372.647102] [width max:3264 ratio max:8 min:1]       打印分辨率和格式         [8372.647103] rkispp0: scale0:0x0 out of range:       0X4表示NV12         [8372.647103] [width max:3264 ratio max:8 min:1]       0X4表示NV12         [RKMEDIA][SYS][Info]:RK_MPLVI_EnableChn: Enable VI[0:0]:rkispp_scale0, 1920x1080 End       0X4表示NV12         main initial finish       0X4表示NV12         [RKMEDIA][SYS][Info]:Camera 0 stream 91 is started       ImgInfo: <wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt="">         Get Frame:ptr:0x95266000, fd:92, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372702808.       ImgInfo:&lt;<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt="">         #Save frame-0 to 1080.nv12       Get Frame:ptr:0x94f71000, fd:93, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372702808.       ImgInfo:&lt;</wxh></wxh>	[RKMEDIA][SYS][Info]:#V4l2Stream: camraID:0, Device:rkispp_scale0 [RKMEDIA][SYS][Warn]:camera_id: 0, chn: rkispp_scale0 [RKMEDIA][SYS][Uarn]:camera_id: 0, chn: rkispp_scale0 [RKMEDIA][SYS][Info]:#V4l2Stream: camera_id:0, videoNode:/dev/video31 [8372.647015] rkispp0: scale0:0x0 out of range: [8372.647063] [wusing mplane plugin for capture idth max:3264 ratio max:8 min:1] [8372.647068] [width max:2800 ratio max:8 min:1] [8372.647068] [width max:2800 ratio max:8 min:1] [8372.647085] [rkispp0: scale0:0x0 out of range: [8372.647085] [rkispp0: scale0:0x0 out of range: [8372.647102] rkispp0: scale0:0x0 out of [RKMEDIA][SYS][Info]:#V4L2Ct x: open /dev/vid range:	leo31, fd 91
<pre>i 0372.647118] rkisp0.sale6:0x0 out of range:</pre>	[ 8372 647102] [width max:3264 ratio max:8 min:1]	打印公钟家印女书
[ 8372.647118]       [width max:3264 ratio max:8 min:1]       OX4表示NV12         [RXMEDIA][SY3][Inf0]:KK_MPI_VI_EnableChn: Enable VI[0:0]:rkispp_scale0, 1920x1080 End       main initial finish       OX4表示NV12         [RKMEDIA][SY3][Inf0]:Camera 0 stream 91 is started       ImgInf0: <mx 0x4="" 1920x1080,="" fmt="" h="">         [Get Frame:ptr:0x9526e000, fd:92, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372702808, ImgInf0:<mx 0x4="" 1920x1080,="" fmt="" h="">         @stv frame-1 to 1080.nv12       Get Frame:ptr:0x94671000, fd:93, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372769426, ImgInf0:<mx 0x4="" 1920x1080,="" fmt="" h="">         @stv frame-1 to 1080.nv12       Get Frame:ptr:0x94674000, fd:94, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372769426, ImgInf0:<mx 0x4="" 1920x1080,="" fmt="" h="">         @stv frame-2 to 1080.nv12       Get Frame:ptr:0x9526000, fd:92, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:83728027799, ImgInf0:<mx 0x4="" 1920x1080,="" fmt="" h="">         #Save frame-3 to 1080.nv12       Get Frame:ptr:0x9526000, fd:93, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372802799, ImgInf0:<mx 0x4="" 1920x1080,="" fmt="" h="">         #Save frame-3 to 1080.nv12       Get Frame:ptr:0x9526000, fd:93, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372869432, ImgInf0:<mx 0x4="" 1920x1080,="" fmt="" h="">         #Save frame-4 to 1080.nv12       Get Frame:ptr:0x9526000, fd:94, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372802790, ImgInf0:<mx 0x4="" 1920x1080,="" fmt="" h="">         #Save frame-4 to 1080.nv12       Get Frame:ptr:0x9526000, fd:92, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372902790, ImgInf0:<mx 0x4="" 1920x1080,="" fmt="" h="">         #Save frame-5 to 1088.nv12</mx></mx></mx></mx></mx></mx></mx></mx></mx>	[ 8372.647118] rkispp0: scale0:0x0 out of range:	して ロイリーキャナト しく いっ して
<pre>[RKWEDIA][SYS][Info]:RK_MPI_VI_EnableChn: Enable VI[0:0]:rkispp_scale0, 1920x1080 End main initial finish [RKMEDIA][SYS][Info]:Camera 0 stream 91 is started Get Frame:ptr:0x95266000, fd:92, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372702808, ImgInfo:<wr></wr> #Save frame-0 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x9474000, fd:94, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:83727069426, ImgInfo:<wr></wr> #Save frame-1 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x9474000, fd:92, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:83727069426, ImgInfo:<wr></wr> #Save frame-2 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x9474000, fd:92, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372802799, ImgInfo:<wr></wr> #Save frame-3 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x9474000, fd:93, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:83728069432, ImgInfo:<wr></wr> #Save frame-4 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x9526000, fd:94, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:83728069432, ImgInfo:<wr></wr> #Save frame-5 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x9526000, fd:94, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:83728069432, ImgInfo:<wr></wr> #Save frame-4 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x9526000, fd:94, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:83728069432, ImgInfo:<wr></wr> #Save frame-5 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x9526000, fd:94, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:83728069432, ImgInfo:<wr></wr> #Save frame-6 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x9526000, fd:94, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:83728069432, ImgInfo:<wr></wr> #Save frame-6 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x9526000, fd:94, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:83728069432, ImgInfo:<wr></wr> #Save frame-6 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x9526000, fd:92, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372902790, ImgInfo:<wr></wr> #Save frame-6 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x9474000, fd:93, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372902790, ImgInfo:<wr></wr> #Save frame-6 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x9474000, fd:93, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372902790, ImgInfo:<wr></wr> #Save frame-6 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x9474000, fd:94, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372</pre>	[ 8372.647118] [width max:3264 ratio max:8 min:1]	0X4表示NV12
main initial finish [RKMEDIA][SYS][Info]:Camera 0 stream 91 is started Get Frame:ptr:0x95266000, fd:92, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372702808, ImgInfo: <wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-1 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x9471000, fd:93, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372769426, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-2 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x9471000, fd:93, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372769426, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-3 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x9471000, fd:93, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372802799, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-4 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x9471000, fd:93, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:837280632, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-5 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x9471000, fd:93, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372806432, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-5 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x9471000, fd:93, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372806432, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-5 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x9471000, fd:93, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372806432, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-6 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x9471000, fd:93, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372902790, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-6 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x9471000, fd:93, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372902790, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-6 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x9471000, fd:93, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372902790, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame:e to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x9471000, fd:93, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372962400, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame:e to 1080.nv12</wxh></wxh></wxh></wxh></wxh></wxh></wxh></wxh></wxh></wxh></wxh></wxh>	[RKMEDIA][SYS][Info]:RK_MPI_VI_EnableChn: Enable VI[0:0]:rkispp_scale0, 1920x1080 End.	
<pre>[RKMEDIA][SYS][Info]:Camera 0 stream 91 is started Get Frame:ptr:0x95266000, fd:92, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372702808, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-0 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94f71000, fd:93, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:83727069426, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-2 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94f71000, fd:92, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:83727069426, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-2 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94f71000, fd:92, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372802799, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-3 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94f71000, fd:93, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372802799, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-4 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94f74000, fd:94, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372869432, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-5 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94f74000, fd:94, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372902790, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-6 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94f71000, fd:92, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372902790, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-6 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94f71000, fd:92, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372902790, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-6 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94f71000, fd:92, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372902790, ImgInfo:&lt;</wxh></wxh></wxh></wxh></wxh></wxh></wxh></wxh></wxh></pre>	main initial finish	
Get Frame:ptr:0x9526e000, fd:92, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372702808, ImgInfo: <wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-2 to 1080.nv12 @Get Frame:ptr:0x94774000, fd:93, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372736094, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-2 to 1080.nv12 @Get Frame:ptr:0x94274000, fd:93, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372836032, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-3 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94274000, fd:93, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372836032, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-4 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94274000, fd:94, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372836032, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-5 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94274000, fd:94, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372869432, ImgInfo:&lt;</wxh></wxh></wxh></wxh></wxh>	[RKMEDIA][SYS][Info]:Camera 0 stream 91 is started	
Get Frame:ptr:0x9471000. fd:93, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372736094, ImgInfo: <wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-1 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94c74000, fd:94, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372802799, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-2 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94c74000, fd:92, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372802799, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-3 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94c74000, fd:94, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372802799, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-4 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94c74000, fd:92, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372869432, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-5 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94c74000, fd:92, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372902790, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-5 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94c74000, fd:92, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372902790, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-6 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94c74000, fd:93, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372902790, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-6 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94c74000, fd:93, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372902790, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-7 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94c74000, fd:94, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372902790, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-7 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94c74000, fd:94, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372962402, ImgInfo:&lt;</wxh></wxh></wxh></wxh></wxh></wxh></wxh></wxh></wxh></wxh>	Get Frame:ptr:0x9526e000, fd:92, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372702808 #Save frame-0 to 1080.nv12	, ImgInfo: <wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""></wxh>
Get Frame:ptr:0x94c74000, fd:94, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372769426, ImgInfo: <wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-2 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x9526e000, fd:92, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372802799, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-3 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94f74000, fd:93, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372869432, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-4 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94f74000, fd:94, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372869432, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-5 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94f74000, fd:92, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372902790, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-6 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94f74000, fd:93, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372902790, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-7 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94f74000, fd:93, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372902790, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-6 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94f74000, fd:94, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372902790, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-7 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94f74000, fd:94, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372902790, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-7 to 1080.nv12</wxh></wxh></wxh></wxh></wxh></wxh></wxh></wxh></wxh>	Get Frame:ptr:0x94f71000, fd:93, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372736094 #Save frame-1 to 1080.nv12	, ImgInfo: <wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""></wxh>
Get Frame:ptr:0x95266000, fd:92, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372802799, ImgInfo: <wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-3 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94f71000, fd:93, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372869432, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-4 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94f74000, fd:94, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372869432, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-5 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94f74000, fd:92, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372902790, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-6 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94f74000, fd:93, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372936290, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-7 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94f74000, fd:94, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372936290, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-8 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94f74000, fd:94, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372936290, ImgInfo:<wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""> #Save frame-8 to 1080.nv12</wxh></wxh></wxh></wxh></wxh></wxh></wxh>	Get Frame:ptr:0x94c74000, fd:94, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372769426 #Save frame-2 to 1080.nv12	i, ImgInfo:≺wxh 1920x1080, fmt 0x4>
Get Frame:ptr:0x94f71000, fd:93, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372836032, ImgInfo:⊲wxh 1920x1080, fmt 0x4> #Save frame-4 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94c74000, fd:94, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372869432, ImgInfo:⊲wxh 1920x1080, fmt 0x4> #Save frame-5 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94c74000, fd:92, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372902790, ImgInfo:⊲wxh 1920x1080, fmt 0x4> #Save frame-6 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94c74000, fd:93, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372936290, ImgInfo:⊲wxh 1920x1080, fmt 0x4> #Save frame-7 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94c74000, fd:94, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372936290, ImgInfo:⊲wxh 1920x1080, fmt 0x4> #Save frame-8 to 1080.nv12	Get Frame:ptr:0x9526e000, fd:92, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372802799 #Save frame-3 to 1080.nv12	), ImgInfo: <wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""></wxh>
Get Frame:ptr:0x94c74000, fd:94, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372869432, ImgInfo:⊲wxh 1920x1080, fmt 0x4> #Save frame-5 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x9526000, fd:92, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372902790, ImgInfo:⊲wxh 1920x1080, fmt 0x4> #Save frame-6 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94c74000, fd:93, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372936290, ImgInfo:⊲wxh 1920x1080, fmt 0x4> #Save frame-7 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94c74000, fd:94, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:837296402, ImgInfo:⊲wxh 1920x1080, fmt 0x4> #Save frame-8 to 1080.nv12	Get Frame:ptr:0x94f71000, fd:93, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372836032 #Save frame-4 to 1080.nv12	2, ImgInfo: <wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""></wxh>
Get Frame:pt::0x9526e000, fd:92, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372902790, ImgInfo:≪wxh 1920x1080, fmt 0x4> #Save frame-6 to 1080.nv12 Get Frame:pt::0x9471000, fd:93, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372936290, ImgInfo:≪wxh 1920x1080, fmt 0x4> #Save frame-7 to 1080.nv12 Get Frame:pt::0x94774000, fd:94, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372969402, ImgInfo:≪wxh 1920x1080, fmt 0x4> #Save frame-8 to 1080.nv12	Get Frame:ptr:0x94c74000, fd:94, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372869432 #Save frame-5 to 1080 pv12	?, ImgInfo:≺wxh 1920x1080, fmt 0x4>
#Save frame-6 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94f71000, fd:93, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372936290, ImgInfo:⊲wxh 1920x1080, fmt 0x4> #Save frame-7 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94C74000, fd:94, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372969402, ImgInfo:⊲wxh 1920x1080, fmt 0x4> #Save frame-8 to 1080.nv12	Get Frame:ptr:0x9526e000. fd:92. size:3110400. mode:9. channel:0. timestamp:8372902790	). ImaInfo: <wxh 0x4="" 1920x1080.="" fmt=""></wxh>
Get Frame:ptr:0x94f71000, fd:93, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372936290, ImgInfo:≪wxh 1920x1080, fmt 0x4> #Save frame:ptr:0x94c74000, fd:94, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372969402, ImgInfo:≪wxh 1920x1080, fmt 0x4> #Save frame-8 to 1080.nv12	#Save frame-6 to 1080.nv12	
#Save frame-7 to 1080.nv12 Get Frame:ptr:0x94c74000, fd:94, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372969402, ImgInfo:⊲wxh 1920x1080, fmt 0x4> #Save frame-8 to 1080.nv12	Get Frame:ptr:0x94f71000, fd:93, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372936290	), ImgInfo: <wxh 0x4="" 1920x1080,="" fmt=""></wxh>
Get Frame:ptr:0x94c74000, fd:94, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372969402, ImgInfo:≺wxh 1920x1080, fmt 0x4> #Save frame-8 to 1080.nv12	#Save frame-7 to 1080.nv12	
	Get Frame:ptr:0x94c74000, fd:94, size:3110400, mode:9, channel:0, timestamp:8372969402 #Save frame-8 to 1080.nv12	?, ImgInfo:≺wxh 1920x1080, fmt 0x4>

图 5.2.5.1 rkmedia\_vi\_get\_frame\_test 运行打印信息图

没有指定输出帧数需要按"Ctrl+C"结束测试程序。通过 ADB 把文件拷贝到 Ubuntu 系统 里面,运行以下命令进行测试: (Ubuntu 系统里面必须要安装 ffplay 命令)

ffplay -f rawvideo -pix\_fmt nv12 -video\_size 1920x1080 1080.nv12

#### 5.2.6 rkmedia\_vi\_venc\_test

使用此命令前要先退出 QT 界面(点击设置→退出),获取摄像头的数据,通过 VENC 进行 编码成 H264/H265/MJPEG 格式的文件(VENC 是 rkmedia 一个编码模块),下表是此命令的参数 选项(VI→VENC):

选项	描述	默认值	备注	
-a/aiq	启动 ISP 功能,如果测试的摄像头为 MIPI 摄像头基本都需要开启 ISP 功	/oem/etc/iqfiles/	无	
	能,参数为 aiq 文件所在文件夹路径。			
-М	ISP 下的 multictx 开关	0	0: 表示关闭	
			1: 开后	
_T	ISP 下的摄像斗切换	0	0: MIPI CSI0	
-1	151 下的版像关切法	0	1: MIPI CSI1	
-h/height	分辨率高	1080	无	
-w/width	分辨率宽	1920	无	
-d/device_name	设备节点	rkispp_scale0	无	
-o/output	输出文件路径,未设置则不输出	无	无	
-e/encode	编码格式: h264/h265/mjpeg	H264	无	
-c/frame_cnt	输出帧数,设置-1不限制。	1	工	
	未设置输出路径不生效。	-1	儿	
-?/help	显示帮助信息	无	无	
使用 rkmedia vi	使用 rkmedia vi venc test 命令测试如下所示:			

rkmedia vi venc test -a /etc/iqfiles/ -o output.h264



#### 原子哥在线教学:www.yuanzige.com

# 论坛:www.openedv.com

"-a/etc/iqfiles/"正点原子的两款 MIPI 摄像头的 aiq 配置文件放到/etc/iqfiles/目录里,所以 我们要指定从这个目录去获取摄像头的配置文件,"-o output.h264"指定的输出文件为 output.h264。如果是接了双目摄像头需要加参数"I"去指定那一个摄像头录制,可以使用此命 令去录制 4K 视频只需要添加参数"-h 2160 -w 3840"。运行命令如下图所示:

IRKWEDIAIIVENCILINFOILMPP Encoder: Set outout block mode.
ÎRKMEDIAÎÎVENCÎÎInfoÎ:MPP Encoder: Set input block mode.
[RKMEDIA][VENC][Info]:MPP Encoder: bps:[2304000.2073600.1843200] fps: [30/1]->[30/1], qop:30 qpInit:-1, qpMin:8, qpMax:48, qpMinI:8, qpMaxI:48.
[RKMEDIA][VENC][Info]:MPP Encoder: AVC: encode profile 77 level 0
mpp[939]: mpp_enc: MPP_ENC_SET_RC_CFG bps 2073600 [1843200 : 2304000] fps
mpp[939]: mpp_enc: MPP_ENC_SET_RC_CFG bps 2073600 [1843200 : 2304000] fps [30:30] gop 30
mpp[939]: h264e_api_v2: MPP_ENC_SET_PREP_CFG w:h [1920:1080] stride [1920:1080]
mpp[939]: mpp_enc: send header for set cfg change input/format
[RKMEDIA][VENC][Info]:MPP Encoder: w x h(1920[1920] x 1080[1080])
mpp[939]: mpp_enc: mode cbr bps [1843200:2073600:2304000] fps fix [30/1] -> fix [30/1] gop i [30] v [0]
[RKMEDIA][SYS][Info]:RK_MPI_VENC_CreateChn: Enable VENC[0], Type:5 End
[RKMEDIA][SYS][Info]:RK_MPI_SYS_Bind: Bind Mode[VI]:Chn[0] to Mode[VENC]:Chn[0]
main initial finish
[RKMEDIA][SYS][Info]:Camera 0_stream 92 is started
mpp[939]: h264e_sps: set level to 4
#Write packet-0, IDR Slice, size 457
#Write packet-1, P Slice, size 6793
#Write packet-2, P Slice, size 14655
#Write packet-3, P Slice, size 4808
#Write packet-4, P Slice, size 4929
#Write packet-5, P Slice, size 2637
#Write packet-6, P Slice, size 4414
#Write packet-7, P Slice, size 19320
#Write packet-8, P Slice, size 23412
#Write packet-9, P Slice, size 18779
#Write packet-10, P Slice, size 18840
#Write packet-11, P Slice, size 19244
#Write packet-12, P Slice, size 2859

#### 图 5.2.6.1 rkmedia vi venc test 运行打印信息图

从图中可以得知视频的默认帧数为 30 帧,没有指定输出帧数需要按 "Ctrl+C" 结束测试程序。通过 ADB 命令把文件拷贝到 Ubuntu 系统下,使用 ffplay 进行播放:

#### ffplay output.h264

## rkmedia\_vi\_vo\_test

使用此命令前要先退出 QT 界面(点击设置→退出),获取摄像头的数据,经过 RGA 处理,显示到屏幕上。本例程需要先退出 QT 综合界面(设置→退出),屏幕为 720 屏。下表是此命令的参数选项:

选项	描述	默认值	备注
-a/aiq	启动 ISP 功能,如果测试的摄像头为 MIPI 摄像头基本都需要开启 ISP 功 能,参数为 aiq 文件所在文件夹路径。	/oem/etc/iqfiles/	无
-M	ISP 下的 multictx 开关	0	0:表示关闭 1:开启
-I	ISP 下的摄像头切换	0	0: MIPI CSI0 1: MIPI CSI1
-h	显示分辨率高	1280	无
-W	显示分辨率宽	720	无
-?/help	显示帮助信息	无	无

使用 rkmedia\_vi\_vo\_test 命令测试如下所示:

rkmedia\_vi\_vo\_test -a /etc/iqfiles/

"-a/etc/iqfiles/"正点原子的两款 MIPI 摄像头的 aiq 配置文件放到/etc/iqfiles/目录里,所以 我们要指定从这个目录去获取摄像头的配置文件。运行命令后可以看出摄像头的数据已经显示 到屏幕上,默认为 30fps。按"Ctrl+C"结束测试程。

#### 5.2.7 rkmedia\_venc\_jpeg\_test

使用此命令前要先退出 QT 界面(点击设置→退出),获取摄像头的数据,经过 VENC 编码, 在叠加 RGA 模块设置位图,简单说就是把摄像头的数据给 VENC 进行编码,用 RGA 添加彩 条,保存为 jpeg 格式的图片。下表是此命令的参数选项:



### 原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com

选项	描述	默认值	备注
-a/aiq	启动 ISP 功能,如果测试的摄像头为 MIPI 摄像头基本都需要开启 ISP 功 能,参数为 aiq 文件所在文件夹路径。	/oem/etc/iqfiles/	无
-M	ISP 下的 multictx 开关	0	0:表示关闭 1:开启
-I	ISP 下的摄像头切换	0	0: MIPI CSI0 1: MIPI CSI1
-h/width	输出分辨率宽	480	无
-w/height	输出分辨率宽	720	无
-W/Width	输入分辨率宽	1080	无
-H/Height	输入分辨率高	1920	无
-0	输出文件夹的路径	/tmp/	无
-?/help	显示帮助信息	无	无

使用 rkmedia\_venc\_jpeg\_test 命令测试如下所示:

rkmedia\_venc\_jpeg\_test -a /etc/iqfiles/

"-a/etc/iqfiles/"正点原子的两款 MIPI 摄像头的 aiq 配置文件放到/etc/iqfiles/目录里,所以 我们要指定从这个目录去获取摄像头的配置文件。运行命令后,就会有以下打印信息,如下图 所示:

[KKMEDIA][SIS][III0].FUULEFUUW.IKIGA. ENAble buileFool; memuype.nw_mem, memuni.2
Had init the rga dev ctx = 0x30aa8
rga_api version 1.3.0_[11] (RGA is compiling with meson base: \$PRODUCT_BASE)
[RKMEDIA][SYS][Info]:ParseMediaConfigFromMap: rect_x = 0, rect_y = 0, rect.w = 720, rect.h = 480
mpp[906]: mpp_rt: NOT found ion allocator
mpp[906]: mpp_rt: found drm allocator
mpp[906]: mpp_info: mpp version: unknown mpp version for missing VCS info
[RKMEDIA][VENC][Info]:MPP Encoder: MPPConfig: cfg init sucess!
[RKMEDIA][VENC][Info]:MPP Encoder[JPEG]: config for JPEG
[RKMEDIA][VENC][Info]:MPP Encoder: rect_x use default value:0
[RKMEDIA][VENC][Info]:MPP Encoder: rect_y use default value:0
[RKMEDIA][VENC][Info]:MPP Encoder[JPEG]: rotaion = 0
[RKMEDIA][VENC][Info]:MPP Encoder[JPEG]: Set output block mode.
[RKMEDIA][VENC][Info]:MPP Encoder[JPEG]: Set input block mode.
mpp[906]: mpp_enc: MPP_ENC_SET_RC_CFG bps 0 [0 : 0] fps [30:30] gop 0
mpp[906]: jpege_api_v2: jpege_proc_jpeg_cfg qf_min out of range, default set 1
mpp[906]: jpege_api_v2: jpege_proc_jpeg_cfg qf_max out of range, default set 99
[RKMEDIA][VENC][Info]:MPP Encoder[JPEG]: w x h(720[720] x 480[480]), qfactor:50
[RKMEDIA][SYS][Info]:RK_MPI_VENC_CreateChn: Enable VENC[0], Type:7 End
[RKMEDIA][SYS][Info]:RK_MPI_SYS_Bind: Bind Mode[VI]:Chn[1] to Mode[VENC]:Chn[0]
main initial finish
#Usage: input 'quit' to exit programe!
peress any other key to capture one picture to file
[RKMEDIA][SYS][Info]:Camera 0 stream 91 is started
[ 6941.632247] rkcif_mipi_lvds: not active buffer, skip current frame, mipi/lvds stream[0]

# 图 5.2.7.1 rkmedia\_venc\_jpeg\_test 打印信息

按"ENTER"键即可实现 jpeg 格式的截图,结束程序可以先按"Ctrl+C"然后按"ENTER" 键即可结束程序。结束程序的打印如下图所示:



#### 原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com



## 图 5.2.7.2 结束 rkmedia\_venc\_jpeg\_test 打印信息图

结束后,在/tmp/目录下生成很多 test\_jpegX.jpeg 文件,拷贝到 Ubuntu 查看即可。

#### 5.2.8 rkmedia\_vi\_venc\_rtsp\_test

使用此命令前需要几个条件:

- 退出 QT 界面
- 安装 vlc 软件, Windows 系统下安装 vlc 软件, 安装包位于开发板光盘 A→ 04、软件→ vlc-3.0.18-win64.exe。Ubuntu 下运行此命令: sudo apt install vlc。
- 开发板要接上网线,电脑的网络和开发板的网络处于同一个网段。

使用 VI 模块去获取摄像头的数据,经过 VENC 编码,在使用 rtsp 进行数据的推流。下表 是此命令的参数选项:

选项	描述	默认值	备注
-a/aiq	启动 ISP 功能,如果测试的摄像头为 MIPI 摄像头基本都需要开启 ISP 功 能,参数为 aiq 文件所在文件夹路径。	/oem/etc/iqfiles/	无
-M	ISP 下的 multictx 开关	0	0:表示关闭 1:开启
-I	ISP 下的摄像头切换	0	0: MIPI CSI0 1: MIPI CSI1
-h/width	输出分辨率高	1080	无
-w/height	输出分辨率宽	1920	无
-d	设备节点	rkispp_scale0	rkispp_scale0 rkispp_scale1 rkispp_scale2
-е	编码格式	h264	h264/h265
-?/help	显示帮助信息	无	无

需要知道当前开发板的 IP 地址,使用 ifconfig 命令去获取 IP 地址,比如笔者这边的 IP 地 址为 192.168.6.111。使用 rkmedia\_vi\_venc\_rtsp\_test 命令测试如下所示:

rkmedia\_vi\_venc\_rtsp\_test -a /etc/iqfiles/

运行后有以下数据打印,如图所示:





Invector [Invection]:#P Encoder: qpint use default value:.1
[RxWEDIA[Vext]Info]:#P Encoder: ret\_vues default value:.0
[RxWEDIA[Vext]Info]:#P Encode: ret\_vues default value:.0
[RxWEDIA[Vext]Info]:#P Encoder: ret\_vues default value:.0
[RxWEDIA[Vext]Info]:#P Encode: ret\_vues default value:.0
[RxWEDIA[Vext]I



上图可以看出有分辨率的大小和 fps 帧数,可以使用 vlc 软件,去获取摄像头的数据,打开 vlc 软件(笔者是在 Ubuntu 下打开的,Windows 上的用法差不多),如下图所示:



图 5.2.8.2 Ubuntu 系统下开启 vlc 图 5.2.8.2 中点击"媒体"进入"打开媒体",如下图所示:



子哥在线教学:www.yuanzige.com	论坛:www.op	enedv.com
打开媒体		8
▶ 文件(F) 🦠 光盘(D) 🚏 网络(N)	<sup>■</sup> 捕获设备( <u>D</u> )	
Network Protocol		
Please enter a network URL:		
		-
http://www.example.com/stream.avi rtp://@:1234 mms://mms.examples.com/stream.asx rtsp://server.example.org:8080/test.sdp http://www.yourtube.com/watch?v=gg64	X	
Show <u>m</u> ore options	播放(P) -	取消( <u>c</u> )
	打工进休	

图 5.2.8.3 打开媒体

在图 4.2.8.3 中 "please enter a network URL:" 框架中输入以下链接:

rtsp://192.168.6.111/live/main\_stream

这里的 IP 地址为开发板上的 IP 地址,如下图所示:



原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com



图 5.2.8.4 拉流设置



设置好拉流的地址后,直接点击播放,即可出现摄像头的播放数据,如下图所示:

图 5.2.8.5 拉流视频播放 从上图可以看出,拉流的视频分辨率为: 1920x1080@30,数据格式为 H264。大家可以修

②正点原子 论坛:www.openedv.com

原子哥在线教学:www.yuanzige.com

改分辨率。

#### 5.2.9 rkmedia\_vi\_vo\_test

使用此命令前要先退出 QT 界面(点击设置→退出),使用 VI 获取摄像头的数据,通过接口 发送到 VO,就能实现显示到屏幕上。下表是此命令的参数选项(VI→VO):

选项	描述	默认值	备注
-a/aiq	启动 ISP 功能,如果测试的摄像头为 MIPI 摄像头基本都需要开启 ISP 功 能,参数为 aiq 文件所在文件夹路径。	/oem/etc/iqfiles/	无
-M	ISP 下的 multictx 开关	0	0:表示关闭 1:开启
-I	ISP 下的摄像头切换	0	0: MIPI CSI0 1: MIPI CSI1
-h	分辨率高	1280	无
-W	分辨率宽	720	无
-?/help	显示帮助信息	无	无

使用命令如下所示:

rkmedia\_vi\_vo\_test -a /etc/iqfiles/

运行结果如下图所示:

图 5.2.9.1 运行 rkmedia\_vi\_vo\_test 结果

接着我们的显示屏,就能显示摄像头的实时数据。

#### 5.2.10 rkmedia\_vi\_double\_cameras\_switch\_test

使用此命令前要先退出 QT 界面(点击设置→退出),使用 2 个 VI 获取摄像头的数据(双目摄像头的测试需要接两个摄像头),通过接口发送到 VMIX,VMIX 就会把合成一帧数据,然后把数据发送到 VO 里,这样就能够显示两个摄像头的数据。下表是此命令的参数选项(VI→VMIX→VO):

选项	描述	默认值	备注



# 原子哥在线教学:www.yuanzige.com

-a/aiq	启动 ISP 功能,如果测试的摄像头为 MIPI 摄像头基本都需要开启 ISP 功 能,参数为 aiq 文件所在文件夹路径。	/oem/etc/iqfiles/	无
-h	输出视频分辨率高	1280	无
-W	输出视频分辨率宽	720	无
-W	输入视频分辨率宽	1920	无
-H	输入视频分辨率高	1080	无
-u	UIz层高度,取值范围[0,1]	1	无
-?/help	显示帮助信息	无	无

使用命令如下所示:

# rkmedia\_vi\_double\_cameras\_test -a /etc/iqfiles/ -u 0

注意: 需要选择图层 0, 这个和 drm 框架相关。运行结果如下打印:

[RKMEDIA][SYS][Info]:Camera 0 stream 175 is started
284.593850] rkcif mipi lvds: not active buffer, skip current frame, mipi/lvds stream[0]
284.607545] rockchip-mipi-dphy-rx ff4b8000.csi-dphy: stream on:1
[ 284.607610] rockchip-mipi-dphy-rx: data rate mbps 1188
[RKMEDIA][SYS][Info]:Camera 1 stream 180 is started
[RKMEDIA][SYS][Error]:FilterFlow:rkrga: buffer pool get null buffer!
[RKMEDIA][SYS][Error]:FilterFlow:rkrga: buffer pool get null buffer!
284.893888] rkcif mipi lvds: not active buffer, skip current frame, mipi/lvds stream[0]
[ 284.943182] rkisp1: tx_stream:4 lose frame:4, isp state:0x204 frame:1
[ 284.983273] rkisp1: tx stream:4 lose frame:5, isp state:0x204 frame:2
[ 284.993824] rkcif_mipi_lvds: not active buffer, skip current frame, mipi/lvds stream[0]
[ 285.027323] rkcif_mipi_lvds: not active buffer, skip current frame, mipi/lvds stream[0]
[ 285.104339] rkisp1: tx stream:4 lose frame:8, isp state:0x201 frame:3
[ 285.127241] rkcif_mipi_lvds: not active buffer, skip current frame, mipi/lvds stream[0]
[ 285.183187] rkisp1: tx stream:4 lose frame:10, isp state:0x201 frame:4
[ 285.193978] rkcif_mipi_lvds: not active buffer, skip current frame, mipi/lvds stream[0]
[ 285.263215] rkisp1: tx stream:4 lose frame:12, isp state:0x201 frame:7
[RKMEDIA][SYS][Error]:FilterFlow:rkrga: buffer_pool get null buffer!
[ 285.327306] rkcif_mipi_lvds: not active buffer, skip current frame, mipi/lvds stream[0]
[ 285.343172] rkisp1: tx stream:4 lose frame:14, isp state:0x201 frame:8
[RKMEDIA][SYS][Error]:FilterFlow:rkrga: buffer_pool get null buffer!
[ 285.393861] rkcif_mipi_lvds: not_active buffer, skip current frame, mipi/lvds stream[0]
[ 285.423208] rkisp1: tx stream:4 lose frame:16, isp state:0x201 frame:10
[ 285.460739] rkcif_mipi_lvds: not_active buffer, skip current frame, mipi/lvds stream[0]
[ 285.503240] rkisp1: tx stream:4 lose frame:18, isp state:0x201 frame:12
[ 285.527271] rkcit_mipi_lvds: not_active butter, skip current frame, mipi/lvds stream[0]
285.583297] rkisp1: tx stream:4 lose frame:20, isp state:0x201 frame:14
285.660552] rkcit_mipi_lvds: not active buffer, skip current frame, mipi/lvds stream[0]
285.663244] rkisp1: tx stream:4 lose frame:22, isp state:0x201 frame:16
285.727272] rkcit_mipi_lvds: not active buffer, skip current frame, mipi/lvds stream[0]
[ 285.784321] rkisp1: tx stream:4 lose frame:25, isp state:0x201 frame:20
[RKMEDIA][SYS][Error]:FilterFlow:rkrga: buffer_pool get null buffer!
285.860844] rkcit_mipi_lvds: not active buffer, skip current frame, mipi/lvds stream[0]
285.863277] rkisp1: tx stream:4 lose frame:27, isp state:0x201 frame:22
[RKMEDIA][SYS][Error]:FilterFlow:rkrga: buffer_pool get null buffer!
285.983333] rkisp1: tx stream:4 lose frame:30, isp state:0x201 frame:25
285.993824] rkcit mipilvds: not active buffer, skip current frame, mipi/lvds stream[0]
286.060/30 rkcit mipilvds: not active butter, skip current frame, mipi/lvds stream[0]
I ZAN MNAZZAAL EKIENI' IV ETENAM'Z LOEN TEAMO'AZ IEN ETATO'NYZAI TEAMO'ZZ

图 5.2.10 rkmedia\_vi\_double\_cameras\_test 运行打印



原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com

# 第六章 buildroot 使用

RV1126 的文件系统是使用 buildroot 构建的,本章节基于 RV1126 开发板教大家如何修改 或者编译 buildroot 软件包和添加自己的软件进入 buildroot 里。具体的使用方法请看【正点原 子】Buildroot 用户手册中文版(正点原子翻译)\_V1.0.pdf 文件。

原子哥在线教学:www.yuanzige.com



# 6.1 buildroot 的使用技巧

学习过 buildroot 的需要先使能配置文件,就是在 buildroot 目录下运行 "make xxxx\_defcon fig",然后就会在本目录下生成 ".config"文件,此文件就是 buildroot 的配置文件。在 RV1126 上是使用 "envsetup.sh" 脚本进生成 ".config"文件(使用方法请看 4.2 小节)。运行成功后,此时的终端相对于运行 "make xxxx\_defconfig",我们就可以直接使用 make 命令进行操作 buildr oot(使用 buildroot 前,必须使用配置文件)。

● 列出 package 包

Buildroot 的编译目标就是 package 的数量包,所以我们需要知道有多个 package 包的数量,运行命令如下所示:

make show-targets

运行结果如下图所示:



图 6.1.1 列出 package 包数量

图 6.1.1 中就是 RV1126 的文件系统需要软件包,数量越多说明文件系统越大,我们就可以 添加或者删减软件包来精简文件系统。

● 删除或者添加 package 包 使用此命令进行配置 package 包,命令如下所示:

make menuconfig 运行结果如下图所示:

Buildroot 2018.02-rc3 Configuration Arrow keys navigate the menu. <enter> selects submenus&gt; (or empty submenus&gt;). Highlighted letters are hotkeys. Pressing <y> selects a feature, while <n> excludes a feature. Press <esc><esc> to exit, <? > for Help, &gt; for Search. Legend: [*] feature is selected [] feature is excluded</esc></esc></n></y></enter>	
arget options      >         Build options      >         Toolchain      >         System configuration      >         Kernel      >         Target packages      >         Filesystem inages      >         Bootloaders      >         Host utilities      >         Legacy config options      >	
<pre>elects &lt; Exit &gt; &lt; Help &gt; &lt; Save &gt; &lt; Load &gt;</pre>	

图 6.1.2 buildroot 的图形化界面

进入图形化界面后,我们可以在这里添加或者删除 package 包,比如:删除 rkwifibt,配置 路径如下:

selects < Exit > < Help > < Save > < Load >
图 6.1.3 删除 rkwifibt 包

配置完成后,可以使用"make show-targets"命令查看是否取消 rkwifibt 成功。如果真的需要取消 rkwifibt,运行此命令"make savedefconfig"保存".config"文件到"buildroot/configs/a lientek rv1126 defconfig"文件里,下次使能配置文件就没有 rkwifibt。

有时候我们会出现编译 buildroot 的编译出错,是因为内存不足,可以先单独编译 package 包或者增大内存。内存不够的可以修改 Ubuntu 系统下的 swap 空间。

# 6.2 package 包的命令使用

#### 6.2.1 package 包命令列表

Buildroot 提供了可以单独下载配置、补丁和编译 package 包。运行以下命令列出 package 的 使用命令。命令如下所示:

make help 运行结果如下图所示:

Package-specific:	
<pkg></pkg>	<ul> <li>Build and install <pkg> and all its dependencies</pkg></li> </ul>
<pkg>-source</pkg>	- Only download the source files for <pkg></pkg>
<pkg>-extract</pkg>	- Extract <pkg> sources</pkg>
<pkg>-patch</pkg>	- Apply patches to <pkg></pkg>
<pkg>-depends</pkg>	- Build <pkg>'s dependencies</pkg>
<pkg>-configure</pkg>	- Build <pkg> up to the configure step</pkg>
<pkg>-build</pkg>	- Build <pkg> up to the build step</pkg>
<pkg>-show-depends</pkg>	- List packages on which <pkg> depends</pkg>
<pkg>-show-rdepends</pkg>	- List packages which have <pkg> as a dependency</pkg>
<pkg>-graph-depends</pkg>	- Generate a graph of <pkg>'s dependencies</pkg>
<pkg>-graph-rdepends</pkg>	<ul> <li>Generate a graph of <pkg>'s reverse dependencies</pkg></li> </ul>
<pkg>-dirclean</pkg>	<ul> <li>Remove <pkg> build directory</pkg></li> </ul>
<pkg>-reconfigure</pkg>	- Restart the build from the configure step
<pkg>-rebuild</pkg>	- Restart the build from the build step



#### 原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com

图 6.1.4 package 命令使	用
---------------------	---

从上图 6.1.4 就是"package"包使用命令。下表如何使用此命令:

命令/目标	说明	例子
<pkg></pkg>	编译和构建 <pkg>包和<pkg>的依</pkg></pkg>	make rkwifibt
	赖项	
<pkg>-source</pkg>	下载源码到目录里	make rkwifibt-source
<pkg>-extract</pkg>	将源码提取到软件包构建目录	make rkwifibt-extract
<pkg>-patch</pkg>	打补丁到软件包构建目录下	make rkwifibt-patch
<pkg>-depends</pkg>	编译 <pkg>包的依赖项</pkg>	make rkwifibt-depends
<pkg>-configure</pkg>	配置编译前的命令(下载、提取、	make rkwifibt-configure
	补丁和编译依赖项)	
<pkg>-build</pkg>	运行编译命令	make rkwifibt-build
<pkg>-show-depends</pkg>	列出 <pkg>包的依赖项</pkg>	make rkwifibt-show-depends
<pkg>-show-rdepends</pkg>	列出 <pkg>包作为依赖项的软件</pkg>	make rkwifibt-show-rdepends
	包	
<pkg>-graph-depends</pkg>	以 PDF 的形式生成 <pkg>包的依</pkg>	make rkwifibt-graph-depends
	赖项	
<pkg>-graph-rdepends</pkg>	以 PDF 的形式生成 <pkg>包为依</pkg>	make rkwifibt-graph-rdepends
	赖项的软件包	
<pkg>-dirclean</pkg>	删除整个软件包构建目录	make rkwifibt-dirclean
<pkg>-reconfigure</pkg>	重新运行配置命令	make rkwifibt-reconfigure
<pkg>-rebuild</pkg>	重新运行编译命令	make rkwifibt-rebuild

#### 6.2.2 package 下载测试

我们首先需要使用"make show-targets"命令列出 package 包的名字,比如笔者这里测试需要下载 iperf3 命令,需要在源码目录下,运行以下命令删除 iperf3 源码包(下载好了不会再次下载),命令如下所示:

rm buildroot/dl/iperf-3.6.tar.gz

接着可以使用命令,下载 iperf3 软件。命令如下所示:

make iperf3-source

运行结果如下图所示:

attentekgattentek-virtual-machine:~/atk-rviizos Make tperf3-source
umask 0022 && make -C /home/alientek/atk-rv1126/buildroot 0=/home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/alientek_rv1126 iperf3-source
/usr/bin/make -j1 0=/home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/alientek_rv1126 HOSTCC="/usr/bin/gcc" HOSTCXX="/usr/bin/g++" silentoldconfig
GEN /home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/alientek_rv1126/Makefile
>>> iperf3 3.6 Downloading
2023-01-06 11:35:02 https://downloads.es.net/pub/iperf/iperf-3.6.tar.gz
正在解析主机 downloads.es.net (downloads.es.net) 198.128.152.12, 2001:400:210:152::c
正在连接 downloads.es.net (downloads.es.net) 198.128.152.12 :443 已连接。
已发出 HTTP 请求,正在等待回应 200 OK
长度:59 <u>9</u> 347 (585K) [application/octet-stream]
正在保存全: "/home/allentek/atk-rv1126/buildroot/output/allentek_rv1126/build/.iperf-3.6.tar.gz.yMxVOW/output"
/home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/al 100%[===================================
2023-01-06 11:35:12 (67.5 KB/s) - 出床存 "/home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/alientek_rv1126/build/.iperf-3.6.tar.gz.yMxVOW/output" [599347/599347])
alientek@alientek-virtual-machine:~/atk-rv1126S

# 图 6.2.2.1 下载 iperf3 的源码

注意图中的下载路径,如果下载路径是从 "github" 网站下载,有可能下载不了,国内的网络不能访问。下载完成后保存到 "buildroot/dl/"目录下。
原子哥在线教学:www.yuanzige.com

## **②正点原子** 论坛:www.openedv.com

#### 6.2.3 package 提取

"提取"其实就是解压源码包到编译目录下,命令如下所示:

make iperf3-extract

运行结果如下图所示:

ek-virtual-machine:-/atk-rv11265 make iperf3-extract &e - { home/allentek/atk-rv1126/buildroot 0=/home/allentek/atk-rv1126/buildroot/output/allentek\_rv1126 iperf3-extract Extraction e/allentek/atk-rv1126/build/iperf3-3.6.tar.gz | /home/allentek/atk-rv1126/buildroot/output/allentek\_rv1126/host/bin/tar --strip-components=1 -C /home/allent root/output/allentek\_rv1126/build/iperf3-3.6 \_\_xf -

#### 图 6.2.3.1 提取 iperf3 源码包

提取成功后,在"buildroot/output/alientek\_rv1126/build"目录下生成"iperf-3.6"目录,可以跳转到"iperf-3.6"目录查看是否解压成功。结果如下图所示:

ac docs INSTALL LIENSE Makefile.in READNE.md src examples iperf3.spec.in Makefile.am make\_release RELEASE\_NOTES test\_commands.sl

#### 图 6.2.3.2 查看 iperf3 源码

#### 6.2.4 package 打补丁

给 package 包打补丁的命令代码如下所示:

make ffmpeg-patch

运行结果如下图所示:

allentek@allentek-virtual-machine:-/atk-rvi1265 make tperf3-parch umask 0022 8& make - C /home/allentek/atk-rvi126/buildroot 0=/home/allentek/atk-rvi126/buildroot/output/allentek\_rvi126 iperf3-parch make[1]: \*\*\* 没有规则可制作目标"iperf3-parch"。 停止。 allentek@allentek-virtual-machine:-/atk-rvi1265 allentek@allentek-virtual-machine:-/atk-rvi1265 allentek@allentek-virtual-machine:-/atk-rvi1265 allentek@allentek-virtual-machine:-/atk-rvi1265 mask 0022 8& make -C /home/allentek/atk-rvi1265 fmpeg-patch

图 6.2.4 ffmpeg 打补丁

如果没有补丁的就会报错,比如上图中的"iperf3"打补丁,就报错了。

#### 6.2.5 depends 编译软件包的依赖项

有些 package 包需要一些依赖包,比如正点原子自定义的 Qdesktop 软件包,需要依赖 QT 源码包的编译完成,后才能编译 Qdesktop 软件包,所以我们需要先把一些依赖项编译。命令如下所示:

make iperf3-depends

运行完成后如下图所示:



图 6.2.5.1 iperf3 依赖项编译

原子哥在线教学:www.yuanzige.com



#### 6.2.6 configure 配置

"配置"这里的配置包含了下载、提取、打补丁和编译依赖项,运行命令如下所示:

make iperf3-configure

运行结果如下图所示:

图 6.2.6 configure 配置

#### 6.2.7 build 编译

单独编译 package 包,命令如下所示:

make iperf3-build

运行结果如下图所示:



#### 图 6.2.7.1 编译 package 包

#### 6.2.8 列出依赖项

可以单独列出 package 包,所需要的依赖项,命令如下所示:

make iperf3-show-depends

运行结果如下图所示:

enversenter.versenter.mennener.rater.viizos make tperf3-snow-depends 0022 && make -C /home/allentek/atk-rv1126/buildroot 0=/home/allentek/atk-rv1126/buildroot/output/allentek\_rv1126 iperf3-show-depends /home/allentek/atk-rv1126/buildroot/../kernel/.config: 没有那个文件或目录

#### 图 6.2.8.1 iperf3 依赖项

在 6.2.5 小节里面,编译依赖项有 openssl 这个软件包,所以这里列出来有这个 openssl 软件 包。

#### 6.2.9 dirclean 清除软件包

可以单独清除 package 包,运行命令如下图所示:

make iperf3-dirclean 运行结果如下图所示:

②正点原子 论坛:www.openedv.com

原子哥在线教学:www.yuanzige.com

e iperf3-dirclean ldroot O=/home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/alientek\_rv1126 iperf3-dirclean //config: 没有那个文件或目录

)022 && make -C /home/alientek/atk-rv1126/buildroot 0=/home/alientek/atk-rv112 /home/alientek/atk-rv1126/buildroot/../kernel/.config: 没有那个文件或目录 /home/alientek/atk-rv1126/buildroot/output/alientek\_rv1126/build/iperf3-3.6 :kgallentek-virtual-machine:-/atk-rv11265

#### 图 6.2.9.1 清除软件包

#### 6.2.10 修改软件版本

本小节教大家如何修改 buildroot 的软件包里的软件版本,比如笔者需要修改 iperf3 的版本, 运行以下命令跳转到 iperf3 的配置目录:

cd buildroot/package/iperf3/

ls

运行结果如下图所示:

alientek@alientek-virtual-machine:~/atk-rv1126/buildroot/package/iperf3\$ ls 0001-disable-profiling.patch 0002-Fix-build-using-musl-libc.patch Config.in iperf3.hash iperf3.mk alientek@alientek-virtual-machine:~/atk-rv1126/buildroot/package/iperf3\$

图 6.2.10.1 查看 iperf3

上图中有 3 个重要的文件分别为: Config.in、iperf3.hash 和 iperf3.mk。Config.in 相当于内 核的 Kconfig, iperf3.hash 软件包的校验码, iperf3.mk 相对于内核的 Makefile。我们打开 iperf3.mk 文件找到下载文件的下载地址(有时候下载地址在 Config.in 里, 看编写文件的作者), 打开如下 图所示:



图 6.2.10.2 iperf3.mk 文件查看

上图可以看出来,有下载地址和 iperf3 的版本,我们可以先打开此下载链接地址 "https://d

ownloads.es.net/pub/iperf/"找到我们需要更新的版本。如下图所示:

1 1		
<u>iperf-3.4.tar.gz.sha256</u>	12-Feb-2018 22:35	83
<u>iperf-3.4.txt.asc</u>	14-Feb-2018 21:19	2913
iperf-3.5.tar.gz	28-Feb-2018 21:35	593449
iperf-3.5.tar.gz.sha256	28-Feb-2018 21:35	83
iperf-3.6.tar.gz	22-Jun-2018 21:28	599347
iperf-3.6.tar.gz.sha256	22-Jun-2018 21:28	83
iperf-3.7.tar.gz	21-Jun-2019 02:47	605708
iperf-3.7.tar.gz.sha256	21-Jun-2019 02:47	83
iperf-3.7.txt.asc	21-Jun-2019 19:58	2918
iperf-3.8.1.tar.gz	10-Jun-2020 15:24	618098
iperf-3.8.1.tar.gz.sha256	10-Jun-2020 15:24	85
iperf-3.8.tar.gz	08-Jun-2020 21:03	618032
iperf-3.8.tar.gz.sha256	08-Jun-2020 21:03	83
iperf-3.9.tar.gz	17-Aug-2020 18:29	622459
iperf-3.9.tar.gz.sha256	17-Aug-2020 18:29	83



原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com

#### 图 6.2.10.3 iperf3 版本查看

图 6.2.10.3 中最新支持 3.9 版本,我们就修改 iperf3.mk 里的 3.6 改为 3.9,修改结果如下图 所示:

######################################
<pre>IPERF3_VERSION = 3.9 IPERF3_SITE = https://downloads.es.net/pub/iperf IPERF3_SOURCE = iperf-\$(IPERF3_VERSION).tar.gz IPERF3_LICENSE = BSD-3-Clause, BSD-2-Clause, MIT IPERF3_LICENSE_FILES = LICENSE</pre>
<pre>IPERF3_CONF_ENV += CFLAGS="\$(TARGET_CFLAGS) -D_GNU_SOURCE"</pre>
<pre>ifeq (\$(BR2_PACKAGE_OPENSSL),y) # We intentionally don't passwith-openssl, otherwise pkg-config is # not used, and indirect libraries are not picked up when static # linking. IPERF3_DEPENDENCIES += host-pkgconf openssl else</pre>
<pre>IPERF3_CONF_OPTS +=without-openssl endif</pre>
<pre>\$(eval \$(autotools-package))</pre>

#### 图 6.2.10.4 修改 iperf3 版本

修改成功后,我们就可以使用 6.2.2 小节进行下载测试,命令如下所示:

make iperf3-source

运行结果如下图所示:



#### 图 6.2.10.5 下载 3.9 版本的 iperf3

上图已经下载成功了,下载到"buildroot/dl/"目录下,还需要运行以下命令生成源码的 hash 值,命令如下所示:

sha256sum buildroot/dl/iperf-3.9.tar.gz

运行结果如下图所示:

alientek@alientek-virtual-machine:~/atk-rv1126\$ sha256sum buildroot/dl/iperf-3.9.tar.gz 24b63a26382325f759f11d421779a937b63ca1bc17c44587d2fcfedab60ac038 buildroot/dl/iperf-3.9.tar.gz

图 6.2.10.6 生成 hash 值

跳转到 "buildroot/package/iperf3/"下,去修改 iperf3.hash 文件,打开此文件如下图所示:

# From https://downloads.es.net/pub/iperf/iperf-3.6.tar.gz.sha256
sha256 de5d51e46dc460cc590fb4d44f95e7cad54b74fea1eba7d6ebd6f8887d75946e iperf-3.6.tar.gz
# Locally computed
sha256 52c42914d7d79fe5e95d0d1b821556d9f06bf756ac910fe085a46d238a33e594 LICENSE

#### 图 6.2.10.7 iperf3.hash 内容

把图中 6.2.10.7 的值替换成图 6.2.10.6 值, 替换结果如下图所示:

ATK-DLRV1126 SDK 使用手册 原子哥在线教学:www.yuanzige.com # From https://downloads.es.net/pub/iperf/iperf-3.6.tar.gz.sha256 sha256 24b63a26382325f759f11d421779a937b63ca1bc17c44587d2fcfedab60ac038 # Localty computed sha256 52c42914d7d79fe5e95d0d1b821556d9f06bf756ac910fe085a46d238a33e594 LICENSE

#### 图 6.2.10.8 替换结果

上图红色框的 hash 值和图 6.2.10.6 显示的值是一样的,还需要修改软件的版本号。修改完成后就可以编译源码到文件系统里面。因为我们的 3.9 版本是没有补丁的所以需要把 "buildroot/package/iperf3/"下的两个补丁删除掉。

#### 6.3 添加自己的程序

本章节教大家如何添加自己的程序到 buildroot 里。

#### 6.3.1 添加 test.c 文件

在源码目录下,创建一个自己的 APP 文件夹,如下命令:

mkdir app/mytest

运行结果如下图所示:

ilientek@alientek-virtual-machine:~/atk-rv1126\$ mkdir app/mytest ilientek@alientek-virtual-machine:~/atk-rv1126\$

#### 图 6.3.1.1 创建 mytest

在 mytest 目录下可以创建自己的 APP 程序,这里笔者就创建一个 test.c 的测试代码,示例 代码如下所示:

```
示例代码 6.3.1.1 test.c 代码
```

include <stdio.h>

int main()

```
printf("buildroot helloworld\n");
return 0;
```

```
}
```

Ł

还是在 mytest 目录下,创建一个编译 test.c 程序的 Makefile,示例代码如下所示:

示例代码 6.3.1.2 Makefile 代码

```
Wall -Wno-deprecated
CFLAGS = $(OPT) $(OTHER)
INCDIR = -I
LIBDIR = -L
LIBS =
APP=mytest
SRCS=test.c
all:
    $(CC) -0 $(APP) $(SRCS) $(CFLAGS) $(LIBDIR) $(INCDIR) $(LIBS)
clean:
```

原子哥在线教学:www.yuanzige.com

rm \$(APP)

创建结果完成如下图所示:

alientek@alientek-virtual-machine:~/atk-rv1126\$ ls app/mytest/ Makefile test.c

lientek-virtual-machine:~/atk-rv1126\$

图 6.3.1.2 mytest 的目录查看

论坛:www.openedv.com

#### 6.3.2 加到 menuconfig 里

大家在配置 buildroot 的 package 包的时候,都需要在图形化配置界面上使能,所以我们的 APP 也是需要生成一个选项。在 SDK 包的源码下,打开 "buildroot/package/Config.in" 文件。 跳转到最后一个 "endmenu" 下添加如下示例代码(注意: 必须在此文件的最后一个 endmenu 前 添加)。代码如下所示:

```
menu "mytest"
```

```
source "package/mytest/Config.in"
```

endmenu

添加结果如下图所示:

```
2060 menu "mytest"
2061 source "package/mytest/Config.in"
2062 endmenu
2063
2064 endmenu
```

```
图 6.3.2.1 添加结果
```

第 2061 行,里面使用了 source 引用了 "package/mytest/Config.in" 文件,所以我们需要创 建此文件,命令如下所示:

mkdir buildroot/package/mytest/

创建目录后(mytest 就是在 buildroot 下 package 包的名字),我们需要再 mytest 目录创建 "Config.in" 文件,内容如下所示:

config BR2 PACKAGE MYTEST

```
bool "mytest"
```

help

This is a demo to add MYtest.

添加结果如下图所示:

```
config BR2_PACKAGE_MYTEST
bool "mytest"
help
This is a demo to add MYtest.
```

图 6.3.2.2 Config.in 文件

#### 6.3.3 APP 的版本和编译规则

在上个小节里面我们已经把 APP 添加到配置选项中了,此时的 buildroot 还是不知道如何 下载、提取、编译等等,我们需要添加配置文件告诉 buildroot 如何操作,需要创建 "buildroot/ package/mytest/mytest.mk",名字必须为 mytest.mk。把以下的示例代码拷贝到 mytest.mk 里。

示例代码 6.3.3.1 mytest.mk 代码

#### 原子哥在线教学:www.yuanzige.com



```
MYTEST VERSION:= 1.0.0
1
  MYTEST SITE:= $ (TOPDIR) / . . / app/mytest
3 MYTEST SITE METHOD:=local
  MYTEST INSTALL TARGET:=YES
4
6 define MYTEST BUILD CMDS
      $(MAKE) CC="$(TARGET CC)" LD="$(TARGET LD)" -C $(@D) all
  endef
9
10 define MYTEST INSTALL TARGET CMDS
      $(INSTALL) -D -m 0755 $(@D)/mytest $(TARGET DIR)/bin
11
12 endef
14 define MYTEST PERMISSIONS
15 /bin/mytest f 4755 0 0 - - - - -
16 endef
17
18 $(eval $(generic-package))
   此文件就是告诉 buildroot 是如何编译、下载、拷贝等等。大写的宏都是以"MYTEST"开
头的,是根据我们 package 包的名字决定的。
   第1行, VERSION 结尾的变量是源码的版本。
   第2行, SITE 结尾的变量是源码下载的地址。
```

第3行, SITE METHOD 结尾的变量是下载源码方法, local 为本地下载。

第 4 行和第 10~12 行,自动执行安装,把我们的 mytest 可以运行的文件拷贝 bin 目录下。 第 6 行,\_BUILD\_CMDS 结尾的变量会在 buildroot 框架编译的时候执行,用于给源码的 M akefile 传递编译选项和链接选项,调用源码的 Makefile。

第14~16行,给文件的权限。

第18行,这个函数会把整个.mk 文件构建成脚本。

#### 6.3.4 测试 APP

前面几个小节里面已经配置好了我们的 mytest 了,接着需要在 menuconfig 里面开启 mytest。 如下图所示:



图 6.3.4.1 开启 mytest 配置完成后,我们就可以测试我们的 mytest 能不能编译了,命令如下所示:

原子哥在线教学:www.yuanzige.com



make mytest 运行结果如下图所示:

# Act 13 - Art Art Art FLAT///Art FLAT///Art Unask 0922 && nake -C /home/altentek/atk-rv1126/buildroot/output/altentek/atk-rv1126/buildroot/output/altentek/atk-rv1126/buildroot/output/altentek/atk-rv1126/buildroot/output/altentek/atk-rv1126/buildroot/output/altentek/atk-rv1126/buildroot/../app/mytest/ /home/altentek/atk-rv1126/buildroot/../app/mytest/ /home/altentek/atk-rv1126/buildroot/../app/mytest/ /home/altentek/atk-rv1126/buildroot/../app/mytest/ /home/altentek/atk-rv1126/buildroot/../app/mytest/ /home/altentek/atk-rv1126/buildroot/../app/mytest/ /home/altentek/atk-rv1126/buildroot/../app/mytest/ /home/altentek/atk-rv1126/buildroot/../app/mytest/ /home/altentek/atk-rv1126/buildroot/output/altentek/atk-rv1126/buildroot/output/altentek/atk-rv1126/buildroot/output/altentek/atk-rv1126/buildroot/output/altentek/atk-rv1126/buildroot/output/altentek/atk-rv1126/buildroot/output/altentek/atk-rv1126/buildroot/output/altentek/atk-rv1126/buildroot/output/altentek/atk-rv1126/buildroot/output/altentek/atk-rv1126/buildroot/output/altentek/atk-rv1126/buildroot/output/altentek/atk-rv1126/buildroot/output/altentek/atk-rv1126/buildroot/output/altentek/atk-rv1126/buildroot/output/altentek/atk-rv1126/buildroot/output/altentek\_rv1126/buildroot/output/altentek/atk-rv1126/buildroot/output/altentek\_rv1126/buildroot/output/altentek\_rv1126/buildroot/output/altentek\_rv1126/buildroot/output/altentek\_rv1126/buildroot/output/altentek\_rv1126/buildroot/output/altentek\_rv1126/buildroot/output/altentek\_rv1126/buildroot/output/altentek\_rv1126/buildroot/output/altentek\_rv1126/buildroot/output/altentek\_rv1126/buildroot/output/altentek\_rv1126/buildroot/output/altentek\_rv1126/buildroot/output/altentek\_rv1126/buildroot/output/altentek\_rv1126/buildroot/output/altentek/atk-rv1126/buildroot/output/altentek\_rv1126/buildroot/output/altentek\_rv1126/buildroot/output/altentek\_rv1126/buildroot/output/altentek\_rv1126/buildroot/output/altentek\_rv1126/buildroot/output/altentek\_rv1126/buildroot/output/altentek\_rv1126/buildroot/output/altentek\_rv1126/buildr

图 6.3.4.2 编译 mytest

#### 6.4 最简单的添加开机自启

如何把自己的脚本添加到开发板上自启,烧录好文件系统后,在/etc/init.d/目录下就是开发 板的自启脚本,创建一个脚本以"S"开头的 shell 脚本即可运行。比如我们创建一个 S99test 脚 本,代码如下所示:

```
source /etc/profile
case "$1" in
 start)
      echo "start test"
      ;;
 stop)
      echo "stop test"
       ;;
 reload force-reload)
      echo "Reloading test"
      "$0" reload
      ;;
 restart)
      "$0" stop
      sleep 1 # Prevent race condition: ensure QDesktop stops before
start.
      "$0" start
       ;;
 *)
      echo "Usage: $0 {start|stop|restart|reload|force-reload}"
esac
exit O
```

上述的代码很简单,不会的自己去看 shell case 使用。系统启动的时候,会调用这个脚本, 传入的参数 "start" 就会运行打印 "start test"。系统结束的时候,还是会调用这个脚本,传入的 参数 "stop" 就会运行打印 "stop test"。此脚本需要运行所以我们给个执行权限,命令如下所示:

chmod +x S99test

设置完成后,重启开发板即可看到打印信息:



原子哥在线教学:www.yuanzige.com

done start test [root@AIK-ULRV1126:/]# [ 5.448441] android_work: sent uevent USB_STATE=CONNECTED [ 5.600124] dwc3 ffd00000.dwc3: device reset [ 5.600283] android_work: sent uevent USB_STATE=DISCONNECTED [ 5.6059775] android_work: sent uevent USB_STATE=CONNECTED [ 5.665892] configfs-gadget gadget: high-speed config #1: b [ 5.666116] android_work: sent uevent USB_STATE=CONFIGURED start rknn server, version:1.7.0 (7880361 build: 2021-08-16 14:05:08) I NPUTransfer: Starting NPU Transfer Server, Transfer version 2.1.0 (b5861e7@2020-11-23T11:51:07) [ root04TK_DLRV1126:/]#
6.4.1 系统启动打印
<pre>[root@ATK-DLRV1126:/]#_reboot [root@ATK-DLRV1126:/]# stop test Stopping input-event-daemon: input-event-daemon: Exiting done stop finished stop auto-reboot finished Stopping dnsmasq: FAIL [ 365.977646] android_work: sent uevent USB_STATE=DISCONNECTED Stopping nginx stopped /usr/sbin/nginx (pid 673) Stopping fcgiwrap: stopped process in pidfile '/var/run/fcgiwrap.pid'</pre>
6.4.2 杀统结果打印
可以把脚本放到 SDK 的镜像里,这样直接烧录就能启动自己的脚本,把脚本拷贝"build

可以把脚本成到 SDK 的镜像里,这样直接烧求规能启动自己的脚本,把脚本拷贝 "buildr oot/board/rockchip/rv1126\_rv1109/fs-overlay-sysv/etc/init.d"目录下即可。例如: S99test 拷贝到这 个目录下,结果如下图所示:

v1109/fs-overlay-sysv/etc/init.d\$ ls

图 6.4.3 自启的脚本添加 添加完成后,重新编译 SDK 包,我们的脚本就能够自己启动了。 原子哥在线教学:www.yuanzige.com



## 附录 A 使用技巧

#### A1 摄像头的使用技巧

#### A1.1 查看摄像头的初始化成功

如果想知道摄像头有么有正常的初始化,可以使用此命令进行测试:

dmesg | grep rockchip-mipi-dphy-rx

运行结果如下图所示:

[root@AT	K-DLRV:	1126:/]#	dmesg	grep r	ockchip-m	ipi-dphy-r	rx				
[ 0.7	21500]	rockchip	o-mipi-	dphy-rx	ff4b0000.	csi-dphy:	match	m00_f_imx335	1-001a-1:bus	type 4	
[ 0.7	24480]	rockchip	o-mipi-	dphy-rx	ff4b8000.	csi-dphy:	match	m01_f_imx335	5-001a-1:bus	type 4	
[root@AT	K-DLRV	1126:/]#									
[root@AT	K-DLRV	1126:/]#									

这里笔者接了两个 imx335 摄像头, 1-001a 表示 MIPI CSI0 初始化成功(靠近按键那个摄像 头), 5-001a 表示 MIPI CSI1 初始化成功。

#### A1.2 获取原始的 raw 数据

1. 获取 MIPI CSI0 的 raw 数据

首先我们需要摄像头能够正常工作,运行以下代码进行获取摄像头的数据(imx335): echo 0 > /sys/devices/platform/rkcif\_mipi\_lvds/compact\_test

//设置数据以非紧凑型存储

v4l2-ctl -d /dev/video0 \

```
--set-fmt-video=width=2592,height=1944,
```

pixelformat=GB10  $\$ 

--stream-mmap=3 \

--stream-skip=3 \

```
--stream-to=/tmp/cif.raw \
```

```
--stream-count=1 \setminus
```

--stream-poll

第一条命令是设置数据以非紧凑型存储。第二条命令获取帧(video0 是接在 MIPI CSI0 上) -d:指定摄像头的设备节点

--set-fmt-video: 指定图像的分辨率,分辨率不能修改,修改后获取图像有问题。

```
--Pixelformat: 指定文件格式, NV12。
```

--stream-mmap: 指定 buffer 的类型为 mmap。

```
--stream-skip: 指定丢弃的前3帧。
```

--stream-to: 指定帧数保存的文件路径。

--stream-count: 指定抓取的帧数

--stream-poll: v4l2-ctl 采用异步 IO。

注意:上述的命令是获取 IMX335 摄像头。下面的命令为 IMX415 摄像头:

```
echo 0 > /sys/devices/platform/rkcif mipi lvds/compact test
```

```
//设置数据以非紧凑型存储
```

```
v4l2-ctl -d /dev/video0 \
```

```
--set-fmt-video=width=3840, height=2160, \
```

pixelformat= GB10 \



原子哥在线教学:www.yuanzige.com

```
--stream-mmap=3 \
```

```
--stream-skip=3 \
```

```
--stream-to=/tmp/cif2.raw \
--stream-count=1 \
```

```
--stream-poll
```

获取后需要安装 7YUV 软件(版权问题就不提供下载,自己上百度下载)。拷贝 raw 文件到 Windows 系统下,用 7YUV 软件打开此文件,一开始是不能正常显示图片的,我们需要如下设置

Format		₽×
Bayer GB	RG 16—bit	(1)
3840	× 2160	2
Align:	Stri	de:
1	, 7680	
Endi ane	33	Dits.
⊙ le	) be <b>(</b>	3) 10 🗦
-Bit Ord	er	
🔾 LSB 1	eft 🔿 M	SB left
	Aut	o Detect
View		₽×
Channel	s	
🗹 R	🗹 G	🖂 В
🗸 A	Swap	υv
Grid		
Show	8	x 8 🗘
Loom	~	
<b>.</b>		25% 🗘

图 A1.2.1 设置 GB10 格式

- 第一步:设置格式为 GBRG16 格式。
- 第二步:设置图片的大小,笔者是使用 IMX415 做测试,所以分辨率为 3840x2160。
- 第三步:设置数据为小端模式和 10Bit。GB10 表示一个像素只有 10Bit。
- 第四步: ZOOM 为图像的放大和缩小功能。

如果图像偏绿是正常的。打开图片结果如下图所示:



原子哥在线教学:www.yuanzige.com



A1.2.27YUV 打开图片

2. 获取 MIPI CSI1 的 raw 数据

运行以下代码进行切换摄像头的数据

media-ctl -d /dev/media2-l ""rkisp-isp-subdev":2->"rkisp-bridge-ispp":0[0]"

media-ctl -d /dev/media2-1 ""rkisp-isp-subdev":2->"rkisp-bridge-ispp":0[1]"

media-ctl -d /dev/media2 --set-v4l2 "rkisp-isp-subdev":2 [fmt: SBGGR10\_1X10/2592x1944]'

```
MIPI CSI1 像头的节点为 video17,例如 MIPI CSI1 接上 IMX335,所以命令修改为如下:
```

```
v4l2-ctl -d /dev/video17 \
```

```
--set-fmt-video=width=2592, height=1944, \setminus
```

```
pixelformat=BG10 \setminus
```

```
--stream-mmap=3 \
```

```
--stream-skip=3 \
```

```
--stream-to=/tmp/cif.raw \
```

```
--stream-count=1 \
```

--stream-poll

#### A1.3 ISP 摄像头的节点

运行以下代码打印出摄像头的节点和别名 grep "/sys/class/video4linux/video\*/name 运行结果如下图所示:



原子哥在线教学:www.yuanzige.com

论坛:www.openedv.com

[root@ATK-DLRV1126:/]# grep '' /sys/class/video4linux/video*/name
/sys/class/video4linux/video0/name:stream cif mipi id0
/sys/class/video4linux/video1/name:stream_cif_mipi_id1
/sys/class/video4linux/video10/name:rkisp_rawwr3
/svs/class/video4linux/video11/name:rkisp_rawrd0_m
/svs/class/video4linux/video12/name:rkisp_rawrd2_s
/svs/class/video4linux/video13/name:rkisp_rawrd1_l
/svs/class/video4linux/video14/name:rkisp-statistics
/svs/class/video4linux/video15/name:rkisp-input-params
/svs/class/video4linux/video16/name:rkisp-mini-luma
/svs/class/video41 inux/video17/name+rkisp mainpath
/svs/class/video4linux/video18/name+rkisp_selfnath
/sys/class/videoflinux/videof0/name+rkjsp_satura
/sys/class/video4tinux/video1/hame.rktsp_rawwro
/sys/class/video4(titux/video2/hame.stream_ctr_mtpt_to2
/sys/class/video4(thu/video2)/name.rkiop_rawni
/sys/class/vlueo4cluux/vlueo21/name.rk/sp_raws/2
/sys/class/vlueo4tluux/vlueo22/name.rk/sp_rawwr5
/sys/ctass/vtdeo4ttrux/vtdeo23/name:rktsp_nawrdo_m
/sys/class/vloeo4tlnux/vloeo24/name:rklsp_rawro2_s
/sys/class/vloeo4llnux/vloeo25/name:rklsp_rawrol_l
/sys/class/video4linux/video26/name:rkisp-statistics
/sys/class/video4linux/video2//name:rkisp-input-params
/sys/class/video4linux/video28/name:rkisp-mipi-luma
/sys/class/video4linux/video29/name:rkispp_input_image
/sys/class/video4linux/video3/name:stream_cif_mipi_id3
/sys/class/video4linux/video30/name:rkispp_m_bypass
/sys/class/video4linux/video31/name:rkispp_scale0
/sys/class/video4linux/video32/name:rkispp_scale1
/sys/class/video4linux/video33/name:rkispp_scale2
/sys/class/video4linux/video34/name:rkispp_iqtool
/sys/class/video4linux/video35/name:rkispp_input_params
/sys/class/video4linux/video36/name:rkispp-stats
/sys/class/video4linux/video37/name:rkispp input image
/sys/class/video4linux/video38/name:rkispp_m_bypass
/sys/class/video4linux/video39/name:rkispp_scale0
/sys/class/video4linux/video4/name:rkcif-mipi-luma
/svs/class/video4linux/video40/name:rkispp_scale1
/svs/class/video4linux/video41/name:rkispp_scale2
/sys/class/video4linux/video42/name:rkispp igtool
/svs/class/video4linux/video43/name:rkispp_input_params
/svs/class/video4linux/video44/name:rkispp-stats
/svs/class/video4linux/video5/name:rkisp_mainpath
/svs/class/video4linux/video6/name:rkisp_selfnath
/svs/class/video4linux/video7/name:rkisp_rawwr0
/svs/class/video4linux/video8/name:rkisp_rawwr1
/svs/class/video4linux/video9/name:rkisp_rawwr2
[rootAltk_D] RV1126 / ]#

上图中总共有 44 个 video 的节点,因为我们的 MIPI 摄像头的数据为 RAW, RAW 格式是 原始的摄像头数据我们是无法使用的,需要经过 RV1126 的 ISP 处理后输出 RGB 或者 YUV 数 据。ISP 处理后的摄像头节点有:

Entity name	设备节点	最大的宽度	支持的输出格式
rkispp_m_bypass	video30/38	不支持设置分辨率,不支 持缩放	NV12/NV16/YUYV/FBC0/FBC2
rkispp_scale0	video31/39	max width: 3264, 最大支 持 8 倍缩放	NV12/NV16/YUYV
rkispp_scale1	video32/40	max width: 1280,最大支 持 8 倍缩放	NV12/NV16/YUYV
rkispp_scale2	video33/41	max width: 1280, 最大支 持 8 倍缩放	NV12/NV16/YUYV

每一个 MIPI 摄像头经过 ISP 处理后有 4 个设备节点可以调用, video30~33 为 MIPI CSI0, video38~41 为 MIPI CSI1。

原子哥在线教学:www.yuanzige.com



#### A1.4 IPC 的使用

在出厂系统下,首先退出 QT 的 UI 界面,开启 ISP 功能。命令如下所示:

#### ispserver &

可以使用"startup app ipc"命令去开启 IPC 功能,需要学习一下此命令的参数,

选项	描述	默认值	备注
Т	ICD 下的再换计扫描	0	0: MIPI CSI0
-1	ISF 下的滅隊关切换	0	1: MIPI CSI1
-h	显示的高	1280	无
-W	显示的宽	720	无
			rkispp_scale0
-d	设备节点	rkispp_scale2	rkispp_scale1
			rkispp_scale2
-W	输入的宽	1280	无
-H	输入的高	720	无
-?/help	显示帮助信息	无	无

根据自己的硬件,决定命令的参数,这里笔者是接了 720 屏幕和 CSI0 接上了摄像头,所以 命令如下所示:

#### startup\_app\_ipc -I 0 &

这条命令开启 ipc,还是不能通过远程访问摄像头数据,还需要使用下面命令开启远程访问, 命令如下所示:

RkLunch.sh

连接网络,使用"ifconfig"获取 IP 地址,笔者的 IP 地址为 192.168.6.184,打开浏览器输入开发板的 IP 地址,就会弹出以下窗口

		请登录	Roc	kchip
		用户名	用户名 请输入你的用户名	
		密码	图码 清输入你的图码	
				□ 回時登录 ▼
				豊か

用户名和密码都是: admin 登录就会显示摄像头的数据。



云台

▲ < Q Q</li>
< ○ ► ○ □</li>
▲ < 4 ○ ○</li>

\*∩⊡@@ © PTZPreset PTZCruise PTZ Preset

中文 <u>泉</u>

原子哥在线教学:www.yuanzige.com

### 论坛:www.openedv.com



Q 🖬 🗇 🗉

Copyright © 2019-2020 Fuzhou Rockchip Electronics Co., Ltd. All rights reserved.

#### 原子哥在线教学:www.yuanzige.com



#### A2 去掉正点原子的 QT 界面和 demo 分区

去掉 QT 界面和 demo 分区,可以按照以下步骤:

- 修改 buildroot 的配置
   修改正点原子的默认配置文件,在 SDK 的源码目录下 "buildroot/configs/rockchip/alientek.c onfig",打开此文件去掉如下配置:
- 1 BR2\_PACKAGE\_ALIENTEK=y
- 2 BR2\_PACKAGE\_ATK\_RKMEDIA=y
- 3 BR2\_PACKAGE\_ATK\_RKMEDIA\_LIBRARY=y
- 4 BR2 PACKAGE ATK DEMO=y
- 5 BR2 PACKAGE QDESKTOP=y
- 61 BR2 PACKAGE ATK=y
- 74 BR2 PACKAGE ALIENTEK DEMO=y

在上面的每一行的首字母前,加"#"行即可注释掉。如下所示:

```
1 #BR2_PACKAGE_ALIENTEK=y
2 #BR2_PACKAGE_ATK_RKMEDIA_LIBRARY=y
3 #BR2_PACKAGE_ATK_RKMEDIA_LIBRARY=y
4 #BR2_PACKAGE_QDESKTOP=y
5 #BR2_PACKAGE_QDESKTOP=y
6 BR2_TARGET_GENERIC_HOSTNAME="ATK-DLRV1126"
7 BR2_TARGET_GENERIC_ISSUE="Welcome to ATK-DLRV1126 Buildroot"
8 BR2_TARGET_GENERIC_RSUE="Welcome to ATK-DLRV1126 Buildroot"
8 BR2_TARGET_GENERIC_RSUE="Welcome to ATK-DLRV1126 Buildroot"
9 BR2_PACKAGE_CAMERA_ENGINE_RKAIQ_IQFILE="imx415_YT10092_IR0147-60IRC-8M-F20-hdr3.xml imx335_MTV4-IR-E-P_40IRC-4MP-F16.xml"
```

#### 图 A2.1 buildroot 配置

修改 mkfirmware.sh 文件 mkfirmware.sh 文件负责打包(此文件在源码的 SDK 目录下),所以我们需要去掉 demo 分 区相关的配置。打开此文件修改注释掉 26 行、28 行和 52 行(在行首加"#"号即可注释), 如下图所示:



图 A2.2 修改 mkfirmware.sh 文件

在源码目录下,打开此文件"tools/linux/Linux\_Pack\_Firmware/rockdev/rv1126\_rv1109-package-file",注释掉第24行,如下图所示:



00028000(back

原子哥在线教学:www.yuanzige.com

17	#resource	Image/resource.img
18	#kernel	Image/kernel.img
19	boot	Image/boot.img
20	recovery	Image/recovery.img
21	rootfs	Image/rootfs.img
22	oem 1	[mage/oem.img
23	userdata	Image/userdata.img
24	#demo	Image/demo.img

图 A2.3 注释 demo 打包路径

● 修改 parameter-buildroot-fit.txt 文件

此文件主要是负责上位机如何给 emmc 分区或者 SD 卡(路径: device/rockchip/rv1126\_rv11 09/parameter-buildroot-fit.txt)。所以我们需要去掉最后的 demo 分区,修改第 11 行,删除 demo 分区如下:

(userdata),0x00200000@0x00498000(media), -@0x00698000(demo:grow) #原本的配置 (userdata),-@0x00498000(media:grow) #删除掉 demo 分区

如下图所示:

图 A2.4 修改 parameter-buildroot-fit.txt 文件

900(uboot),0x000020000@0x00006000(misc),0x00010000@0x00008000(boot),0x00010000@ 900(oem),0x00200000@0x00298000(userdata),-@0x00498000(media:grow)

 开启瑞芯微的 IPC 程序 如果需要开机默认开启官方的 IPC 程序(正点原子默认是关闭的),需要做以下配置修改: 修改 S98\_lunch\_init 文件(此文件在 SDK 源码目录下: buildroot/board/rockchip/rv1126\_rv11 09/fs-overlay-sysv/etc/init.d/S98\_lunch\_init),把此文件的每一行的首个"#"行去掉,去掉完 成如下图所示:

```
source /etc/profile.d/RkEnv.sh
2
  case "$1" in
4
5
       start)
           [ -f /oem/RkLunch.sh ] && source /oem/RkLunch.sh
6
7
8
9
           #recovery test
                     //oem/rockchip_test/auto_reboot.sh" ]; then
           if [ -e
                mkdir /data/cfg/rockchip_test
                cp /oem/rockchip_test/auto_reboot.sh /data/cfg/rockchip_test
10
11
12
13
14
15
                source /data/cfg/rockchip_test/auto_reboot.sh &
           fi
            ::
       stop)
             -f /oem/RkLunch-stop.sh ] && source /oem/RkLunch-stop.sh
           printf "stop finished\n'
16
            ;;
17
       *)
18
           echo "Usage: $0 {start|stop}"
19
           exit 1
20
21 esac
   exit 0
```

#### 图 A2.5 开启 S98\_lunch init

修改 startup\_app\_ipc.mk 文件,文件的目录为: buildroot/package/rockchip/startup\_app\_ipc/st artup\_app\_ipc.mk,打开此文件开启 13~18 行的配置(去掉"#"行即可),如下图所示:

```
13 STARTUP_APP_IPC_INIT_SCRIPT=package/rockchip/startup_app_ipc/S04startup_app_ipc
14
15 define STARTUP_APP_IPC_INSTALL_INIT_SYSV
16 $(INSTALL) -D -m 0755 ${STARTUP_APP_IPC_INIT_SCRIPT} \
17 $(TARGET_DIR)/etc/init.d/S04startup_app_ipc
18 endef
19
20 $(eval $(cmake-package))
```

原子哥在线教学:www.yuanzige.com 论坛:www.openedv.com



图 A2.6 开启 S04startup\_app\_ipc